
J usqu’à 60 imams liés à la Turquie
et leurs familles, soit 150 per-
sonnes au total, pourraient être

expulsés d’Autriche, a indiqué hier le
ministre de l’Intérieur Herbert Kickl.
Cette décision intervient dans le cadre
de l’offensive du gouvernement contre
"l’Islam politique" annoncée par le
chancelier conservateur Sebastian Kurz,
qui devrait également entraîner la ferme-
ture de sept mosquées.
Cette décision, a précisé M. Kurz, est
"notamment liée à la reconstitution très
controversée par des enfants habillés en
soldats, dans une des principales mos-
quées de Vienne affiliée à la commu-
nauté turque", d’une bataille embléma-
tique de l’histoire ottomane.

"Des sociétés parallèles, l’Islam poli-
tique et la radicalisation n’ont pas leur
place dans notre pays", a assuré le chef
du gouvernement autrichien lors d’une
conférence de presse.

Les photos de la reconstitution de la
bataille de Gallipoli, jouée par des
enfants dans les locaux de la mosquée,
ont été publiées au début du mois par
l’hebdomadaire de centre gauche Falter

et ont largement ému la classe politique
autrichienne, toutes tendances confon-
dues.
Les clichés montraient les jeunes gar-
çons en tenue de camouflage alignés en
rang, faisant le salut militaire, et agitant
des drapeaux turcs, devant un public
d’enfants. Sur une autre photo, certains
sont allongés pour figurer les victimes
de la bataille, leur corps enroulé dans un
drapeau turc.
La mosquée incriminée est gérée par
l’Union islamique turque d’Autriche
(Atib), directement liée à la direction
turque des Affaires religieuses
(Diyanet).
L’Atib avait qualifié la mise en scène de
"hautement regrettable".
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Fadjr 03h26
Dohr 12h48
Asr 16h39

Maghreb 20h10
Icha 21h53

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

DES MOSQUÉES FERMÉESEN AUTRICHE

JUSQU’À 60 IMAMS
POURRAIENT ÊTRE EXPULSÉS

ANCIEN MINISTRE ET CADRE DU FLN
KHALIL MAHI TIRE SA RÉVÉRENCE

DE 3,7 DEGRÉS
BATNA

SECOUÉ PAR
UN SÉISME

Une secousse tellurique de 3,7
sur l'échelle ouverte de Richter
a eu lieu, hier à 03h15 dans la
wilaya de Batna, indique le
Centre de recherche en astrono-
mie, astrophysique et géophy-
sique dans un communiqué.
L'épicentre de la secousse a été
localisé à 8 km au nord-est de la
commune de Sefiane à l'ouest de
la wilaya de Batna.

MSP
ABDERRAZAK

MAKRI
VICTIME D’UN

ACCIDENT
Abderrazak Makri a été victime,
mercredi 6 juin en fin d’après-
midi, d’un accident de la route
dans la région d’Alger, a annoncé
sa page officielle Facebook . Le
chef du MSP, qui a été admis à
l’hôpital Aïn-Naâdja pour des
examens médicaux, se porte
bien, selon la même source.

L'ancien ministre des Relations avec le Parlement et
cadre du FLN), Khalil Mahi, est décédé avant-hier
des suites d'une longue maladie. C’est ce qu’indi-

quent des sources proches du vieux parti. Il faut
savoir que le défunt a occupé plusieurs postes de res-
ponsabilité, dont celui de président de la commission

des finances à APN et celui de mouhafedh du FLN
dans la wilaya d'Oran. Il a été inhumé hier après-
midi au cimetière d'Aïn El-Beïda à Oran.
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C'est le grand
retour pour la
joueuse russe de
31 ans, suspendue
15 mois après un
contrôle
antidopage positif
lors de l'Open
d'Australie 2016.
Depuis plus de 10
ans, elle est l'une
des sportives les
mieux payées de
la planète. Elle est
également l'égérie
de plusieurs
marques,
notamment Nike
ou encore
Porsche.
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ÉLUE AMBASSADRICE DU JOAILLIER BULGARI

Lady Ki t t y Spencer, cet t e b l onde Hi t chco ck i e
nne

i s sue de l 'ari s t o cra
t i e ang l ai s e,

v i ent d'êt re él ue

ambas s adri ce
du j oai l l i er Bul gari .

El l e es t cons i dérée
comme l 'un des mei l l eurs part i s

du Roy aume-Uni .

KELLY VEDOVELLI
LADY KITTY SPENCER

UN NOUVEAU LOOK JUSTE POUR RIRE !

Ça s 'amuse dans l es l o g es de Touche Pas à Mon Pos t e !

Kel l y Vedov el l i
a t roqué sa l ongue chev el ure

b l onde

cont re. . . une coupe au carré no i r de j ai s av ec une

pai re de l unet t es de v ue. Et dans s on coup de fo l i e,

el l e a ent raî né s a part enai re
, Val éri e Benaïm, qui s 'es t

p rêt ée au j eu av ec b eaucoup
d'humour.

ELLE BRILLE DE MILLE FEUX À ROLAND-GARROS
MARIA SHARAPOVA
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narcotrafiquants
arrêtés et plus de
45 kg de kif traité
saisis à Oran.

13 26 72
enfants bénéfi-

cient d’une circon-
cision collective à
Aïn-Témouchent.

km de réseau de
fibre optique posés
depuis début 2018

à Tizi-Ouzou.
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"L’industrie automobile nécessite la mise en place d’un
processus long et difficile, notamment en matière de
sous-traitance qui est appelé à changer d’échelle pour
produire plus, en qualité, à des prix compétitifs et four-

nir des pièces qui soient homologuées par le
constructeur."

Youcef Yousfi

40 t/j de lait supplémentaires livrées au complexe
de Sidi-Mansour à Tissemsilt 

L a ministre de la Solidarité nationale, de la Famille et de la
Condition de la femme, Ghania Eddalia, a fait état d'un
projet de généralisation de l'accès aux appareillages audi-

tifs à tous les enfants malentendants, notamment ceux issus de
familles démunies qui ne bénéficient pas de couverture sociale.
Mme Eddalia a en effet indiqué que le ministère de la Solidarité
nationale œuvre, en coordination avec le ministère du Travail
à "l'adoption d'un dispositif permettant de généraliser l'accès
aux appareillages auditif de l’Office national d’appareillage et
d’accessoires pour personnes handicapées à tous les enfants
handicapés auditifs". Le ministère de la Solidarité nationale
prendra en charge en partie le coût de ces appareillages. A cet
égard, une campagne de dépistage de l'handicap auditif sera lan-
cée au niveau des établissements spécialisés relevant du secteur
de la Solidarité nationale pour fournir ces appareillage. Le sec-
teur de la Solidarité nationale a tracé plusieurs programmes
afin de prendre en charge les différents handicaps, notamment

en ce qui concerne l'accompagnement psychologique et l'inté-
gration sociale et éducative, a affirmé la ministre, soulignant
l'importance de coordonner avec le secteur de la Santé notam-
ment en matière de dépistage précoce du handicap.

L e quota de lait en poudre du complexe de production du
lait et dérivés, situé à Sidi-Mansour dans la commune de
Khemisti à Tissemsilt, a augmenté de 40 tonnes supplé-

mentaires par jour. Cette opération a été lancée depuis le début
du mois de Ramadhan dans le cadre du programme de l’Office
national interprofessionnel du lait, sachant que le complexe
recevait auparavant 7 tonnes de lait en poudre quotidienne-
ment. Ce quota supplémentaire a permis d’augmenter la capa-
cité de production du complexe de 2.400 litres de lait pasteu-
risé par jour à 14.000 litres. Ce quota ne concerne pas unique-
ment le mois du Ramadhan mais sera maintenu durant toute
l’année. Le marché local est approvisionné dans la wilaya de
plus de 60.000 litres de lait pasteurisé par jour depuis le début
du mois sacré. Cette quantité est assurée par des laiteries des
wilayas de Tiaret, Aïn-Defla et Alger, en plus du complexe de
production du lait et dérivés de Sidi-Mansour. Le groupe
Giplait de Tiaret assure, à lui seul, 14.000 litres de lait pas-
teurisé. Un plan d’action spécial Ramadhan a été élaboré par
la direction du commerce, en collaboration avec les opérateurs

économiques activant dans les domaines de production et dis-
tribution du lait pasteurisé, qui repose principalement sur la
fourniture de quantités suffisantes de ce produit durant le mois
sacré. 

U ne hausse de 1,4 de million de quintaux dans la produc-
tion de la tomate industrielle est attendue dans la
wilaya de Skikda, au titre de la campagne agricole en

cours. La production de la tomate industrielle devrait en effet
atteindre cinq millions de quintaux, 3,6 millions de quintaux

ont été récoltés au cours de la précédente saison agricole. La
surface agricole réservée à la tomate industrielle est passée de
7.228 hectares l’an dernier à 8.177 hectares pour cette saison.
La majorité des surfaces consacrées à la production de la
tomate industrielle est concentrée dans la zone est de la
wilaya, en l’occurrence dans les daïras d’Azzaba et de Ben-
Azzouz. Les responsables de ce secteur prévoient la réalisa-
tion d’un rendement moyen de 550 qx/hectare contre 500
qx/hectare recensé l’année dernière. La mise en place de nou-
veaux programmes de soutien agricole, portant entre autres
sur l’encouragement à l’adoption du système goutte à goutte,
a également contribué à soutenir largement la production dans
ce domaine. Les producteurs concernés bénéficieront de sou-
tien financier de l’État. Plusieurs campagnes de sensibilisa-
tion, axées sur les mesures préventives prises pour la protec-
tion des productions stratégiques, ont été également menées. 

Hausse de la production de tomate industrielle 
à Skikda 

Des appareillages auditifs au profit de tous 
les enfants malentendants  Le Boat mobile

challenge ou le
défi de la

voiture... invisible
C’est un nouveau jeu qui semble
bien amuser les utilisateurs de
Twitter, notamment. Ce défi ne
nécessite qu’un téléphone porta-
ble avec fonction vidéo pour
être réalisé. Il donne l’illusion,
surprenante, que la personne fil-
mée file au volant d’un véhicule

qu’on ne voit pas ! 
Tout est parti du tweet d’une
jeune Américaine vivant à Katy,
une ville du Texas. Ce vendredi,
elle a posté une vidéo sur

Twitter, dans laquelle on voit sa
sœur, assise sur le sol de sa salle
de bain, disparaître soudaine-
ment, comme si elle conduisait

une voiture invisible ! 
Certains ont trouvé le truc et se
sont empressés de reproduire la
vidéo.   Pour nommer ce drôle
de défi, les internautes ont pensé
à une scène du dessin animé
Bob l’Éponge dans laquelle des
personnages utilisent un véhi-
cule invisible et filent assis dans
l’engin, censé être une - boat
mobile -, c’est-à-dire une voi-
ture amphibie ou un bateau avec

des roues !

Du wakeboard
tracté par

un... cheval !
Il est 21 h. Une scène peu
banale se déroule dans la
lumière dorée du soleil cou-
chant. Le temps est calme, les
conditions idéales pour tester un
nouveau sport : l’HippoWake.
C’est le nom donné par quatre
copains malouins à cette activité
qui consiste à pratiquer du

wakeboard, tracté par un cheval.  
Normalement, la planche qui
ressemble à celle d’un kitesurf
est tirée par un bateau. "L’idée
nous est venue, il y a déjà long-

temps, d’utiliser un cheval
comme moyen de locomotion" ,
confie Lucien le Noan qui a réa-
lisé les images. Qui précise :
"Le premier essai a été labo-
rieux !" À l’origine du projet,
on trouve également Lisa

Chabert, préparatrice de che-
vaux pour les compétitions,

Nicolas Ourselin, qui chevauche
la planche, et Morgane Boudard,
cavalière et pratiquante de ski

acrobatique. 
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Le biologiste Laurent Ballesta, en com-
pagnie d'une vingtaine de scientifiques
et plongeurs, étudie et filme de l'inté-
rieur la plus grande horde de requins gris
dans l'atoll polynésien de Fakarava. Ces
spécialistes cherchent à comprendre
pourquoi les squales se regroupent en
masse dans la passe sud. Un arsenal
technologique (caméras, hydrophones,
puces électroniques...) a été mobilisé
pour cette observation.

21h00

LLEE  RREEFFUUGGEE  DDEESS  OORRPPHHEELLIINNSS
SSAAUUVVAAGGEESS

En Australie, Simone et Maria s'occupent de
Danny, un bébé koala orphelin. Elles le
nourrissent au biberon, lui apprennent à
monter aux arbres. De son côté, Stella, qui a
créé un orphelinat pour kangourous, prend
soin de Neil dont la mère a été tuée par une
voiture. Au Costa Rica, en Amérique
centrale, Sam s'occupe de jeunes paresseux
orphelins. Newbie, une femelle, souffre d'une
infection pulmonaire.

21h00

HHAAWWAAIIII  55--00

Un sous-marin russe s'immobilise à
proximité des côtes hawaiiennes.
L'équipage s'est révolté et le capitaine a
été abattu. Le 5-0 se lance à la recherche
du tireur, un certain Yuri Petrov, qui s'est
enfui sur l'île. Au fil de l'enquête, le
groupe découvre une sombre affaire
d'espionnage.

21h00

LLEESS  EEXXPPEERRTTSS
DDEE  LLAA  BBAALLLLEE  AAUU  PPRRIISSOONNNNIIEERR

Russell se trouve impliqué dans une enquête qui le
touche de près : Tom Burns, l'entraîneur de basket
attitré de Charlie, est retrouvé mort dans les ves-
tiaires de l'équipe. Son assassin l'a frappé mortel-
lement à la tête avec un objet contondant. A pre-
mière vue, toutes les preuves semblent accuser un
supporter influent, avec lequel Burns s'était disputé
plusieurs fois. Les empreintes relevées sur la scène
du crime révèlent également que deux tueurs
étaient présents. Bientôt, des traces de sang appar-
tenant au défunt sont identifiées sur les vêtements
du fils de Russell.  

21h00

LLEE  SSAANNGG  DDEE  LLAA  VVIIGGNNEE
NNEE  TTIIRREEZZ  PPAASS  SSUURR  LLEE  CCAAVVIISSTTEE  !!

Benjamin Lebel et son assistant Silvère Dugain
se rendent à Angoulême (Charente) pour l'inau-
guration de la cave à vins d'Arthur Salacrou, une
connaissance. Au cours de la soirée, Arthur pré-
sente Benjamin comme son nouveau partenaire
dans le lancement d'une vodka 100 % charentaise.
Benjamin est en désaccord avec cette démarche car
il n'associe jamais son métier d'œnologue et de
dégustateur à des promotions commerciales.  

21h00

OONN  NN''EESSTT  PPAASS  CCOOUUCCHHÉÉ

Aux côtés de Laurent Ruquier, la roman-
cière Christine Angot et Yann Moix com-
mentent les événements de la semaine
écoulée. Des personnalités du monde
politique, de la chanson, du cinéma, de la
littérature, du sport ou des médias sont
également conviées pour évoquer leur
actualité. Chacun se prête au jeu des ques-
tions des chroniqueurs qui pimentent les
discussions sans langue de bois.  

21h00

LLEE  GGRRAANNDD  BBÊÊTTIISSIIEERR
DDEESS  AANNIIMMAAUUXX

Qu'ils soient à plumes ou à poils, volants, terrestres
ou aquatiques, domestiques ou sauvages, les ani-
maux ont parfois des attitudes cocasses qui amu-
sent et laissent sans voix les humains. L'émission
propose de découvrir un florilège de séquences plus
folles les unes que les autres, avec des bêtes dans
tous leurs états. Au programme bien sûr, les images
les plus drôles de chats, devenus des véritables
stars sur les réseaux sociaux, mais aussi des che-
vaux comédiens, des cochons savants, des chèvres
boudeuses ou encore des oiseaux qui n'ont pas leur
langue dans leur poche.

21h00

VVIIAANNNNEEYY

Le chanteur populaire achève sa grande tournée
avec deux concerts donnés à guichets fermés, à
Paris. Ce soir, le Meilleur artiste masculin aux
Victoires de la Musique 2016 et lauréat du prix
Talents W9 en 2015 interprète les titres les plus
connus de son répertoire tels que « Je m'en vais »,
« Dumbo », « Moi aimer toi » ou encore « Le
Fils à papa ». Habitué à se produire seul, avec sa
guitare, face à son public, le jeune artiste de 27
ans est rejoint sur scène par plusieurs invités pour
entonner des morceaux.

21h00

22

Après plusieurs jours de vive
tension entre l’Algérie et
l’Union européenne (UE) il
semble que les relations entre
les deux parties sont
revenues à la normale. 

PAR KAMEL HAMED

U n dénouement intervenu jeudi suite
à la position du Parlement européen
dans laquelle il a explicitement

exprimé ses "regrets" suite à la diffusion
d'une vidéo attentatoire aux symboles de
l'État algérien, enregistrée dans les
espaces de l'UE et grâce  à des moyens
mis par celle-ci à la disposition des
médias. C’est l’ambassade d’Algérie à
Bruxelles, qui en a fait l’annonce avant-
hier jeudi par le biais d’un communiqué.
En effet c’est le chef de cabinet du prési-
dent du Parlement européen, Diego Canga
Fano, qui "a  exprimé à l ambassadeur
d’Algérie, Amar Belani, ses regrets suite à
cet  incident", a indiqué l'ambassade dans
son communiqué.
M. Fano a affirmé à l'ambassadeur
d ' A l g é r i e
qu'"une enquête interne" a été menée par
ses services pour connaître les circons-
tances dans lesquelles cette vidéo a été

tournée, a ajouté la même source.
"Les  éléments de l’enquête ont fait ressor-
tir que Mme Haddad-Lefèvre a délibéré-
ment enfreint les règles internes de l’insti-
tution et a abusé de la confiance des opé-
rateurs du plateau de télévision du
Parlement européen en  dissimulant ses
intentions malveillantes", a-t-on souli-
gné. Ainsi donc la journaliste à l’origine
de cette vidéo attentatoire à l’Algérie a été
incriminée et même sanctionnée suite à
son acte qui a provoqué une crise entre
Alger et Bruxelles. Selon l'ambassade
d'Algérie à Bruxelles, la direction générale
de la Communication au Parlement euro-
péen a adressé, suite à l'enquête, "une let-
tre d’avertissement" à Mme Haddad-
Lefèvre.
La direction générale de la
Communication au Parlement européen a

décidé également le 6 juin, et à titre
conservatoire, de suspendre l'accès de
Mme Haddad-Lefèvre aux studios d’enre-
gistrement de l'institution européenne,
"jusqu’ a ce qu’elle rende compte de ses
agissements irresponsables devant une
commission appelée à statuer sur son
accréditation", a-t-on encore  affirmé.
L’ambassadeur d’Algérie à Bruxelles a
"pris acte" de ces explications  ainsi que
des mesures adoptées en vue de "mettre un
terme à cette manœuvre  malveillante".
C’est sur instruction du ministère des
Affaires étrangères, que l’ambassadeur
d’Algérie à Bruxelles, Amar Belani, a
effectué "une démarche pressante"  auprès
de M. Diego Canga Fano, afin de deman-
der des explications et clarifications sur
l’utilisation frauduleuse par la correspon-
dante de la chaîne satellitaire Al-Hiwar TV

des installations du Parlement pour l’enre-
gistrement d’une vidéo attentatoire à
l’honneur et à la dignité des symboles et
des institutions algériennes. L’Algérie a
réagi vivement à la diffusion de cette
vidéo dans laquelle cette journaliste
demande au président Bouteflika de ne pas
briguer un 5e mandat. Le porte-parole du
ministère des Affaires étrangères (MAE) a,
dans un communiqué, vivement dénoncé
cette attitude. En outre l’ambassadeur de
l’UE à Alger a aussi été convoqué au
MAE " où il lui a été signifié l'indigna-
tion et la réprobation des autorités algé-
riennes suite à l'utilisation des espaces et
des moyens de l'UE à des fins de propa-
gande et l'instrumentalisation de ses sym-
boles pour attenter aux institutions de
l'État algérien". Mais le représentant de
l’UE a, par le biais d’un tweet, rajouté à
la colère d’Alger .  
"Nous avons souligné aux autorités algé-
riennes que les journalistes accrédités
auprès des institutions européennes ne
parlent pas au nom des institutions mais
en leur propre nom, en ligne avec les prin-
cipes de liberté d’expression et liberté des
médias", a-t-il précisé dans ce tweet ce qui
n’a pas été du goût des autorités algé-
riennes qui ont alors, de nouveau, réagi.

K.  H.

PAR RANIA NAILI 

Comme il allait s'y attendre, le grave
appel lancé par l’aventurier Ferhat
Mehenni, aux jeunes de Kabylie, de
constituer ce qu’il appelle des "forces de
contrainte et de sécurité", pour s’opposer
à la "police coloniale algérienne", n’est
pas tombé dans l’oreille d’un sourd.
Des quatre coins de la Kabylie belle et
rebelle, des voix sages mais remplies de
colère, ont répondu à l’horrible appel du
pyromane du MAK de mettre la jeunesse
de la région en grand danger, par un dés-
aveu et un rejet franc et massif.
L’autoproclamé représentant de la
Kabylie, qui veut armer cette région
contre sa mère patrie, a été sèchement dés-
armé par ses dignes fils. A commencer par
le Rassemblement pour la Kabylie (RPK)
qui est également un mouvement autono-
miste mais qui s’écarte de la vision sépa-
ratiste de Ferhat Mehenni.
Dans un communiqué vitriolé qu’il a
rendu public, le RPK, note que l’appel
lancé depuis Londres par le grand ami
d'Israël, où il s'était rendu le 20 mai
2012, est "d’une extrême gravité, pour le
faire passer cette fois-ci sous silence". En
effet, sa volonté de substituer à l’autorité
de l’État des milices, composées de
jeunes, est de nature, lit-on à "ouvrir une
brèche à la violence et déboucher à terme
à une guerre civile en Kabylie". Le
Rassemblement pour la Kabylie affirme
que le peuple kabyle "n’a mandaté aucune
personne pour parler en son nom ou pour
lui fixer un désir d’avenir au point d’en-
voyer ses enfants dans la gueule du loup".
Prenant clairement ses distances vis-à-vis
de l’appel de ce renégat, le communiqué
du RPK, signé par Hammou Ait
Boumedine, invite les Kabyles à la "vigi-
lance pour maintenir le calme dans leur
région. Jeter la jeunesse kabyle dans une
confrontation avec les services de sécurité
procède de l’abdication de toute responsa-

bilité politique" et rappelant qu'"il y a
dans l'histoire des fautes politiques qui
peuvent avoir pour conséquence la perte
inutile de vies humaines".

Le RPK tire sur Mehenni
"C’est l’exposer à un affrontement san-
glant pire que ce que nous avons vécu au
cours des événements de 2001", lit-on
dans le communiqué du RPK. Et de dénier
à Ferhat Mehenni le droit de remettre en
cause "l’aspiration profonde de la Kabylie
à vivre en paix".
Ensuite faisant un parallèle avec la situa-
tion dans certains pays, Aït Boumedine
souligne que "le sens de discernement
nous commande aussi de ne pas occulter
les considérations géopolitiques et de res-
ter insensibles au développement et à la
prolifération des conflits au niveau régio-
nal. Les exemples ne manquent pas dans
l'actualité internationale (la Libye, la
Syrie, le Sahel, etc.), et dans notre passé
récent (la décennie noire) pour se laisser
entrainer dans une aventure orchestrée par
des forces obscures dont l'agenda est char-
gée par des actions de déstabilisation des
nations".
Cette position  de rejet de l’appel irres-
ponsable de Ferhat, exprimée par le RPK,
un mouvement autonomiste mais attaché
à l’unité nationale, est partagée aussi par
le militant politique, ancien cadre du
MCB, Djamel Zenati.
Dans un post publié sur sa page
Facebook, il s’est interrogé si l’histoire
n’était pas en train de se répéter, "ou plus
exactement de bégayer" en Kabylie.
Djamel Zenati met les mots sur le mal :
"Nous sommes face à une machine diabo-
lique. Elle ne cessera pas avant d’atteindre
son but. Tout peut basculer d’un moment
à l’autre. Aussi, les citoyens soucieux de
l’avenir de la région et du pays doivent se
rencontrer, échanger et, pourquoi pas,
offrir de sérieuses perspectives pour faire
barrage aux dérives d’où qu’elles vien-

nent", suggère Zenati, dans sa volonté de
couper l’herbe sous les pieds des aventu-
riers comme Ferhat.
L’appel de Ferhat Mehenni a également
déchiré la Toile. Que ce soit Facebook,
Twitter ou Instagram, les réseaux sociaux
et les plateformes de discussions en ligne
se sont littéralement enflammés juste
après la publication de la vidéo de Ferhat
dans laquelle il lançait son "appel de
Londres" et disait, toute honte bue, sa
fierté de faire comme... le général de 
Gaulle (sic).

Fin tragique
Tout le monde s’est accordé a dénoncer
des propos "irresponsables, gravissimes,
odieux, dangereux, aventuriers". Le chef
de ce qu’il appelle le "Gouvernement pro-
visoire de Kabylie" (GPK), dont les réu-
nions se passent dans un bar du 10e arron-
dissement de Paris (France), est traité de
tous les noms d’oiseaux. "Harki, vendu,
pro sioniste, traitre"… sont autant de
qualificatifs collés par les internautes
très remontés contre Ferhat Mehenni.
Ils lui ont notamment rappelé l’épisode
du boycott de l’année scolaire en 1995
par les enfants de Kabylie, quand lui et
d’autres avaient envoyé leur progéniture
étudier en France pour ne pas rater l’an-
née ! "Et aujourd’hui il veut armer nos
enfants pour faire la guerre aux autorités
de leur pays ! Il est vraiment dingue ce
gars !", lit-on entre autres commentaires.
C’est dire que la Kabylie, par laquelle le
sinistre Ferhat Mehenni jurait sur tous
les tribunes, vient de le renier de manière
nette et sans bavure. Pire, même son
bateau ivre du MAK commence à prendre
eau de toutes parts. Des cadres de ce mou-
vement auraient même pris leurs dis-
tances vis-à-vis d’un commandant qui a
perdu le cap de la sagesse.
Pour de nombreux commentateurs, cet
appel aux armes de ce sinistre individu
souligne la fin pitoyable et tragique d’un

fils de chahid, et le tarissement de la
source d’inspiration d’un chanteur dont
les chansons étaient des hymnes à
l’amour, la joie et la liberté. Le diable et
ses incantations maléfiques y a depuis
pris place !

R.  N.  
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Dénouement de la crise

APPEL À LA FORMATION D'UNE MILICE ARMÉE

La Kabylie désarme Ferhat Mehenni  

CAS D’AGRESSION CONTRE
LES AGENTS DE L’ORDRE

"Inexistants" selon
Bedoui

Les cas d’agression contre des agents de l’ordre
"sont presque inexistants", a affirmé, avant-hier,
Noureddine Bedoui au Conseil de la nation. "Je
vous assure que les cas d’agression (physique,
NDLR) contre des agents de l’ordre sont presque
inexistants. Ils ne sont pas posés comme un phé-
nomène ou une préoccupation", a précisé le minis-
tre de l’Intérieur qui répondait à la question d’un
sénateur.  
"Ce qui a été enregistré, ce sont quelques cas
d’agression verbale surtout lorsqu’ils (agents de
l’ordre) exercent leur mission de maintien de l’or-
dre public. Les agresseurs ont été poursuivis par
la justice. L’agent de l’ordre a toutes les garanties
et exerce parfaitement sa mission", a ajouté ce res-
ponsable. 
Selon lui, la mission des agents de l’ordre "sur le
terrain est, de par sa nature, pleine de danger et
de difficultés. C’est pour cela que toutes les
garanties juridiques et matérielles ont été réunies
pour leur permettre de la mener dans un cadre qui
garantit les droits d’autrui", a avancé Noureddine
Bedoui.
"Les lois de la République et les textes réglemen-
taires en vigueur assure l’équilibre entre les
garanties nécessaires pour que l’agent de l’ordre
mène sa mission et les mécanisme qui lui permet-
tent de se défendre et de défendre les autres
lorsque c’est nécessaire", a souligné le ministre de
l’Intérieur.
Le recours à la "force et autres moyens de
contrainte" n’est permis qu’en "cas de nécessité
comme lorsqu’il s’agit de l’autodéfense et de la
défense d’autrui", selon le ministre. "Les agents
de l’ordre sont tenus, avant le recours à la force et
aux moyens de contrainte à tenter d’imposer le
dialogue et la persuasion", a-t-il signalé. 

R. N. 



Le projet UPWARDS a analysé
avec succès les données de
missions comme Mars
Express, afin de mieux
comprendre le contenu du
sous-sol et des tempêtes de
poussière de la planète, ainsi
que le comportement des
nuages de glace d’eau et
l’échange de méthane entre
l’intérieur de la planète et
l’atmosphère.

D e nouvelles méthodes ont été mises
au point pour exploiter les données
de la mission ExoMars Trace Gas

Orbiter (TGO) de 2016 et pour fournir un
cadre de référence pour les missions
futures, telles que l’opération ExoMars
Rover. Le coordonnateur du projet, le Dr
Miguel Angel López-Valverde de l’Institut
d’Astrophysique d’Andalousie en Espagne,
estime que les résultats démontrent claire-
ment le rôle vital de la coopération scien-
tifique pour comprendre des systèmes
complexes comme le climat d’une planète,
et donnent aux scientifiques une vraie
vision d’ensemble.
Rassembler des experts de divers
domaines, comme l’a fait le projet
UPWARDS, a joué un rôle déterminant à

cet égard. « L’une des forces de ce projet a
été de permettre aux équipes de travailler
ensemble dès le début », a expliqué le Dr
López-Valverde. "Habituellement, les
chercheurs reçoivent des fonds pour leur
domaine spécifique et ne collaborent avec
d’autres experts que par la suite. Nous
avons montré que la mise en place
d’équipes collaboratives, avant l’arrivée de
nouvelles données de mission, peut s’avé-
rer extrêmement bénéfique pour préparer
une mission, et je pense que c’est une
vraie leçon pour l’avenir."

À la découverte de Mars
Dès le début, l’objectif principal était de
développer de nouvelles méthodes mathé-
matiques pour obtenir plus de données sur
Mars. "Certaines de ces techniques peu-
vent combiner des données provenant de
différents instruments, ce qui peut s’avérer
beaucoup plus efficace", a affirmé le Dr
López-Valverde.
De nouvelles méthodes d’extraction de
données dans des géométries d’observation
spéciales ont été mises au point. Les pro-
fils verticaux de la vapeur d’eau et du
dioxyde de carbone peuvent être enregis-
trés, même dans des conditions atmosphé-
riques poussiéreuses ou avec un éclairage
solaire direct, ce qui était impossible il y
a seulement cinq ans. Le projet a égale-
ment réussi à observer des tempêtes de
poussière de l’intérieur.
Une autre avancée intéressante a été l’éla-

boration d’une carte complète des nuages
de glace d’eau martienne, qui suggère que
ces derniers jouent un rôle important dans
le cycle de l’eau de la planète. Le projet a
même permis de mesurer et de comparer
des émissions étonnantes d’hydrogène au
sommet de l’atmosphère, qui s’échappent
dans l’espace, confirmant peut-être que de
grandes quantités de vapeur d’eau peuvent

atteindre des altitudes élevées pendant les
tempêtes de poussière.
Après l’achèvement du projet en février
2018, le Dr López-Valverde est convaincu
que la diffusion des données et des outils
contribuera à placer l’Europe à l’avant-
garde de la recherche sur Mars et à encou-
rager le renforcement des liens entre les
équipes européennes.
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Le décryptage de données martiennes
révèle les mystères de la planète Rouge

Il suffit de regarder autour de soi,
d'ouvrir un magazine ou d'allu-
mer la télé. Les personnes qui
portent des lunettes semblent
généralement plus intelligentes.
Mais ne s'agit-il là que d'une idée
reçue ou existe-t-il un fondement
scientifique ?
Une chemise à carreaux, un pan-
talon en velours. Des cheveux

un peu ternes. Mais surtout, des
lunettes. C'est ainsi que l'on se
représente le premier de la classe.
La grosse tête. On a beau se
croire au-dessus des clichés, dans
l'imaginaire collectif, celui-ci a
la vie dure. Sur les photos, on
met même des lunettes aux ani-
maux pour leur donner un côté
intello.

Quant aux stars, elles sont nom-
breuses aujourd'hui à adopter le
look lunettes de vue. Pour coller
aux tendances de la mode. Ou
pour voir mieux, comme mon-
sieur tout le monde. Et si cer-
taines, comme Woody Allen,
John Lennon ou Harry Potter, ne
semblent pas avoir besoin de cet
accessoire pour paraître bril-
lantes, d'autres — que la correc-
tion nous empêchera de citer ici
— y gagnent indubitablement en
finesse. Certains avanceront
qu'il est évident que les gens
intelligents passent plus de
temps à lire. Ils fatiguent leurs
yeux et, plus tôt que tard, se
retrouvent à porter des lunettes
pour rectifier les dommages cau-
sés par leur insatiable soif de
connaissance. Un raisonnement
qui reste à valider.

Stéréotypes ou réalité
scientifique

Il semblerait pourtant qu’il ne
s’agisse pas d’une idée reçue,
même si les résultats sont à

prendre avec des pincettes.
Les lunettes représentent le détail
idéal pour qualifier quelqu’un
d’intello, mais évidemment, il
s’agit pourtant comme chacun
sait d’un outil pour corriger la
vue. Reste que des chercheurs
ont voulu vérifier si le fait de
considérer qu’une personne por-
tant des lunettes était plus intel-
ligente que les autres était bien
une idée reçue. Une étude publiée
le 29 mai 2018 dans la revue
Nature Communications a
apporté une conclusion plutôt
étonnante. "Cette étude, la plus
grande analyse génétique des
fonctions cognitives, a identifié
de nombreuses différences géné-
tiques qui contribuent à l’hérita-
bilité des compétences en termes
d’intelligence", a expliqué Gail
Davies, principal meneuse de
l’étude et spécialiste en génétique
statistique à l’Université d’Édim-
bourg (Écosse).
Les scientifiques sont parvenus à
cette conclusion en analysant les
nombreuses données relatives à

environ 300.000 personnes
d’origine européenne, dont l’âge
était compris entre 16 et 102
ans. Les informations disponi-
bles sur les individus prove-
naient de questionnaires,
d’échantillons d’ADN, ainsi que
d’un test concernant leurs capaci-
tés cognitives et intégrant le
concept de Facteur G. Les
meneurs de l’étude ont identifié
148 locus génétiques indépen-
dants ou régions chromoso-
miques associées aux fonctions
cognitives générales, dont une
quarantaine étaient liées au
temps de réaction et étaient pour
la plupart inconnues.
Selon les résultats, une personne
intelligente aurait 28% de
chances en plus de devoir porter
des lunettes à cause d’une mau-
vaise vue. Les chercheurs gardent
néanmoins les pieds sur Terre,
selon eux, il faudrait poursuivre
les recherches afin de conclure
définitivement à une corrélation
formelle entre vue défaillante et
intelligence.

Les personnes à lunettes seraient-elles plus intelligentes ?

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Baladeur (Walkman)
Inventeur : Sony Date : 1979 Lieu : Japon
Walkman est une marque déposée par l'entreprise Sony qui historiquement
désigne les baladeurs à cassette qu'elle a vendus depuis 1979.
La présence de Sony sur ce marché était telle que le mot Walkman est
devenu un terme générique pour désigner les baladeurs.
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La ministre de la Poste, des
Télécommunications,
Technologies et du
Numérique, Houda-Imane
Faraoun, a affirmé à Mila que
"l’Internet sera coupé pendant
une heure au début de
chaque épreuve du
baccalauréat pour éviter tout
ce qui pourrait entacher cet
examen".

PAR RAHIMA RAHMOUNI

L ’ opération a été définie conjointe-
ment par l’entreprise Algérie
Télécom et le ministère de l’Éduca-

tion nationale en fonction d’un calendrier
de coupure, a indiqué la ministre qui fait
état d’une certaine perturbation des réseaux
sociaux durant la période du baccalauréat
"pour instaurer un climat favorable aux
candidats au baccalauréat".
Elle a également estimé que "les fuites sur
les réseaux sociaux sont infimes, mais
l’écho qu’elles reçoivent prend des dimen-
sions énormes". Mme Faraoun a indiqué
que la nouvelle loi qui paraîtra "au plus
tard la semaine prochaine" sur le Journal
Officiel autorisera le financement à la
place de l’autorité de régulation, empêchée
de le faire par des entraves bureaucra-
tiques, des zones d’ombre non-couvertes
par le réseau de télécommunication. "Il y
aura des programmes pour déterminer les
zones d’ombres habitées et en assurer la
couverture dans les prochaines années", a
assuré la ministre qui a indiqué que la fibre
optique sera installée le long de l’auto-
route Est-Ouest dès la mise en service de
ses équipements.
Elle a également noté que le travail est

mené avec les walis pour acheminer
l’électricité le long des chemins de wilaya
afin d’en assurer la couverture par le
réseau.
La ministre a infirmé l’existence d’un
quelconque problème de liquidité au
niveau des bureaux de poste durant le
mois de ramadhan, avant de saluer la célé-
rité de l’intervention des cadres d’Algérie
Poste en cas de dysfonctionnement.

Benghabrit interpelle
la famille de l'éducation

La ministre de l'Éducation nationale,
Nouria Benghabrit a appelé, avant-hier, la
famille de l'Éducation à œuvrer en faveur
de la préservation de la crédibilité de l'exa-
men du baccalauréat.
La ministre, qui s'exprimait à l'occasion
d'une rencontre avec des représentants de
différents syndicats des travailleurs du sec-
teur, a souligné que la mobilisation géné-
rale du gouvernement pour la réussite des
épreuves baccalauréat devrait être suivie
par celle de la famille de l'éducation à tra-
vers une vigilance continue et l'esprit de
responsabilité pour la réussite de l'examen
et préserver sa crédibilité.

Nouria Benghabrit a, par la même occa-
sion, appelé les parents d'élèves à sensibi-
liser leurs enfants quant aux conséquences
de la triche et à éviter de tomber dans le
piège de la toile qui les déconcentre par la
diffusion de supposés sujets du bac.

Examen de cinquième :
Tizi Ouzou en tête

Avec un taux de réussite de 99,45 % au
passage du cycle primaire au moyen, la
wilaya de Tizi-Ouzou se maintient à la
première place du classement national,
améliorant ainsi la performance réalisée
l’année précédente, rapporte l’agence offi-
cielle.
D’après les chiffres communiqués, jeudi,
par la direction locale de l’éducation, le
taux de réussite à l’examen de cinquième,
session mai 2018, a été de 98,07 %.
Avec le calcul de la moyenne annuelle
pour les élèves recalés à ces épreuves, le
taux de passage au collège a atteint la
moyenne de 99,45 %, ce qui représente
"une belle performance", note la même
source, rappelant que le taux de réussite à
cet examen était de 88,56 % en 2017.

R. R.

PAR RIAD EL HADI

Le projet de la nouvelle loi sur les hydro-
carbures devrait être prêt "en janvier ou
février 2019", a indiqué Mustapha
Guitouni, avant-hier au Conseil de la
nation à Alger.
"La loi fait l’objet d’étude. Elle n’est pas
simple. L’étude doit être profonde parce
qu’elle concerne le pays et l’avenir du
pays. Nous pensons qu’elle sera prête en
janvier ou février 2019", a avancé le
ministre de l’Énergie en marge d’une
séance plénière.
Mustapha Guitouni est revenu ensuite sur
les raisons à l’origine de la révision du
texte. "La loi en vigueur n’attire pas les
investisseurs. Tous les pays producteurs
de pétrole ont révisé leurs lois quand les
prix ont baissé afin que les textes soient
en adéquation avec les contextes", a-t-il
assuré. "Cinq ou six appels d’offres lancés
ont été infructueux parce que la loi n’ar-
range pas les investisseurs", a-t-il souli-
gné.
"L’investisseur vient pour gagner. Il ne

vient pas pour perdre et c’est une règle
mondiale", a-t-il insisté. Selon lui, la
nouvelle loi sera "souple" et tiendra
"compte de tous les aléas et ce qui se fait
dans le monde. Il faut reconstituer les
réserves du pays. Cela fait 60 ans qu’on
pompe (…)", a-t-il plaidé.

Pourquoi un cabinet d’études
américain ?

Interrogé sur le recours aux services d’un
cabinet juridique américain pour la rédac-
tion de la nouvelle loi, Mustapha
Guitouni a estimé que le pays ne peut pas
s’isoler.
"Nous ne pouvons pas vivre seul sur une
île sans savoir ce qui se passe autour de
nous", a-t-il justifié. Et d’ajouter : "On a
ramené un cabinet d’études américain. Il
pouvait être anglais ou français. Il n’y a
pas de problème. L’essentiel est d’avoir
une loi bénéfique pour notre pays".
Sur le retour au contrat de partage de pro-
duction souhaité par les multinationales
au lieu des concessions, le ministre de
l’Énergie a encore insisté sur l’importance

de l’élaboration "d’une loi souple qui
s’adapte à tous les problèmes qui se
posent".
"Dans ces questions (le partage de la pro-
duction, NDLR), il doit y avoir une dis-
cussion et des négociations", a-t-il dit en
rassurant sur le maintien de la règle des
51/49 %.
L’Algérie a sollicité les services du cabi-
net juridique américain "Curtis, Mallet-
Prevost, Colt & Mosle" ainsi que d’autres
cabinets de consulting pour contribuer à la
rédaction de la nouvelle loi sur les hydro-
carbures visant à attirer les investisse-
ments étrangers.
Mustapha Guitouni est revenu également
sur la réunion des pays membres de
l’Opep prévue le 22 juin prochain à
Vienne. "Ce qui nous intéresse est qu’il y
ait un équilibre entre l’offre et la demande
pour une stabilité du marché. Ce qui nous
intéresse aussi est qu’on maintienne l’ac-
cord de 2016 àAlger (sur la réduction de la
production de pétrole) jusqu’en décembre
2018", a déclaré le ministre de l’Énergie.

R. E.

ÉPREUVES DU BACCALAURÉAT

L’Internet sera encore
coupé cette année

NOUVELLE LOI SUR LES HYDROCARBURES

Guitouni justifie le recours
à un cabinet américain

SURVEILLANT L’OPEP
ET LE VENEZUELA

Le pétrole repart
à la hausse

Les cours du pétrole sont repartis nette-
ment à la hausse jeudi dans un marché se
concentrant sur une importante réunion
de l’Organisation des pays exportateurs
de pétrole (Opep) et sur la détérioration
de l’industrie pétrolière au Venezuela.
Le baril de Brent de la mer du Nord pour
livraison en août a clôturé à 77,32 dol-
lars sur l’Intercontinental Exchange
(ICE) de Londres, en hausse de 1,96 dol-
lar par rapport à la clôture de mercredi.
Sur le New York Mercantile Exchange
(Nymex), le baril de "light sweet crude"
(WTI) pour le contrat de juillet a pris
1,22 dollar pour terminer à 65,95 dollars
une heure.
L’Opep, qui s’est associée à d’autres pro-
ducteurs, dont la Russie, pour limiter
ses extractions afin d’éviter une surabon-
dance sur le marché, se réunira officielle-
ment à Vienne le 22 juin et les rumeurs
vont bon train sur les décisions qui
pourraient en sortir.
"L’abondance d’annonces et contre-
annonces était à attendre à l’approche de
(la réunion de) l’Opep", ont expliqué les
analystes de Energy Aspects.
La Russie et l’Arabie saoudite ont déjà
prévenu qu’ils envisageaient désormais
d’augmenter leurs objectifs de produc-
tion.
Mais le ministre irakien de l’Énergie a
affirmé jeudi qu’une hausse des extrac-
tions de l’Opep n’était pas sur la table,
selon une information de presse.
"L’Opep peut augmenter sa production
pour compenser les pertes du Venezuela
sans changer ses objectifs de production
totale", a commenté Olivier Jakob, ana-
lyste chez Petromatrix.
La situation au Venezuela, gros exporta-
teur de brut, continue par ailleurs à faire
l’objet de nombreuses spéculations alors
que selon des informations de presse dif-
fusées en début de semaine, le pays ne
serait pas en mesure de répondre en juin
aux commandes de plusieurs clients.
L’industrie pétrolière du Venezuela "fait
face à de graves difficultés", a commenté
Matt Smith de ClipperData.
Selon les données de ce cabinet qui sur-
veille les trajets des pétroliers à travers
le monde, les exportations de brut du
pays auraient augmenté en mai.
Mais "contrairement à ce qu’on pourrait
penser, cela n’est pas un signe positif.
C’est le reflet de la détérioration grandis-
sante de leurs capacités de raffinage", a
indiqué M. Smith.
De plus, "il semblerait que le pays, qui
remboursait jusqu’à présent certains de
ses créditeurs en pétrole brut, ne soit
plus capable de le faire", a-t-il ajouté.
"Si l’industrie pétrolière vénézuélienne
s’effondre complètement, il serait nor-
mal de voir les prix du brut remonter", a
souligné le spécialiste.
Cette perspective, associée à tous les
risques géopolitiques surplombant le
marché, suffisait à reléguer au second
plan les données sur la situation aux
États-Unis, où la production ne cesse
d’augmenter et où les stocks de produits
pétroliers ont fortement augmenté la
semaine dernière selon le rapport de
l’Agence américaine d’information sur
l’Énergie (EIA) diffusé mercredi.

R. N.
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"Le niveau d’aptitude, atteint
par le corps de bataille de
l’Armée nationale populaire
(ANP), est un des signes
traduisant la maturité du
système de formation,
d’instruction et de préparation
caractérisant le processus de
développement de l’ANP...

PAR LAKHDARI BRAHIM

C eci "afin de porter son niveau de dis-
ponibilité opérationnelle aux plus
hauts niveaux, grâce aux efforts

inlassables visant à promouvoir les com-
pétences et capacités ainsi que le renforce-
ment de l’expérience et de l’expertise pour
consolider les facteurs de puissance de
l’ANP. Ce qui lui permet d’accomplir
pleinement son devoir qui consiste à
faire face à toute menace d’où qu’elle
vienne", indique la revue El-Djeich dans
son numéro de juin.
L'"Armée nationale populaire (ANP),
consciente de l'ampleur des défis actuels et
futurs, s'attache à développer et à consoli-
der ses capacités défensives et à édifier une
armée moderne", souligne la publication.
Pour le rédacteur de l'éditorial d'El Djeich
de ce mois juin, "de par le fait que le
monde contemporain est caractérisé par
une situation d'instabilité et de boulever-
sements, et consciente de l'ampleur des
défis actuels et futurs nécessitant pour
l'État de disposer d'un système de défense
puissant et au diapason des exigences de
l'heure, l'ANP s'attache à développer et à
consolider ses capacités défensives et à
édifier une armée moderne", affirme la

publication. Et que "de même, et
conscient qu'être à la page des évolutions
que connaissent différentes armées du
monde, exige en premier lieu la disponibi-
lité d'une ressource humaine compétente
et qualifiée ainsi que des équipements effi-
cients et développés, le haut commande-
ment de l'ANP a donné la priorité à l’ins-
truction et à la préparation au combat à
travers les programmes et activités plani-
fiés annuellement".
La publication du ministère de la Défense
nationale précise que ces programmes
"visent à rehausser le niveau d'aptitude au
combat des éléments et la qualification des
formations, ainsi que leur aptitude à
mener la bataille avec efficacité, outre la
préservation de la disponibilité perma-
nente du matériel, la maintenance des
armements, l'enracinement du sentiment
patriotique des éléments et des valeurs de
sacrifice, d'abnégation et de fidélité à la
Patrie dans le but d'atteindre le niveau de
rendement requis, en toutes circonstances
et dans toutes les situations".
Selon la publication, le niveau d’aptitude
atteint par le corps de bataille de l’ANP
"est un des signes traduisant la maturité
du système de formation, d’instruction et

de préparation caractérisant le processus de
développement de l’ANP afin de porter
son niveau de disponibilité opérationnelle
aux plus haut niveaux, grâce aux efforts
inlassables visant à promouvoir les com-
pétences et capacités ainsi que le renforce-
ment de l’expérience et de l’expertise pour
consolider les facteurs de puissance de
l’ANP, ce qui lui permet d’accomplir plei-
nement son devoir qui consiste à faire face
à toute menace d’où qu’elle vienne (...)".
Dans le même contexte, la revue estime
que les avancées "considérables" enregis-
trées par l’ANP ces dernières années sur la
voie de la modernisation et du développe-
ment de ses composantes "sont des pas
étudiés, sûrs et adaptés à la dimension des
défis à relever et paris à gagner", ajoutant
que "les grandes aptitudes au combat, le
haut niveau de disponibilité opération-
nelle, les avancées enregistrées sur la voie
du développement atteints par le corps de
bataille sont assurément le résultat de la
vision et de la lecture perspicace et pros-
pective des différents événements et défis".

L. B.

PAR CHAHINE ASTOUATI

Le vice-ministre de la Défense nationale,
le général de corps d'armée, Ahmed Gaïd
Salah, a supervisé, avant-hier, lors d'une
diffusion en direct depuis le champ de tirs
et de manœuvres un exercice tactique avec
munitions réelles, exécuté par une unité
relevant de la 12e Division à l'occasion de
sa visite dans la première région militaire.
Auparavant, le chef de l'état-major de
l'Armée nationale populaire a suivi un
exposé global sur cette grande unité et les
missions qui lui sont dévolues, présenté
par son commandant.
Ahmed Gaïd Salah a tenu, par la même
occasion, à féliciter l'ensemble des élé-
ments ayant participé à la préparation et
l'exécution de cet exercice, valorisant les
efforts continus consentis sur le terrain
par les personnels pour maintenir l'état-
prêt opérationnel de nos unités aux plus
hauts niveaux.
Pour le vice-ministre de la Défense natio-
nale, "la performance opérationnelle et de
combat mise en exergue à travers cet exer-
cice, traduit parfaitement les niveaux de
préparation des cadres et des troupes et

reflète le degré de la disponibilité des com-
pétences et des savoir-faire de qualité chez
les états-majors notamment en matière
d'assimilation des décisions et des ordres
de combat en plus la bonne maîtrise par
les équipages des engins et des armes mis
à la disposition des éléments. Ceci
démontre clairement la parfaite harmonie
entre les différentes composantes de cette
grande unité de combat et la capacité à
accomplir avec succès les diverses mis-
sions assignées. Les exercices de la fin
d'année constituent le véritable indice
pour mesurer le degré d'assimilation des
personnels de différentes catégories des
connaissances, des savoirs et des sciences
militaires et c'est juste là que réside le
développement de qualité escompté".
A l'issue de cette visite, le vice-ministre
de la défense nationale a présidé, jeudi, au
niveau du siège du commandement de la
1re Région militaire une réunion de travail
en présence des commandants de secteurs,
les commandants d'unités et les responsa-
bles des services de sécurité, au cours de
laquelle il a prononcé une allocution
d'orientation, à travers laquelle "il a réi-
téré l'intérêt permanent et indéfectible que

porte le haut commandement à l'optimisa-
tion incessante des potentiels du corps de
bataille de l'Armée nationale populaire et
à la garantie des facteurs permettant le
rehaussement de son état-prêt opérationnel
afin d'assurer une meilleure performance
opérationnelle et de combat au profit de
toutes ses formations et ses composantes,
et ce, au service de l'Algérie et pour la
sauvegarde de sa souveraineté, son indé-
pendance, sa sécurité et sa stabilité".
En conclusion de la séance de travail, "le
général de corps d'armée a suivi un exposé
présenté par le chef d'état-major de la
Région portant sur les différents volets
ayant trait à la situation sécuritaire préva-
lant dans le secteur de compétence. Il a
également suivi des présentations données
par les chefs des secteurs opérationnels et
les responsables des différents services de
sécurité, avant qu'il ne donne un ensemble
de recommandations et d'orientations,
exhortant l'ensemble à leur bonne exécu-
tion, au service de l'Armée nationale
populaire, et à la préservation de son état-
prêt permanent".

C. A.

CONFÉRENCE DE COPENHAGUE
Messahel réitère

l'engagement
de l'Algérie

Le ministre des Affaires étrangères
(MAE), Abdelkader Messahel, a souligné
l'engagement de l'Algérie en faveur de la
paix et de la sécurité en Afrique et au-delà,
lors des travaux de la conférence ministé-
rielle Afrique - Pays nordiques qui s’est
déroulé avant-hier dans la capitale
danoise Copenhague, rapporte, ce même
jour, l’APS.
La même source a ajouté qu’invité à
introduire, au nom de la partie africaine,
le débat sur les questions de paix et de
sécurité, Messahel a souligné que le
contexte d'adversité auquel fait face notre
continent était porteur de menaces pour
les efforts louables que les pays africains
déploient pour sortir du sous-développe-
ment, éradiquer la pauvreté, soutenir les
dynamiques decroissance enclenchées
avec succès dans un nombre croissant de
pays.
Le chef de la diplomatie algérienne a
expliqué que ces menaces "sont essen-
tiellement constituées des fléaux du ter-
rorisme, de la progression du phénomène
de radicalisation, des conflits armés, de
la migration irrégulière, du crime orga-
nisé transnational, ainsi que des change-
ments climatiques".
Dans ce contexte, Messahel a mis en
exergue les efforts que déploie l'Afrique
pour affronter ces défis en comptant
d'abord sur ses propres ressources et
capacités mais également en faisant
appel "à la coopération régionale et
internationale, et à la solidarité de la
communauté internationale au nom du
principe de l'indiv isibilité de la sécu-
rité", dira-t-il.
S’agissant de la question de la migration
qui a figuré parmi les points de discus-
sion de cette Conférence, Messahel a
indiqué que l'Algérie "qui a été un pays
pourvoyeur de migrants, puis un pays de
transition, est dev enu aujourd'hui un
pays de destination. C'est pour cela, a-t-
il ajouté, qu'elle travaille avec les pays
d'origine de ces migrants au rapatriement
de ceux-ci dans le respect de leur dignité
et de leurs droits humains conformément
aux conventions internationales en la
matière".

Entretiens avec Anders Samuelsen
En marge de la conférence ministérielle
Afrique - Pays nordiques, le ministre des
Affaires étrangères, Abdelkader (MAE)
Messahel, s’est entretenu, ce jour, avec
son homologue danois Anders
Samuelsen, selon un communiqué du
MAE.
La même source révèle que l’entretien "a
porté sur les relations bilatérales et les
voies et moyens du renforcement de la
coopération entre les deux pays", les
deux ministres se félicitant, à cet égard,
des résultats de la dernière session de la
commission mixte algéro-danoise tenue
en mars dernier à Alger et "qui a été cou-
ronnée par la mise en place d’un forum
d’Affaires et la conclusion d’accords
bilatéraux de coopération notamment
dans le domaine de l’industrie pharma-
ceutique", rappelle-t-on. Les deux minis-
tres ont également fait un tour d’horizon
sur les questions régionales et interna-
tionales d’intérêt commun, y compris les
questions inscrites à l’ordre du jour de la
conférence de Copenhague, notamment
la promotion de la paix et de la sécurité,
le commerce et l’investissement et la
promotion des jeunes et l’exploitation
du dividende démographique, a encore
mis en exergue le communiqué, qui relève
que l’entretien s’est déroulé en présence
des ambassadeurs des deux pays.

R. N.
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FAIRE FACE À TOUTE MENACE

ANP, un niveau
d'aptitude élevée

12E DIVISION D’INFANTERIE MÉCANISÉE

Gaïd Salah supervise un exercice
aux tirs réels
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L'eau, (symbole de pureté et de vie) est,
avec l'air, l'élément le plus important
pour l'être humain. Sans eau, pas de vie.
Mais également, sans assez d'eau, pas
de vie de qualité ! C'est pourquoi on dit
que seuls ceux qui boivent suffisamment
sont réellement en bonne santé.

Pourquoi boire de l 'eau?
L'eau, bien sûr, ne sert pas qu'à étancher la soif.
Elle sert d'abord à éliminer les déchets de la diges-

tion et des divers processus métaboliques, une fonction
très importante puisqu'une accumulation des déchets
métaboliques a une influence directe sur notre état de
santé général et notre bien-être. L'eau dans notre organ-
isme joue d'autres rôles tout aussi importants tels que
maintenir la température, conserver le volume de sang
et permettre l'activité du cerveau.

Combien d'eau faut-i l boire?
Pour évaluer ce qu'il faut boire, regardons d'abord ce

que nous dépensons. Le corps perd en moyenne près
d'un litre et demi d'eau chaque jour par l'urine. Il en
perd également un autre litre par la sueur et la respira-
tion.

C'est donc déjà environ deux litres et demi d'eau per-
due qu'il faut remplacer quotidiennement, et ce juste
pour assurer le métabolisme de base!

Les enfants et l 'eau
Il faut porter une attention toute particulière à la

quantité d'eau consommée par les enfants. En effet,
non seulement les enfants ont tendance à ne pas boire
suffisamment, mais de plus, avant 12 ans, le corps des
enfants n'a pas la capacité de réguler la température
interne de façon aussi efficace que le corps d'un adulte.
Pour ces deux raisons, les enfants sont particulière-
ment prédisposés aux risques d'hyperthermie et de
déshydratation.

L'eau et l 'activi té physique
Pour un bien-être maximal lorsqu'on fait de l'exer-

cice, il ne suffit pas de boire pendant l'activité. Il faut
d'abord avoir pris l'habitude de boire suffisamment
chaque jour. Ensuite, il est recommandé de boire deux
verres d'eau environ 2-3 heures avant l'exercice. Cela
permet de bien s'hydrater avant de commencer l'activité
physique, tout en laissant au corps suffisamment de
temps pour éliminer l'excédent d'eau par l'urine avant
de commencer l'activité.

EXTRAIRE UNE ÉPINE
Tout d'abord, ramollis-
sez la peau du doigt en
lui donnant un bain
d'eau chaude additionnée
d'une cuillerée à soupe
de gros sel pendant 5
minutes. Ensuite, vous
pourrez extraire l'épine
avec une pince à épiler
ou une aiguille passée
sur une flamme. N'oubliez surtout pas de désinfecter!

SOULAGER UN ABCÈS
En cas d'abcès, il

est impératif de
courir chez le den-
tiste. Mais pour
soulager la douleur,
il existe un vieux
remède qui a fait
ses preuves : faites
ramollir une figue
sèche dans du lait bouillant et appliquez-la sur l'abcès.
Vous vous sentirez beaucoup mieux.

VENIR À BOUT DES MAINS
MOITES
Quoi de plus
désagréable que des
mains moites en
permanence ? Il
existe un excellent
remède contre ce
désagrément: le talc!
Poudrez-les légère-
ment après les avoir frottées avec de l'eau de Cologne.

O. A. A.

L'eau est une ressource aussi précieuse que vitale.
Si vous étés propriétaire d'un puits vous avez la
responsabilité de vous assurer de sa qualité dans une
perspective de protection de votre santé et de celle de
vos proches.

Malgré qu'elle puisse avoir une apparence claire et
limpide et n'avoir aucune odeur ou saveur partic-
ulière, l'eau peut contenir des éléments pouvant avoir
des effets indésirables sur la santé, et sa consomma-

tion peut être dangereuse.
Des mesures appropriées

Il est recommande d'analyser cette eau au moins
deux fois par année, soit au printemps et à l'automne.
Il est pertinent de faire cette analyse après une pluie
abondante et lorsque des changements surviennent en
ce qui concerne les paramètres de l'eau, le puits ou le
sol environnant. L'analyse de l'eau ne suffit pas à
garantir la qualité de l'eau de consommation. En
effet, outre les analyses annuelles de l'eau, il faut
vérifier l'état de l'ouvrage de captage et de l'installa-
tion septique, examiner les sources possibles de con-
tamination dans l'environnement du puits et apporter
les correctifs appropriés

Comment s'effectue
la désinfection d'un puits

Nettoyer le puits, si possible, à l'aide d'une
puisette afin d'enlever les corps étrangers, les dépôts,
les matières animales ou végétales, etc.

Verser dans le puits de l'eau de Javel. Mélanger
l'eau de Javel avec l'eau du puits et, si possible, laver
et brosser la paroi intérieure. On peut également rac-
corder un tuyau d'arrosage au robinet le plus proche
et rincer la paroi intérieure du puits, afin d'assurer un
mélange complet du chlore et de l'eau dans tout le
puits.

Ouvrir tous les robinets. Lorsque l'odeur du chlore
est perceptible, arrêter la pompe et fermer les robi-
nets. Attendre 24 heures avant de faire circuler l'eau
dans les tuyaux.

Effectuer par la suite une purge prolongée en lais-
sant couler l'eau jusqu'à ce que l'odeur de chlore dis-
paraisse. Ouvrir ensuite tous les robinets pour rincer
complètement la tuyauterie.

Procéder à de nouvelles analyses de l'eau une
semaine suivant la désinfection et quatre semaines
plus tard, afin de savoir si l'eau répond aux normes de
qualité.

Note :
Il est recommandé une concentration de

50 mg/l de chlore l ibre pour assurer une dés-
infection efficace d'un puits existant (uti l i s-
er une eau de Javel à 5 %, que l 'on trouve
sur le marché, en véri fiant bien la concen-
tration).

Pour un nouveau puits, les volumes d'eau
de Javel inscri ts doivent être multipl iés par
5, puisqu'on recommande une concentration
de 250 mg/l de chlore l ibre.

Faire analyser mon eau…
Pour procéder à l 'analyse de l 'eau d'un

puits, i l est recommandé de s'adresser à l 'un
des laboratoires accrédités.

BIEN-ÊTRE ET SANTÉ

Buvez de l'eau !

Trucs et astuces

LES PUITS
Vérifier La qualité de leur eau
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Plus de 32.000 infractions
commerciales ont été
constatées par les services du
ministère du Commerce
durant les 20 premiers jours
du Ramadhan, a indiqué
avant-hier ce ministère.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

S elon un bilan effectué pour la
période allant du 17 mai au 5 juin,
les services du ministère ont enre-

gistré 167.632 interventions, avec le pré-
lèvement de 1.331 échantillons, ce qui a
permis de constater 32.289 infractions
commerciales, l'établissement de 30.209
procès verbaux ainsi que la proposition de
fermeture de 1.556 locaux commerciaux.
Ces opérations ont conduit à la saisie de
marchandises pour un montant global de
1,56521 milliard DA durant la même
période.
En matière de contrôle de la qualité et de la
répression des fraudes, les services de
contrôle ont effectué 76.732 interventions
orientées vers les différents stades de la
mise à la consommation.
Ces interventions ont permis la constata-
tion de 12.636 infractions aux règles de la
qualité ce qui s'est traduit par l'établisse-
ment de 12.092 procès-verbaux et la pro-
position de fermeture de 363 locaux com-
merciaux. En plus, 161.579 tonnes de pro-
duits non conformes ou impropres à la
consommation ont été saisis, représentant

une valeur de 61,45 millions DA, dont
une quantité de 37,14 tonnes estimée à
9.805 millions DA a été orientée vers les
centres d'intérêt collectif.
Les principales infractions constatées en la
matière se répartissent entre le défaut d'hy-
giène et innocuité des denrées alimentaires
avec 5.367 infractions (42,47 % du total),
la détention et mise en vente de produits
impropres à la consommation avec 1.635
infractions (12,94 %), le non respect de la
température de conservation ( 1.484 infra-
ctions soit 11,74 %), l'absence d'autocon-
trôle (1.382 infractions soit 10,94 %), le
défaut d'étiquetage (740 infractions soit
5,86 %), la détention et mise en vente de
produits non conformes (486 soit 3,85 %)
et l'opposition au contrôle (177 soit 1,40
%).

Plus de 4,7 mds DA
de transactions sans
factures constatées

En matière de contrôle des pratiques com-
merciales, les services de contrôle ont

effectué, selon le même bilan, 90.900
interventions, donnant lieu à la constata-
tion de 19.653 infractions sanctionnées et
l'établissement de 18.117procès verbaux
ainsi que la proposition de fermeture de
1.193 locaux commerciaux.
En outre, ces interventions ont permis la
mise au jour de transactions commerciales
sans factures pour un montant de 4,734
milliards (mds) DA et la saisie de mar-
chandises pour une valeur de 1,503 mds
DA.
Les principales infractions constatées dans
ce domaine sont le défaut d'information sur
les prix et les tarifs, avec 12.359 infra-
ctions soit 62,89 % du total, le défaut de
facturation avec 3.165 infractions (16,10
%), l'opposition au contrôle (1.165 infra-
ctions soit 5,93 %), l'exercice d'une acti-
vité commerciale sans inscription au
registre de commerce (1.146 soit 5,83 %),
la pratique de prix illicites (385 soit 1,96
%), le défaut de modification des mentions
portées sur l'extrait du registre du com-
merce (211 soit 1,07 %).

R. R.

PAR RAYAN NASSIM

Les marchés des fruits et légumes d’Alger
connaissent une affluence particulière ces
jours-ci. Cette fébrilité, due à l’approche
de la fête de l’Aïd, est très visible aussi
sur les prix qui continuent leur ascension
pour certains produits.
Entre le premier jour du mois de
Ramadhan et ce 22e jour, des variations
importantes ont été constatées sur les
prix des fruits et des légumes. Aux mar-
chés de Meissonnier et Redha- Houhou,
dans le centre d’Alger, les prix sont sta-
bles, voire même en légère baisse pour
certains légumes. La tomate est passée de
160 DA le 1er jour de ce mois sacré à 100
DA, voir 85 DA. Les carottes qui étaient
à 100 DA, sont vendues à 80 DA, même
prix pour le concombre qui était à 100
DA il y a à peine quelques jours.
La betterave et la courgette ont pour leur
part connu une baisse d’au moins 20 DA
le kilogramme. Les deux légumes sont
cédés à 100 DA. Même constat pour les
haricots verts dont le prix a connu une
légère baisse. Alors qu’ils étaient à 300
DA, leur prix est actuellement de 240
DA.
Cette baisse demeure, toutefois, insigni-
fiante par rapport aux prix du marché de
gros de fruits et légumes de l’Attatba. Ce
jeudi 7 juin, la différence entre le prix de
gros et le prix de détail pouvait ainsi
atteindre les 100 DA. C’est le cas pour

les haricots verts. Pour la tomate, la dif-
férence est de 60 DA, de 50 DA pour les
carottes, de 55 DA pour les concombres,
de 60 pour la betterave et de 30 DA pour
la courgette.
Si beaucoup de légumes ont connu une
baisse, ce n’est pas le cas de la salade, qui
a augmenté d’au moins 30 DA. Elle est
proposée à 200 DA en détail contre 140
au marché de gros. L’artichaut est passé
de 130 DA à 250 DA, les poivrons de 80
à 120 DA.
Les petits pois ont, eux aussi, grimpé à
150 DA contre 100 DA au début de ce
mois sacré. Idem pour le prix du piment
qui a augmenté d’au moins 20 DA.
La pomme de terre qui était à 70 da est
cédée dans les deux marchés cités ci-des-
sus entre 50 et 80 DA, selon la qualité.
Le citron quant à lui campe sur son prix
initial qui est de 350 DA, soit une diffé-
rence de 50 da par rapport au prix de gros.
Les prix des fruits restent quant à eux éle-
vés avec une variation qui peut atteindre
les 60 DA. C’est le cas de la banane dont
le prix affiché avoisine les 300 DA, alors
qu’elle était à 220 DA le 17 mai dernier.
La différence est d’à peine 10 DA avec le
prix affiché au marché d’Attatba.
La pêche qui était à 220 DA est passée à
250 DA. La différence avec le prix de
gros est de 90 da.
La fraise se maintient entre 220 et 250
DA (contre 150 dans le gros). Seule la
pastèque reste accessible avec 60 DA le

kg, alors qu’elle avait franchi le seuil des
100 DA il y a 15 jours de cela.
Du côté des fruits secs, rares sont ceux
qui osent s’en approcher. À moins de dix
jours de l’Aïd, ces ingrédients incontour-
nables dans la préparation des gâteaux tra-
ditionnels, affichent des prix pouvant
atteindre les 4.000 DA pour notamment
les pistaches et les noisettes.
Les amandes sont à 2.100 DA le kg, les
noix à 2.500 DA et les cacahouètes à 330
DA. Du côté des viandes, le prix reste
relativement stable pour les viandes
rouges, qu’elles soient locales ou impor-
tées, contrairement au poulet qui connait
une flambée exagérée. Il est passé de 300
DA le kg à 400 DA le kg.
Contacté, le président de l’Association de
protection du consommateur, Mustapha
Zebdi, a expliqué cette hausse subite par
un manque de poussins au niveau des
poulaillers.
"Le prix du poulet connait une hausse
sensible et risque d’augmenter d’avan-
tage", affirme M. Zebdi, précisant que "le
prix du poussin est passé en l’espace de
quelques jours de 60 DA à 120 ". Les rai-
sons de cette flambée seraient, essentiel-
lement, liées à "une épidémie qui a tou-
ché les poules pondeuses", selon M.
Zebdi.

R. N.

POUR UN "IFTAR" CONVIVIAL

Ooredoo réunit
les professionnels

des médias
Ooredoo a organisé, à l’occasion du
mois sacré de Ramadhan, et pour la
onzième année, un "Iftar" en l’honneur
de ses partenaires du secteur des
médias et de la communication.
Cette rencontre conviviale s’est dérou-
lée, le mardi 5 juin 2018 à l’hôtel AZ-
Palm Beach à Alger, en présence
notamment du ministre de la
Communication, Djamel Kaouane, du
directeur général adjoint de Ooredoo
Algérie, Abdullatif Hamad Dafallah,
des cadres de Ooredoo ainsi que des res-
ponsables des médias algériens et des
représentants du secteur de la commu-
nication.
L’occasion a été pour Ooredoo de pré-
senter ses vœux de réussite et de pros-
périté pour ce mois sacré à l’ensemble
de la famille de la presse algérienne.
Dans son allocution de bienvenue,
Abdullatif Hamad Dafallah a relevé la
diversité et la richesse du paysage
médiatique algérien en mettant en
avant le partenariat stratégique qui lie
Ooredoo aux différentes entités du sec-
teur national des médias amené à se
développer davantage dans le futur.
Il rappellera à ce sujet les différentes
initiatives menées par Ooredoo en
direction des professionnels des
médias, entre autres le concours Media
Star, qui est à sa 12e édition et le Club
de Presse qui a assuré jusque-là une
soixantaine de sessions de formations
dans diverses thématiques.
Saisissant l’opportunité de cette ren-
contre avec les professionnels des
médias, Abdullatif Hamad Dafallah a
évoqué les questions relatives au sec-
teur des télécommunications, en réité-
rant la volonté de Ooredoo d’offrir aux
algériens le meilleur de la technologie
mobile partout en Algérie grâce
notamment à son réseau 4G efficace
Ooredoo présente dans les 48 wilayas
du pays. Faisant de Ooredoo le pre-
mier et le seul opérateur en Algérie à
offrir les services 4G dans toutes les
wilayas.
Il soulignera les réalisations de
Ooredoo dans le marché national de la
téléphonie mobile avec plus de 3.000
employés et près de 100.000 postes
d’emploi indirects et qui a gagné la
confiance de plus de 14 millions de
clients qui profitent d'une connexion
Internet unique et exceptionnelle en
termes de vitesse, de couverture et de
débit.
M. Dafalhah a rappelé, par ailleurs, la
contribution de Ooredoo dans les acti-
vités caritatives et humanitaires, à
l’occasion du mois de Ramadhan, dans
le cadre de sa responsabilité sociétale
d’entreprise notamment celle organi-
sée avec son partenaire le Croissant-
Rouge algérien en ouvrant ses salles
de restauration aux niveaux de ses
sièges d’Alger, d’Oran et de
Constantine pour servir quotidienne-
ment des plats chauds et complets aux
jeuneurs.
Devenue une tradition à chaque
Ramadhan depuis 2007, l’Iftar de
Ooredoo est une initiative fortement
appréciée par les professionnels des
médias.

R. N.

RAMADHAN 2018

Plus de 32.000 infractions
constatées
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Le prix du poulet s’envole



Le plus grand salon Plast
Alger 2018 à ce jour s'est
clôturé sur une note
extrêmement positive, selon
les organisateurs de cette
manifestation économique et
commerciale qui s'est
déroulée du 11 au 13 mars.

PAR AMAR AOUIMER

"U n nombre record de 220 expo-
sants de 24 pays étaient très
heureux que 5.003 visiteurs

(plus 15%) aient visité le salon pour faire
des affaires et des centaines de contrats ont
été signés. Pas moins de 87% des expo-
sants et 96% des visiteurs recommande-
raient l'événement. L'accélération du pro-
cessus d'industrialisation, y compris les
investissements massifs dans l'industrie
automobile en Algérie et au Maghreb,
sont les ingrédients d'un grand optimisme
de la part des exposants de Alast Alger
2018", soulignent les promoteurs de cet
évènement qui a acquis une réputation
internationale indéniable.
Les participants à ce salon ont beaucoup
apprécié la qualité des conférences et des
ateliers. Pour José Luis Navas García,
directeur commercial pour l'Afrique -
Manufacturas Inplast, "le marché algérien
est très important et nous travaillons avec
l'Algérie depuis maintenant sept ans.
Jusqu'à présent, j'ai eu d'excellents visi-
teurs sur mon stand ici à Plast Alger
2018. J'ai déjà pu établir de très bons
contacts".
Tous les exposants de Plast Alger 2018
présentent leurs produits et solutions dans
le portail de l'industrie Plast Print Pack.
Organisée par Fairtrade et Messe
Düsseldorf en coopération avec German
Access, une conférence de 2 jours et des
ateliers de haut niveau ont été au pro-

gramme en marge de Plast Alger 2018.
112 participants, 6 représentants de la
presse et 24 intervenants nationaux et
internationaux ont assisté à l'événement.
Cette conférence a fourni à tous les parti-
cipants des informations détaillées sur les
développements actuels en Algérie et au
Maghreb en comparaison avec le dévelop-
pement dans certains pays européens.

Andreas Fiedler, ministre
conseiller - ambassade

d’Allemagne :
"Je tiens tout d’abord à féliciter les orga-
nisateurs d’avoir augmenté le nombre de
participants depuis la dernière fois par
plus de 50% et ainsi de pouvoir compter
aujourd’hui jusqu´à 260 exposants. Cela
illustre l’enjeu que représente ce secteur
pour l’économie, de son importance ainsi
que de son attractivité. En outre, cela
montre que ce secteur est porteur de
potentialités pour notre vie quotidienne.
L’Algérie a entamé une politique de diver-
sification économique et de production
nationale. A cet effet, les opportunités
qu’offrent les plastiques et la plasturgie
apportent un atout très approprié.
L’Algérie est aujourd’hui le plus grand
importateur de plastiques sous formes pri-
maires sur le continent africain.
Mais elle est également le deuxième
importateur africain de technologie de la
plasturgie et le premier importateur de
technologie d’emballage. Il y a là une
dynamique qui montre la volonté et le
potentiel de développer ce secteur bien au-
delà de la simple importation de consom-
mation.
L’Allemagne veut être – et l’est déjà – un
partenaire fiable et fort dans cette
démarche. Notre pays est un partenaire
mondial clé dans la production de
machines et dans le secteur chimique. Les
salons de référence mondiale dans le
domaine comme le “K”, le “drupa” et
l’“Interpack” se tiennent tous régulière-

ment à Düsseldorf. D’ailleurs, la société
organisatrice de foires Messe
Düsseldorf est aussi partenaire du salon
ici à Alger."

Kheïr-Eddine Medjoubi,
secrétaire général

au ministère de l’Industrie
et des Mines :

"Au nom du ministère de l'Industrie et des
Mines, je vous souhaite la bienvenue.
Nous nous réjouissons qu'Alger accueille
le plus grand salon africain de l'industrie
plastique, Plast Alger 2018. Notre objec-
tif déclaré est d'augmenter la production
industrielle en Algérie et de remplacer
ainsi les importations inutiles. Les lea-
ders technologiques présents au salon
jouent ici un rôle important en fournis-
sant des machines et des systèmes qui
nous permettront d'atteindre cet objectif."

Besma Belbedjaoui,
Plasticycle Algérie :

"
Comme j’aime à le répéter, environne-
ment et économie font - riche - un pays.
Ces aspects du développement mondial ne
font plus qu’un, contrairement aux idées
reçues selon lesquelles les valeurs envi-
ronnementales sont des freins au dévelop-
pement économique et industriel d'un
pays. A l’occasion de la cinquième édi-
tion du salon Plast & Printpack Alger,
nous souhaitons apporter la lumière sur
ces deux aspects complémentaires et

intrinsèquement liés l’un à l’autre en
vous parlant du recyclage et de l’écono-
mie circulaire, environnementallement et
socialement juste et financièrement via-
ble. Au cœur de l'économie circulaire, le
recyclage est le principal contributeur à la
sauvegarde de matières premières et à la
diminution de la pression sur les res-
sources non renouvelables.
Plasticycle Algérie est née en 2012, une
entreprise sociale écoresponsable qui
traite les déchets plastiques afin de les
transformer en paillètes puis en granules
de matière régénérée réutilisable par plu-
sieurs d'autres industries notamment l'in-
dustrie plastique, textile et emballage.
Enfin, j'aimerais remercier Fairtrade et
Messe Düsseldorf qui nous ont permis de
nous réunir aujourd'hui et d'avoir mis en
place cette formidable plateforme
d'échange autour du domaine du plas-
tique."

Piermarco Cairoli - Amaplast
:

"Le marché algérien est important pour
nous, car l'Italie est le deuxième plus
grand fournisseur de machines pour l'in-
dustrie algérienne du plastique et du
caoutchouc. Nous recherchons des entre-
prises industrielles pour transformer les
matières plastiques et le caoutchouc en
produits finis. Les points forts de Plast
Alger 2018 sont les acheteurs internatio-
naux et les bons “nouveaux venus” de
tout le Maghreb."

A. A.
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SALON INTERNATIONAL ALAST ALGER 2018

Un bilan extrêmement positif

INVESTISSEMENTS DIRECTS ÉTRANGERS EN ALGÉRIE

Le pays a drainé 1,2 milliard de dollars en 2017
Les flux d’investissement direct étranger
(IDE) à destination de l’Algérie se sont
établis à 1,2 milliard de dollars en 2017
mais restent diversifiés, soutenus par les
investissements des groupes asiatiques, a
indiqué la Cnuced. En 2017, "la diversifi-
cation de l’investissement direct étranger
(en Algérie) a été soutenu par les IDE"
consentis par le groupe de télécoms chi-
nois Huawei et le sud-coréen Samsung qui
a ouvert sa première usine de montage de
smartphones dans le pays, précise la
Conférence des Nations unies pour le
commerce et l’investissement dans son
rapport 2018 sur l’investissement dans le
monde publié par les Nations unies.
La Cnuced relève que si les IDE captés par
l’Algérie en 2017 sont en baisse de 26%
par rapport au 1,63 milliard de dollars
enregistrés en 2016, ils devraient, cepen-
dant, rebondir à la faveur de la prochaine
révision de la loi sur les hydrocarbures.
"Les amendements proposés à la loi sur
les hydrocarbures pourraient faire augmen-
ter considérablement la participation étran-
gère dans le secteur pétrolier du pays à
l'avenir", souligne l’organisation onu-
sienne qui relève, par ailleurs, que les IDE
en Algérie dépendent fortement de l’inves-
tissement dans le secteur pétro-gazier.

Durant le même exercic,e le flux d’IDE
sortant a baissé à -4 millions de dollars
contre 46 millions de dollars en 2016,
selon les mêmes données.
Pour rappel, le fort rebond des IDE en
2016 est intervenu après des flux négatifs
enregistrés en 2015 à -584 millions de dol-
lars. Le recul des IDE en Algérie a été, par
ailleurs, enregistré dans le sillage d’une
baisse généralisée de l’investissement
direct étranger en Afrique.
Selon le rapport, les flux captés par le
continent ont chuté à 42 milliards de dol-
lars en 2017, soit une baisse de 21% par
rapport à 2016. "La faiblesse des prix du
pétrole et les conséquences négatives de la
récession du secteur des matières premières
sur le plan macroéconomique ont contri-
bué à la contraction des flux dans les prin-
cipales économies africaines", explique la
Cnuced.
Selon James Zhan, directeur de la division
investissement entreprises de la Cnuced,
"les débuts d’un rétablissement des prix
des produits de base, ainsi que les progrès
en matière de coopération interrégionale
consécutifs à la signature de l’accord de
libre-échange continental africain pour-
raient favoriser des flux d’IDE plus impor-
tants vers l’Afrique en 2018, pour autant

que le contexte mondial reste favorable".
Les flux d’IDE vers l’Afrique du Nord ont
diminué de 4% pour atteindre 13 milliards
de dollars. Si les investissements en
Egypte étaient en baisse, le pays est resté
le principal bénéficiaire des IDE en
Afrique. Les IDE en Tunisie restent égale-
ment faibles à 0,9 milliard de dollars.
En Afrique subsaharienne, les effets persis-
tants de la récession du secteur de matières
premières ont pesé sur les IDE, les entrées
ayant diminué de 28% pour atteindre 28,5
milliards de dollars.
Les firmes multinationales d’économies
développées (telles que les Etats-Unis, le
Royaume-Uni et la France) détiennent tou-
jours les stocks d’IDE les plus importants
d'Afrique.
Cependant, les investisseurs d’économies
en développement, notamment de Chine et
d’Afrique du Sud, suivis par ceux de
Singapour, d’Inde et de Hong Kong
(Chine), figurent parmi les 10 premiers
investisseurs dans le continent.
La Cnuced prévoit que les flux à destina-
tion de l’Afrique progressent d’environ
20% en 2018 pour atteindre 50 milliards
de dollars.

R. E.

RÉFORMES
ÉCONOMIQUES

SUR LA ZONE EURO
Merkel prête aux
compromis avec

la France
L’Allemagne doit être prête à des
compromis avec la France sur la
réforme de la zone euro, a déclaré la
chancelière Angela Merkel, signalant
sa volonté de négocier en amont du
Conseil européen de la fin du mois.
“Je pense que nous nous rapproche-
rons sur les réformes de la monnaie
unique, mais ces réformes ne sont pas
les seules dont nous avons besoin”, a
déclaré Angela Merkel, citant pêle-
mêle la politique étrangère, la poli-
tique migratoire, le développement ou
la sécurité.
Angela Merkel et Emmanuel Macron
doivent présenter lors du prochain
Conseil européen, les 28 et 29 juin,
un plan commun de réforme du bloc
communautaire. Un Conseil franco-
allemand est prévu le 19 juin au châ-
teau de Meseberg, au nord de Berlin.

R. E.
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Le rendez-vous entre le
Portugal et l’Algérie, disputé
avant-hier à Lisbonne,
ressemblait beaucoup à une
rencontre entre des “maîtres”
et leurs élèves.

PAR MOURAD SALHI

U n énième échec de l’équipe
nationale qui confirme une nou-
velle fois les déboires du foot-

ball national depuis l’an 2014, lorsque
les Verts se sont offert un huitième de
finale historique de la Coupe du
monde en terre brésilienne. "Avant
c’était mieux", confirme le défenseur
Carl Medjani qui fait allusion à l’ère
Halilhodzic où il y avait un bon
équilibre technique. Le joueur recon-
naît la grandeur de l’adversaire et
confirme que leur équipe se cherche
toujours.
Alors que l’Algérie est considérée
comme étant une nation moyenne en
termes de football, certaines per-
sonnes vendent l’image d’un sérieux
prétendant pour dominer le continent.
Ils chauffent les esprits et alimentent
"malheureusement" des ambitions
démesurées. Au fur et à mesure que
l’équipe avance dans le temps, les
choses se compliquent davantage. La
prestation des coéquipiers de Brahimi
contre le Cap Vert et le Portugal laisse
à désirer.
Après un peu plus de huit mois,
puisqu’il a été installé en octobre der-
nier, Rabah Madjer n’a rien pu chan-
ger dans cette équipe qui est sur une
courbe descendante. L’instance fédé-
rale, premier responsable du sport, dit
roi, en Algérie, ne peu plus continuer
à financer l’échec. Des sommes fara-
mineuses sont dépensées à tous les
niveaux sans pour autant qu’il y ait

une quelconque amélioration. Après
avoir défendu son entraîneur,
Kheïredine Zetchi, avoue qu’un bilan
sera établi après ce match contre le
Portugal pour évaluer le parcours de
cette équipe pendant la période prépa-
ratoire. Les bilans sont négatifs et une
décision sera prise dans les toutes pro-
chaines heures avant même la tenue
de la prochaine réunion du bureau
fédéral, le 24 juin prochain.
Arrivé à la tête de la sélection en octo-
bre dernier en remplacement de
l'Espagnol Lucas Alcaraz, Madjer est
loin de faire l'unanimité, alors qu'il
reste sur trois défaites de rang, dont
une concédée avec l'équipe A', com-
posée de joueurs locaux, le 9 mai à
Cadix face à l'Arabie saoudite.
Madjer, dont l'objectif assigné est
d'atteindre le dernier carré de la pro-
chaine CAN-2019 au Cameroun, a
indiqué à maintes reprises qu’il ne
démissionnera pas de son poste,
sachant pertinemment bien que son
avenir, de même que celui de ses
adjoints, est incertain à la tête des
Verts.

Des milliards ont été déboursés par
l’instance fédérale ainsi que les pou-
voirs publics pour qu’au final, le onze
national montre un niveau aussi bas.
Même sur le plan individuel, rien n’a
été démontré sur le terrain. Et pour-
tant, certains joueurs étaient présents
au Brésil en 2014. L’on parle beau-
coup et on insiste même sur l’impor-
tance des petites catégories qui doi-
vent constituer un vivier pour l’équipe
première, tandis que la France forme
les joueurs de l’équipe nationale.
La Fédération algérienne de football
est attendue à prendre des mesures qui
s’imposent sur tous les plans pour
espérer remettre les choses sur rail.
L’instance fédérale est appelée aussi à
revoir sa copie et préparer la relève.
Certains joueurs ne peuvent plus rien
donner à l’équipe qui s’apprête à
renouer avec les qualifications de la
Coupe d’Afrique des nations 2019, en
affrontant en septembre prochain à
Banjul la Gambie.

M. S.

La sélection algérienne féminine de
football a pris une petite option pour
la qualification à la Coupe d’Afrique
des nations au Ghana, en battant mer-
credi soir au stade du 5-Juillet
d'Alger son homologue éthiopienne
(3-1), en match aller du 2e et dernier
tour qualificatif.
Après la traditionnelle période d’ob-
servation, les Éthiopiennes ont ouvert
le score par l’entremise du capitaine
Erehima Biza (15’). La réaction algé-
rienne n’a pas tardé à survenir,
puisque dans la foulée (19’),
Ramdani Madina est parvenue à éga-
liser d’une reprise de la tête.
Une égalisation qui a complètement
libéré les joueuses de l’entraîneur
Azzedine Chih, qui ont exercé un
pressing qui leur a permis de prendre
l’avantage grâce à Assia Sidhoum
(32’), concluant une contre-attaque
algérienne bien menée. L’avant-cen-
tre algérienne, Bouhani Benziane

Naïma, a marqué un but à la 35e
minute, mais refusé par l’arbitre pour
une position de hors jeu peu évidente.
En seconde période, les Algériennes,
conscientes que le score de 2 à 1 était
loin d’être rassurant en vue de la
seconde manche d’Addis-Abeba,
sont revenues avec des intentions
plus offensives. Après deux actions
dangereuses, l’équipe nationale a
réussi à corser l’addition à la 64’
grâce au capitaine Sekouane Fatima,
à la suite d’un coup de pied arrêté.
Complètement déchaînées, les

coéquipières de l’entrante Merrouche
Imene auraient pu donner plus d’am-
pleur à leur victoire, n’était le
manque de concentration et de luci-
dité au niveau du compartiment
offensif.
Les Algériennes seront appelées à
rester vigilantes en vue de la seconde
manche décisive prévue dimanche
prochain à Addis-Abeba, un rendez-

vous qui sera certainement difficile,
au moment où les Éthiopiennes tente-
ront de renverser la vapeur chez elles
et devant leur public.
Les deux sélections se sont déjà ren-
contrées deux années plus tôt dans le
cadre du 1er tour des éliminatoires de
la CAN-2016 disputée au Cameroun.
En match aller disputé au stade
Omar-Hamadi (ex-Bologhine), les
Algériennes l'avaient emporté sur le
score de 1 à 0, avant de tenir en échec
les Éthiopiennes à Addis-Abeba (1-
1). L'équipe nationale a, par la suite,
été sortie au dernier tour par le Kenya
à la faveur du but marqué à l'exté-
rieur (aller : 2-2, retour : 1-1). La 13e
édition de la Can se jouera du 17
novembre au 1er décembre prochains
au Ghana.

APS

EQUIPE NATIONALE DE FOOTBALL

Des changements s’imposent

CAN-2018 DAMES/QUALIFICATIONS

Petite option pour les Algériennes

CLASSEMENT FIFA
Encore deux

places
de perdues

Après sa défaite face au Cap-Vert
à domicile, l'EN continue de
rétrograder au classement Fifa et
perd deux nouvelles places au
classement général.
Les protégés de Rabah Madjer se
trouvent désormais au 66e rang du
classement général juste derrière
le Cap-Vert qui recule aussi de 7
places pour se retrouver 65e.
Sur le plan africain, l'Équipe
d'Algérie est 12e du classement
des équipes africaines qui est
dominé par la Tunisie qui se
trouve à la 21e position au classe-
ment mondial.

MERCATO
Le PSG revient

à la charge
pour Ghoulam

Apparemment le feuilleton
Faouzi Ghoulam et le PSG ne
s'arrêtera jamais jusqu'à l'officia-
lisation de son transfert vers la
capitale française. À en croire le
journaliste Michael Avitabile qui
est proche du club de Napoli, le
Paris Saint-Germain est revenu à
la charge sur le dossier de Faouzi
Ghoulam, ce dernier, qui a vu sa
clause libératoire annulée, se
trouve dans le viseur de plusieurs
clubs mais pour l'instant il n'y a
rien de concret. De son côté, le
directeur sportif du Napoli,
Cristiano Guintoli, est sur plu-
sieurs pistes pour remplacer le
départ de Faouzi, à l'instar de
Darmian qui est proche de quitter
Manchester United et qui se
trouve dans le viseur de la
Juventus.
Partir ou rester au Napoli, l'avenir
de Faouzi sera certainement
scellé dans les jours à venir.

USMA
Bayisenge

s'engage pour
trois ans

Après avoir passé sa visite médi-
cale, le défenseur rwandais
Emery Bayisenge signe un
contrat de trois ans avec
l'USMA. L'ancien défenseur du
JS Massira (D2 Marocaine) a
convaincu les dirigeants de
l'USMA par ses capacités phy-
siques. Ce joueur qui évolue en
défense centrale et en milieu
défensif est un international
rwandais et a disputé 12 rencon-
tres avec l'équipe première. De
son côté, l'USMA a aussi officia-
lisé la prolongation du deuxième
gardien Ismaël Mansouri qui a
prolongé son bail de deux saisons
supplémentaires.
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BATNA, PROJET D’HÔPITAL À LAKSEUR

Important retard dans
la réalisation

Implanté dans la localité de
Lakseur, le chantier de la
structure de santé a été
inspecté par le chef de
l’exécutif local qui a exprimé
son mécontentement quant au
rythme lent imprimé aux
travaux.

PAR BOUZIANE MEHDI

À cet effet, il a instruit à l’effet de
procéder à la résiliation du contrat
du bureau d’étude chargé du suivi du

projet et a confié le volet suivi de ce pro-
jet d’hôpital au bureau d’étude relevant des
services de la wilaya, insistant, in situ, sur
l’accélération de la cadence des travaux en
renforçant le chantier en moyens humains
et en travaillant par brigades « même
durant les week-ends » pour permettre la
réception rapide de l’hôpital.
Affichant un taux d’avancement des tra-
vaux de l’ordre de 85%, le projet de réali-
sation de cet hôpital accuse un retard
considérable en dépit de la mobilisation de

12 entreprises, a indiqué l’APS, souli-
gnant que la réalisation de cet hôpital est
plus qu’urgente d’autant qu’une demande
pressante pour son ouverture est formulée
par les habitants de cette localité réputée
pour la propagation de la maladie de la
silicose affectant les jeunes qui s’adonnent
au métier de taille de la pierre.
Selon l’APS, l’inspection de ce chantier
s’inscrit dans le cadre d’une visite de tra-
vail effectuée par le wali dans la daïra de

T’kout, au cours de laquelle il s’est enquis
de l’avancement de plusieurs projets de
développement, dont le stade communal de
T’kout qui vient de bénéficier d’une sub-
vention de 7 millions DA, allouée sur
budget de wilaya pour la réalisation d’une
voie d’accès. Une subvention a été égale-
ment allouée à la commune de Ghssira,
relevant de la daïra de T’kout, pour le ren-
forcement de l’éclairage public.

B. M.

L'avènement de Ramadhan est, pour la
Fondation de jeunes Ness El Khir, syno-
nyme de mobilisation renouvelée en
faveur de l'action bénévole et caritative, en
s'appuyant sur une "armée" de jeunes
volontaires, tous mus par le don de soi, la
générosité et le dévouement.
En plus de leur forte et remarquable pré-
sence durant les deux premières semaines
de ce mois sacré dans les grandes surfaces
et marchés, les "brigades" de Ness El Khir
se sont illustrées cette année par l'organi-
sation d'une grande Kheïma au niveau de la
Place El-Kettani, à Bab El-Oued, et qui se
transforme à l'approche de l'heure de l'Iftar,
à la faveur de l'invitation "Aji Teftar"
(venez partager un Iftar), en un rendez-
vous festif pour des gens de passage, des
habitants du quartier, des familles dému-
nies et nécessiteuses et parfois même pour
des touristes, venus partager une expé-
rience humaine hors du commun.
Le choix a été porté sur ce site, dira le
secrétaire général de Ness El Khir,
Mohamed Mounir Kourbi, d'accueillir les
gens dans le respect des valeurs d'hospita-
lité ancrées dans le legs et les traditions de
la société algérienne et de les recevoir en
tant qu'invités et non nécessiteux.
Précisant que beaucoup de ces "invités"
donnent un coup de main à l'organisation
et au nettoyage aussi bien avant qu’après
le Ftour, M. Kourbi a déclaré que "ces der-
nières années, nombreux sont les jeunes
qui sont passés d'"invités" aux repas col-
lectifs à membres actifs et cadres au sein de
la fondation".
"Le Ramadhan est une occasion pour le
renouvellement de la mobilisation en
faveur de l'action bénévole et caritative,
grâce aux différents projets programmés
chaque année", a-t-il ajouté.
La "kheima de l'Iftar", d'une capacité de

1.000 personnes, s'inscrit dans le cadre de
la 8e édition du programme spécial
Ramadhan "Rana h'na" (nous sommes là),
qui a trouvé un très bon écho auprès des
différentes institutions officielles et plu-
sieurs opérateurs économiques pour offrir
des repas riches et variés préparés par un
cuisinier professionnel.
Très calme la matinée, la "kheima" se
transforme, au fil des heures, en véritable
ruche où s'activent les "brigades" avec
beaucoup de professionnalisme pour
accueillir près de 900 personnes, entre
sans-abri, démunis, gens de passage, tra-
vailleurs des chantiers de bâtiment, étu-
diants, migrants de différentes nationalités
et même des touristes européens, attirés
par la curiosité et l'ambiance fraternelle. A
tout ce monde s'ajoutent des familles qui
préparent leur repas et viennent le partager
avec d'autres.
En plus, un quota des repas préparés est
acheminé par les bénévoles vers les caté-
gories nécessiteuses qui ne peuvent faire le
déplacement. Louée pour "environ 300
millions de centimes", dont la moitié est
prise en charge par une société privée et
l'autre grâce aux bienfaiteurs, la kheïma de
Ness El Khir est approvisionnée par les
dons collectés à travers les grandes sur-
faces et marchés de gros et même auprès
des entreprises de l'agroalimentaire.
Quotidiennement, 300 bénévoles sont
mobilisés pour les opérations de collecte
de dons, de préparation et distribution des
repas et de nettoyage, et l'intervention de
chaque équipe est orchestrée de manière
précise et méthodique.
La Fondation a programmé également une
opération de circoncision au profit de 200
garçons de familles démunies au niveau de
la capitale et de 50 autres de chacune des
quatre régions du pays alors que les prépa-

ratifs vont bon train pour l'opération de
distribution de vêtements d'enfants à l'oc-
casion de l'Aïd El-Fitr.
Depuis sa création il y a 8 ans, la

Fondation Ness El Khir s'emploie à la
consécration du principe de professionna-
lisme de la société civile à travers la pro-
motion de son action en tant qu'acteur de
la société civile, l'adoption du profession-
nalisme dans l'élaboration de ses pro-
grammes, la présence sur le terrain et la
coordination avec les différents partenaires
en matière d’humanitaire, d’environne-
ment et de social tout au long de l'année.
Le président de Ness El Khir, Tarek
Zerrouki, a expliqué que tout a commencé
par un groupe de jeunes sur les réseaux
sociaux, dont la première action de solida-
rité a été l'affaire de la vieille dame - El-
Hadja Rahma - de la wilaya de Laghouat,
et dont le nom est désormais celui du pro-
gramme humanitaire de la Fondation.
Suite à l’écho de cette affaire, les jeunes
ont convenu de poursuivre leur action de
solidarité. La 1re opération d’envergure a
été l’opération de volontariat pour le net-
toyage des plages tout le long du littoral
national.
S’appuyant sur la Constitution qui stipule
que le bénévolat est un droit consacré par
la loi, Ness El Khir est devenue en 2016
une Fondation légale à caractère caritatif
et a gagné en professionnalisme.
Désormais, son action fait appel au spon-
soring et au partenariat avec des opérateurs
économiques.
Après le mois de Ramadhan, la Fondation,
très active tout au long de l’année, lancera
l’opération « Blue Day» et des actions
sont d'ores et déjà en préparation en prévi-
sion de la prochaine rentrée sociale et de
l'Aïd el-adha.

APS

M’SILA

Réception de
6.594 loge-

ments avant fin
2018

Au total, 6.594 unités de logements
de différentes formules seront distri-
bués "avant la fin de l’année 2018"
dans la wilaya de M’sila, ont
annoncé les services de la wilaya.
Ce quota de logements, composé,
entre autres, de 4.047 logements
publics locatifs (LPL), est actuelle-
ment en chantier avec une cadence
jugée soutenue qui permettra de
recevoir ce projet dans les délais
impartis, a indiqué la même source,
précisant que ce lot sera "entière-
ment" livré après l’achèvement des
travaux de voiries et réseaux divers
(VRD). Cet important programme
de logement est réparti sur 25 com-
munes de la capitale du Hodna, à
caractère urbain et qui enregistre une
forte demande de logements
sociaux, a fait savoir la même
source, rappelant que depuis juillet
dernier, pas moins de 3.643 loge-
ments publics locatifs (LPL), d’un
quota de 8.647 segments de la
même formule, ont été distribués à
travers 20 communes de la wilaya.
Les services de la wilaya ont égale-
ment souligné que le taux d’occupa-
tion par logement (Tol) à M’sila
sera revu à la baisse, à la faveur de
la distribution de ce nouveau quota
de logemens, pour atteindre 5 per-
sonnes par habitation, alors qu’il
était de 5,5, qualifiant cette amélio-
ration de "saut qualitatif" dans le
domaine de l’habitat. La wilaya de
M’sila a bénéficié depuis l’année
2005 à ce jour de plusieurs pro-
grammes de réalisation de loge-
ments, atteignant 87.633 unités,
toutes formules confondues.

APS

ALGER, FONDATION DE JEUNES - NESS EL KHIR -

Renouvellement de la mobilisation de l’action
bénévole et caritative
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CONSTANTINE, CONSERVATION DES FORÊTS

Programme de prévention
contre les incendies

Dans le cadre de la
prévention contre les
incendies à travers le
territoire de la wilaya de
Constantine, la Conservation
des forêts a lancé un
programme d’aménagement
de 114 km de chemins
forestiers.

PAR BOUZIANE MEHDI
.

K heïreddine Saïghi, chef de service de
protection de la faune et de la flore,
a, en effet, indiqué à l’APS que le

programme repose principalement sur
l’aménagement de chemins forestiers et de
tranchées pour prévenir la propagation des
incendies, affirmant qu’un montant de 120
millions de dinars a été consacré à cet effet
dans le cadre du programme sectoriel de la
Conservation des forêts de l’année 2018.
A l’instar des forêts de Djebel-Ouahch,

Chattaba, Benbadis et El-Djebas, l’opéra-
tion concerne les régions forestières sensi-
bles, en sus de la réhabilitation de 73 km
de chemins forestiers programmés en 2017
au niveau de ces forêts, dont le taux
d’avancement des travaux est de l’ordre de
50%.
Ayant enregistré un certain retard à cause
du mauvais temps, l’achèvement des tra-
vaux des chemins forestiers restants inter-
viendra "avant le début du mois de septem-
bre prochain", a affirmé, à l’APS,
Kheireddine Saïghi, soulignant que l’opé-
ration de réhabilitation des chemins et des
tranchées permettra d’assurer une interven-
tion rapide en cas d’incendie pour circons-
crire promptement le feu, mais aussi de
réduire les dommages occasionnés au cou-
vert végétal.
L’insuffisance en matière d’aménagement
des chemins forestiers est l’un des princi-
paux facteurs qui ont contribué à augmen-
ter le nombre de superficies brûlées ces
dernières années, a fait savoir M. Saïghi,
rappelant que la longueur totale des che-
mins forestiers à Constantine est actuelle-

ment de 400 kilomètres et que la
Conservation des forêts de Constantine
avait, par ailleurs, procédé en 2017 à la
plantation de 20.000 arbustes sur une
superficie totale d’environ 120 hectares de
zones boisées ayant été touchées par les
feux durant les dernières années.
Le but des opérations de reboisement
ciblant les 12 communes est d’étendre, a-
t-il précisé, le couvert végétal forestier,
protéger le sol contre l’érosion induite par
des facteurs naturels, protéger aussi les
poches forestières et lutter contre les mala-
dies des plantes, d’une part, selon M.
Saïghi qui a ajouté que d’autre part, dans le
cadre de la protection des forêts contre les
incendies, la Conservation des forêts a
mené une campagne de nettoyage sur une
superficie totale de 620 hectares de forêts,
en retirant les branchages et les arbres des-
séchés et en ramassant environ 3.000
planches en bois utilisées dans le secteur
de la construction qui seront vendues aux
enchères.

B. M.

La ministre de la Solidarité nationale, de la
Famille et de la Condition de la femme,
Ghania Eddalia, a indiqué, vendredi dernier
depuis Boumerdès, que son département
œuvrait à l'actualisation de la stratégie
nationale pour la protection et la promo-
tion de l'enfant.
"L'actualisation de cette stratégie passe par
la révision du cadre réglementaire régissant
l'activité des établissements et centres d'ac-
cueil de la petite enfance (crèches et jardins
d'enfants)", a précisé la ministre dans son
allocution d'ouverture des festivités célé-
brant le Journée internationale de l'enfance
à la maison de la Culture Rachid-
Mimouni en présence des autorités
locales, des représentants de la société
civile, de plusieurs instances et d'un grand
nombre d'enfants.
Cette mise à jour passe, également, par la
reconsidération des méthodes de prise en
charge de cette catégorie importante de la
société et son unification dans le sens de la
préservation de l'identité nationale.
Par ailleurs, Mme Eddalia a fait savoir que
les réformes engagées par le président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, à tra-

vers la promulgation de la loi 15-12 du 15
juillet 2018 relative à la protection de
l'Enfant étaient « en harmonie » avec la
convention internationale des droits de
l'enfant et renforcées par la révision de la
Constitution en 2016, notamment à tra-
vers l'article 72 stipulant que la famille, la
société et l'Etat protègent les droits de l'en-
fant.
"Les autorités publiques, qui sont pleine-
ment engagées à l'exécution de la conven-
tion internationale des droits de l'enfant,
œuvrent inlassablement à la promotion de
l'enfant, à la lutte contre sa marginalisa-
tion, à lui assurer présence, participation
et écoute pour le préserver contre toute
exploitation ou atteinte physique ou
morale et lui garantir ses droits légitimes".
En dépit de la concrétisation de la plupart
des engagements et des importants acquis
réalisés sur les plans législatif, social,
réglementaire et économique au profit de
l'enfance en Algérie, la ministre a exprimé
la volonté des autorités publiques de réali-
ser davantage d'acquis dans le cadre du plan
d'action du gouvernement, et en partenariat
avec les organisations de l'Onu dans le but

d'améliorer le niveau de prise en charge des
enfants, des adolescents et des jeunes.
A cette occasion, Mme Eddalia a mis l'ac-
cent sur l'importance d'associer les enfants
aux activités organisées dans divers
domaines, politique, social, culturel, spor-
tif et des loisirs, et d'être à leur écoute.
"Le bien-être de l'enfant est tributaire de la
consolidation des capacités de la famille,
d'où l'importance de fournir à cette dernière
les moyens d'autonomie", a indiqué la
ministre, précisant qu'"il s'agit là de l'ob-
jectif visé par le programme du
Gouvernement au titre d'une approche par-
ticipative concrétisée par l'allocation for-
faitaire de solidarité (AFS), destinée aux
catégories vulnérables, qui permet aux
bénéficiaires et leurs ayants-droit de béné-
ficier d'une couverture sociale".
Des spectacles, des pièces de théâtre et un
défilé de mode ont marqué la célébration de
la Journée internationale de l'enfant qui a
vu également la distribution de vêtements
et de chaises roulantes au profit des enfants
issus de Centres pour handicapés et de
familles démunies.

APS

BEJAIA
Chargement

d’une cargaison de
285.000 tonnes
de pétrole brut

Une opération de chargement d’une cargai-
son de 285.000 tonnes de pétrole brut (équi-
valent de 2 millions de barils) à bord du
Mesdar, un supertanker appartenant à la
compagnie Sonatrach, a débuté vendredi der-
nier au large du port de Béjaïa, précisément à
hauteur de la plateforme offshore, situé à 5
km du rivage sur une bouée de type SPM
(Single Point Mooring), apprend-t-on de la
direction générale de l’Entreprise portuaire
de Béjaïa (EPB).
La cargaison entière destinée à un client
basée en Inde et devant être chargée en quatre
jours marque la remise en service de cette
bouée à l’arrêt technique depuis plusieurs
mois et dédiée essentiellement à l’avitaille-
ment de gros bâtiments-citernes de plus de
80.000 tonnes.
Réalisée en 2005, dans la perspective de
l’accroissement des exportations natio-
nales, elle compte déjà à son actif plusieurs
opérations analogues mais c’est la première
fois qu’elle accueille un bâtiment national
qui de plus figure parmi les plus grands super-
tankers au monde et le fleuron de la compa-
gnie.
Le "Mesdar" est un navire de type V.L.C.C (
Very Large Cruide Carriers) est long de 333
mètres, large de 60 mètres, presque aussi spa-
cieux que trois terrains de football. Il peut
charger jusqu’à 2,2 millions de tonnes de
barils de pétrole en une traite, soit l’équiva-
lent de deux jours de production nationale. Il
a été construit dans un chantier naval Sino-
japonais, basé en Chine et livré à Sonatrach
en octobre 2007 avec l’objectif d’assurer
50%des exportations de bruts et condensats,
notamment vers les marchés asiatiques.
L’opération de chargement se déroule dans
des conditions techniques et météorolo-
giques favorables. Elle est assisté par les
moyens duport de Béjaïa qui a engagé pour la
circonstance quatre remorqueurs, l’un pour la
veille et trois autres pour l’accostage.

OUARGLA
Plusieurs

opérations pour le
renouveau rural

Plusieurs opérations de développement ont
été réalisées dans la wilaya d’Ouargla pour
contribuer à l’amélioration du cadre de vie de
la population, dans le cadre du Programme du
renouveau rural (PRR).
Inscrites au titre de la mise en œuvre de la
première phase (2000-2017) du PRR, ces
opérations, ayant profité aux 21 communes
que compte la wilaya, ont permis jusqu’ici la
plantation d’oliviers sur une superficie de
1.292 hectares (ha), l’ouverture de 325 km
de pistes d’accès agricole, la réalisation de
24 km de drains et 232 km de brise-vents, a
indiqué le conservateur des forêts de la
wilaya. Selon Harkati Debabniya, ces pro-
jets, visant également le développement des
activités agro-pastorales et la fixation des
populations rurales dans leurs régions, ont
porté également, dans le cadre de la création
de revenus aux habitants, sur l’attribution de
280 têtes de camélidés au profit de 127 agri-
culteurs-éleveurs et de 444 caprins à 122
autres. Le même responsable a fait état de
l’achèvement en cours des opérations de via-
bilisation de 50 km de pistes (actuellement à
80% d’avancement), la fixation des dunes de
sable sur un linéaire de 162 km, dont 155 km
déjà réalisés.
D’un montant de plus de 1,4 milliard DA,
fruit d’apport du fonds de développement
rural et de mise en valeur par la concession,
le fonds de lutte contre la désertification, la
régénération des pâturages et des plaines, le
fonds de développement des régions du Sud,
ces projets seront également consolidés par
de nouveaux retenus au titre de la seconde
phase à lancer cette année pour améliorer le
cadre de vie de la population en zones
rurales.

APS

BOUMERDÈS, PROTECTION ET PROMOTION DE L'ENFANT

Actualisation de la stratégie nationale
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Après plus de seize ans
d’occupation militaire
étrangère, l’Afghanistan, qui
se classe en quatrième place
des pays les plus corrompus
de la planète, continue d’être
la proie d’une guerre.

L es Afghans sont la cible régulière-
ment d’attentats-suicides de la part des
terroristes et, selon le magazine Stars

and Stripes, le nombre de bombes larguées
sur l’Afghanistan en mars 2018 "a été le
plus élevé pour ce mois en cinq ans. Alors
que Daech a été repoussé en Irak et en
Syrie, le nombre de combattants qui font
allégeance au groupe semble augmenter en
Afghanistan."
Mais ce ne sont pas seulement les ravages
de la guerre qui détruisent le pays. Le tissu
social est en train d’être irrémédiablement
déchiré par des violations de droits de
l’Homme qui sont soit ignorées, soit cau-
tionnées par le gouvernement et l’alliance
militaire USA-Otan dont la fonction-clé
est de Soutenir l’adhésion aux principes du
droit et de la bonne gouvernance.
L’inspecteur général spécial des USA pour
la reconstruction de l’Afghanistan, John
Sopko, a tenté pendant huit ans de s’ac-
quitter de sa mission au mieux, en tant que
responsable d’une surveillance indépen-
dante et objective des 117,26 milliards de
dollars que les USA ont alloué à la mise
en œuvre des programmes de reconstruc-
tion de l’Afghanistan, mais il a fréquem-
ment été mal orienté par le Département de
la défense des USA et le gouvernement
afghan.
Le rapport pour juillet 2017 exposait que
"des officiels afghans restent complices…
de l’exploitation sexuelle d’enfants par les
forces de sécurité afghanes", mais comme
le note leWashington Post, "le Pentagone
a tenté de bloquer une évaluation indépen-
dante des abus sexuels d’enfants commis
par des soldats afghans et la police, insis-
tant plutôt sur la création de son propre
rapport, qui donne une version beaucoup
moins digne de foi des violations des
droits de l’Homme perpétrées par des alliés
des USA."
Il est aujourd’hui public qu’il y a une cul-
ture pédérastique en Afghanistan et que des
hommes afghans dans des positions de
pouvoir de tous niveaux échappent à

toutes les possibilités de poursuites pour
abus sexuels de jeunes garçons. Le maga-
zine Foreign Policy affirme, "Avilissante
et néfaste, la sous-culture pédophile en
Afghanistan constitue l’une des pires vio-
lations en cours des droits de l’Homme
dans le monde. Les garçons adolescents
qui sont offerts à des relations sexuelles
avec des hommes plus âgés sont achetés –
ou, dans certains cas, kidnappés – à leurs
familles et jetés dans un monde qui les
dépouille de leur identité masculine. Ces
garçons sont souvent forcés de s’habiller
en femmes, de se maquiller, et de danser
lors de soirées entre hommes. Il sont sou-
mis à des actes sexuels avec des individus
beaucoup plus âgés, et restent souvent les
gitons d’un homme ou d’un groupe
d’hommes pendant de longues périodes".
Mais le Pentagone refuse que le monde
sache quoi que ce soit de tout cela, et a
même sanctionné des soldats américains
qui s’en étaient pris à ces pervers. Le New
York Times a rapporté en 2015 qu’après
que le capitaine Dan Quinn ait "frappé le
commandant d’une milice soutenue par les
USA pour avoir enchaîné un garçon à son
lit en tant qu’esclave sexuel", il a été
relevé de son poste de commandement.
Il y a également la question du traitement
scandaleux des femmes dans ce pays cor-
rompu et déstructuré, où en 2009, une loi
qui permet aux hommes d’affamer leurs
épouses jusqu’à la mort si elles ne se
plient pas à leurs exigences sexuelles a été
votée. En 2014, après cinq ans de plus de
soutien des USA-Otan à "l’adhésion aux
principes du droit et de la bonne gouver-
nance", le Parlement de Kaboul a
approuvé une loi qui permet aux hommes
"d’attaquer leurs femmes, enfants et
sœurs" sans crainte de retombées judi-
ciaires, une régression après des années de
lents progrès dans la lutte contre la vio-

lence dans un pays miné par les dénommés
"crimes d’honneur", les mariages forcés et
les violences familiales.
Le rapport de 2017 d’Amnesty
International nous informe que, "Dans la
première moitié de 2017, la Commission
afghane indépendante des droits de la per-
sonne a rapporté des milliers de cas de vio-
lences contre des femmes et des filles à tra-
vers le pays, y compris des voies de fait,
des meurtres et des attaques à l’acide. Étant
donné le contexte d’impunité pour ces
crimes et l’absence d’enquêtes, les cas de
violences contre des femmes restent très
largement sous-déclarés à cause des pra-
tiques coutumières, de la stigmatisation et
de la peur des conséquences pour les vic-
times."
Rien ne démontre que les femmes
afghanes soient mieux traitées aujourd’hui
qu’avant l’invasion des USA à la fin 2001.
L’alliance USA-Otan n’a pas apporté la
moindre amélioration à la conduite révol-
tante des mâles afghans avec leurs
femmes.
Le gouvernement afghan et l’alliance
USA-Otan ignorent et même, cautionnent
quelques-unes des pires violations des
droits de l’Homme dans le monde. Le peu-
ple d’Afghanistan souffre d’une combinai-
son des dévastations due à la guerre interne
et de la mentalité archaïque de nombre de
ses législateurs et officiels. Et pourtant,
l’argent étranger continue d’affluer, alors
que les explosions des suicides et les
bombes des B-52 rythment le quotidien à
travers le pays.
La catastrophe des droits de l’Homme en
Afghanistan ne sera pas soulagée tant que
les pays - conseillers - de l’alliance USA-
Otan continueront leur politique actuelle.
Ils n’avaient d’ailleurs rien à faire en
Afghanistan.
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À l'issue de dizaines d'années de rivalités,
l'Éthiopie a annoncé mardi 5 juin la fin de
son différend frontalier avec l'Érythrée,
voisin devenu ennemi juré. Dans un com-
muniqué publié sur sa page Facebook, la
nouvelle coalition au pouvoir s'est décla-
rée prête à mettre en œuvre l'accord d'Alger
signé en 2000 pour mettre fin au conflit
entre les deux pays ainsi que les conclu-
sions de la commission sur la démarcation
de la frontière.
"Le gouvernement érythréen devrait adop-
ter la même position sans condition préa-
lable et accepter notre appel à restaurer la

paix trop longtemps perdue entre les deux
pays frères, comme c'était le cas aupara-
vant", a souligné la coalition.
L'Érythrée a accédé à l'indépendance en
1993, privant l'Éthiopie de son unique
façade maritime sur la mer Rouge. Entre
1998 et 2000, les deux voisins se sont
livrés une guerre qui a fait au moins
80.000 morts, notamment en raison de
divergences sur la démarcation de leur
frontière.
Suite à la signature en 2000 d'un accord de
paix entre les deux pays, une commission
d'arbitrage soutenue par les Nations unies

a tranché sur le tracé de la frontière, attri-
buant notamment à l'Érythrée la localité
de Badme, mais l'Éthiopie continue à l'oc-
cuper jusqu'à présent.
L'Éthiopie et l'Éthiopie maintiennent
actuellement d'importantes forces le long
de leur frontière d'un millier de kilomètres.
En 2016, des affrontements périodiques
survenus dans la région ont laissé craindre
une reprise d'un conflit d'envergure.

Agences

ÉTHIOPIE

La coalition au pouvoir tend la main à l'Érythrée
après des décennies de tensions

AFGHANISTAN

Terrible crise humanitaire après
des années de présence américaine

ÉTATS-UNIS
La possibilité

d’une rencontre
entre Assad et

Kim angoisserait
Washington

Les informations sur une éventuelle ren-
contre entre Bachar el-Assad et Kim
Jong-un préoccupent les États-Unis,
selon une responsable du département
d’État américain.
La possibilité d'une rencontre entre
Bachar el-Assad et Kim Jong-un, dont le
projet a été dévoilé dimanche par l'organe
officiel du parti nord-coréen Rodong
Sinmun, a suscité la préoccupation de
Washington, a annoncé mardi aux jour-
nalistes une haute responsable du dépar-
tement d'État.
"Je ne pense pas que cela (la rencontre,
ndlr) serait utile, mais nous ne pouvons
pas confirmer qu'une telle rencontre aura
lieu en réalité. Si quelqu'un comme
Bachar el-Assad… rencontre la Corée du
Nord, c'est, à coup sûr, un sujet de préoc-
cupation pour nous", a déclaré la diplo-
mate américaine aux journalistes.
Dimanche 3 juin le journal du Parti des
travailleurs de Corée, Rodong Sinmun, a
communiqué que Bachar el-Assad avait
exprimé l'intention d'effectuer une visite
officielle en Corée du Nord et de rencon-
trer Kim Jong-un. Selon le média, cette
déclaration a été faite le 30 mai lors de la
cérémonie de remise des lettres de
créances par le nouvel ambassadeur nord-
coréen en Syrie. Le Président syrien a
également signalé que, grâce à la poli-
tique appliquée par le dirigeant nord-
coréen, des changements positifs interve-
naient ces derniers temps sur la pénin-
sule coréenne.

QATAR
Le pays veut

intégrer l'Otan
Le ministre de la Défense du Qatar a
affirmé que l'ambition stratégique à long
terme de son pays est d'adhérer à l'Otan,
dans des déclarations publiées à l'occa-
sion du premier anniversaire de la crise
du Golfe.
"Le Qatar est devenu l'un des pays les
plus importants de la région en termes de
qualité de l'armement" grâce notamment
aux Occidentaux, a déclaré Khaled ben
Mohammed al-Attiyah au magazine de
son ministère, Altalaya. "Nous sommes
un allié principal hors Otan", a-t-il dit,
ajoutant : "L'ambition est de devenir
membre à part entière si notre partenariat
avec l'Otan se développe et si notre
vision est claire".
Il s'est réjoui des relations croissantes
avec l'Alliance atlantique et estimé que
Doha pourrait accueillir "des unités de
l'Otan ou l'un de ses centres spécialisés".
Il y a tout juste un an, l'Arabie saoudite,
les Émirats arabes unis, Bahreïn et
l'Egypte ont brusquement rompu tous
les liens avec le Qatar en l'accusant de
"financer le terrorisme" et en lui repro-
chant de se rapprocher de Téhéran, grand
rival de Ryad, chef de file des monarchies
pétrolières arabes du Golfe. Le Qatar a vu
sa seule frontière terrestre (avec l'Arabie
saoudite) fermée, l'espace aérien de ses
voisins interdit à sa compagnie aérienne
et ses citoyens expulsés des quatre pays
adverses.

Agences

SPONSORISÉ PAR ALGÉRIE POSTE ET LES OPÉRATEURS PUBLICS DE TÉLÉPHONIE

"Médinatic", un nouvel espace de
culture et de divertissement à Alger
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"Médinatic" propose un
espace de projection en plein
air, une salle de concert qui a
déjà accueilli le groupe Ifrikya
Spirit en ouverture, une
librairie, un espace
d'exposition pour les artistes
ainsi que des ateliers de
dessin pour les enfants.

U n nouvel espace de loisirs et
de culture, baptisé
"Médinatic", regroupant des

espaces de projection, une salle de
spectacle, des jeux pour enfants, ou
encore des espaces d'exposition, a
été inauguré mardi soir au siège du
Centre algérien pour le développe-
ment du cinéma à Alger.
Situé dans le quartier d'El-Achour,
en périphérie de la capitale,
"Médinatic" est un nouvel espace de
détente exploitant d'anciens locaux
industriels aménagés pour offrir aux
visiteurs plusieurs espaces dédiés à
la culture, au sport et au divertisse-
ment pendant la saison estivale.
"Médinatic" a été inauguré en pré-
sence du ministre de la Culture,
Azzedine Mihoubi, du ministre de
la Communication, Djamel
Kaouane, de la ministre de la Poste,
des Télécommunications, des
Technologies et du Numérique,
Houda Imane Feraoun, ainsi que du

ministre du Tourisme et de
l’Artisanat, Abdelkader
Benmessaoud.
Une série de concerts de musique
est prévue à "Médinatic", jusqu'au
9 juin, avec des spectacles d'artistes
comme Hayet Zerrouk, El Dey ou
encore Ouled El Hadja Maghnia, en
plus de soirées châabi et d'un pro-
gramme de projections cinémato-
graphiques.
Dans le volet loisirs, les organisa-
teurs proposent des salles de jeux
pour les jeunes, des jeux gonflables
pour les enfants en plus d'activités
sportives comme l'escalade, le
beach volley et le beach soccer qui
ont été installées dans les anciens

hangars de la structure industrielle.
Plusieurs stands d'expositions et de
promotion sont occupés par des arti-
sans et des institutions du secteur du
tourisme, à l'image de l'Office
national du tourisme, qui visent à
promouvoir la destinationAlgérie et
l'artisanat.
"Médinatic", exclusivement spon-
sorisé parAlgérie Poste et les opéra-
teurs publics de télécommunication,
dispose également d'espaces com-
merciaux de restauration et de par-
king pour les visiteurs.
Cet espace de divertissement sera
ouvert au public jusqu'au 30 sep-
tembre prochain.

Neuf ans après le triomphe de
Comme des enfants, Cœur de Pirate
dévoile son quatrième album, En
cas de tempête, ce jardin sera fermé.
Un titre énigmatique que la chan-
teuse québécoise défend à travers 10
compositions aussi sensibles qu’en-
gagées, à l’image de sa personnalité.
Pour la native de Montréal, ce titre
d’album est d’abord une inscription
lue par hasard sur la clôture d’un jar-
din parisien, alors qu’elle était plon-
gée dans un grave état d’anxiété :
"Je l’ai tout de suite interprétée
avec un sens métaphorique. C’était
comme un avertissement ; au lieu de
me renfermer sur moi-même, je
devais m’ouvrir !". Plus qu’un nom,
c’est un véritable mantra que la
chanteuse s’est efforcée de suivre
durant toute la composition de son
album : "J’ai fini par me confronter
à des sujets qui m’angoissaient au
point de m’étouffer, des choses que
je n’avais jamais abordées en chan-
son car j’avais peur d’être jugée".
On retrouve cette dimension auto-
biographique tout au long de ce nou-

vel opus et qui justifie selon elle son
retour à la langue de Molière, après
Roses, album de 2015, qui incorpo-
rait des titres en anglais : "Cette fois,
il fallait que je maîtrise absolument
mes paroles pour que je puisse par-
ler de ce que j’ai vécu, tout en res-
tant subtile et poétique."
Forte d’un féminisme assumé
depuis ses débuts, il était impératif
pour l’artiste de poursuivre avec cet
album son engagement contre un
"sexisme intégré" qu’elle vise en
particulier. "Dans Amour d’un Soir,
j’évoque le fait qu’une femme puisse
changer d’avis à tout moment pen-
dant un flirt, sans avoir à se soucier
de l’ego de l’autre". Un combat qui
est loin d’être gagné selon elle.
"Tous les jours, des mecs m’envoient
des chansons qu’ils ont écrites pour
que je les interprète, alors que je
compose depuis plus de dix ans !
Les femmes ne sont pas des muses, il
y a encore du boulot…"
Quand elle parle de ses futurs pro-
jets, son engagement n’est jamais
bien loin. "Je m’intéresse beaucoup

à la production. C’est un défi per-
sonnel mais aussi une manière de
paver le chemin pour les filles qui
convoitent ce domaine traditionnel-
lement réservé aux hommes."
Cet album, c’est aussi le bilan d’une
vie sentimentale tumultueuse, qui
fait régulièrement la Une des jour-
naux people au Canada, un peu
moins en France où elle a encore un
déficit de notoriété malgré sa parti-
cipation au télécrochet de M6,
Nouvelle Star.
Cœur de Pirate se raconte dans ses
chansons pour ne pas avoir à parler
d’elle-même en interview : "Dans
les Bras de l’Autre est une allégorie
de l’infidélité quand Prémonition
parle justement des relations
nocives qui durent presque malgré
elles. Ces situations sont le fruit
d’un malaise, d’un traumatisme qui
perdure chez chacun d’entre nous.
Personnellement, le fait d’avoir été
harcelée étant plus jeune affecte
beaucoup les relations que je
construis aujourd’hui."

CŒUR DE PIRATE

Sortie d’un quatrième album

DÉFILÉ DE LA BIENNALE
DE LA DANSE

Latifa Ibn Ziaten,
mère du soldat
tué par Merah,

désignée marraine
de l’évènement
Il y a deux ans, le défilé de la
biennale de la danse avait été
cantonné au stade de Gerland.
Une mesure de précaution
face au risque terroriste. A
l’heure de dévoiler la pro-
grammation de la prochaine
biennale (11 au 30 septembre),
les organisateurs ont confirmé
que le défilé se déroulera à
nouveau dans les rues de
Lyon.
Le dimanche 16 septembre,
4.500 participants paraderont
dès 14h30 de l’Hôtel de Ville
jusqu’à la place Bellecour sur
le thème de la paix. Tout un
symbole. Pour ce retour aux
sources, une marraine a été
désignée. Et c’est une pre-
mière. Il s’agit de Latifa Ibn
Ziaten, la mère de la première
victime de Mohammed
Merah. Là encore tout un sym-
bole. Pour Dominique
Hervieu, directrice artistique
de l’événément, il s’agissait
d’une évidence. "Elle est en
lice pour obtenir le Prix Nobel
de la Paix cette année", rap-
pelle-t-elle.
Depuis la mort de son fils
Imad, Latifa multiplie les
conférences auprès des jeunes
dans les écoles ou en prison
afin de lutter contre la radica-
lisation. A travers une vidéo
diffusée par les organisateurs
de la biennale, l’intéressée
s’est dit "honorée que son
message de paix puisse ainsi
s’exprimer à travers le lan-
gage universel de la danse".
"Nous rêvons d’une société en
paix et fraternelle, respec-
tueuse des particularités de
chacun. Cette belle société, il
faut la construire à travers
l’éducation et la culture",
explique-t-elle. Et d’ajouter :
"Une manifestation artistique
et populaire crée des ponts et
lève des barrières entre les
femmes et les hommes, les reli-
gions et les cultures".
Le défilé créé en 1996, a tou-
jours eu pour vocation de ras-
sembler les différentes généra-
tions mais aussi ceux qui ne se
côtoieraient pas habituelle-
ment. "Depuis plus de 20 ans,
il s’inscrit dans la politique de
valorisation des quartiers et
de leurs populations tout en
promouvant la mixité sociale
et géographique", rappelle
Dominique Hervieu.
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Les mérites du mois de Ramadhan:
“qiyam al-layl, tarawih”

Quand nous jeûnons, notre corps devient naturellement moins actif à cause de la diminution
d'énergie que nous recevons à partir de la nourriture. Donc, il est conseillé d'abaisser la quantité

d'exercices à impact élevé pratiqués pendant cette période de jeûne.

Gaspillage alimentaire
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Les bienfaits de Ramadhan
Voici un poème significatif de la
valeur des actes surérogatoires lors
du mois béni de Ramadhan :
"Que celui qui veut gagner le
Paradis délaisse la négligence
et qu’il se lève dans la nuit obscure
pour bénéficier du Qourân (Coran)
et de sa lumière intense.
Qu’il fasse succéder jeûne après
jeûne car cette vie court à sa fin."
Musulman, saisis ce grand bien
surtout au cours de ces jours bénis.
Il a été dit :
"Ramadhan qui est la terre de
semence est arrivé,
augmente alors tes œuvres de bien
et méfie-toi de la corruption.
Accomplis ses droits par la parole
et par l’action.
Quant à tes provisions pour ta vie
de l’au-delà, prépare-les rapide-
ment.
En effet, celui qui sème les grains et
ne les arrose pas,
gémira de regret le jour de la mois-
son."
Accomplir des prières suréroga-
toires en plus des cinq prières oblig-
atoires comporte un grand bien
pour le musulman. Durant le mois
de Ramadhan, les récompenses
dans ces actes d’adorations sont
plus importantes et particulièrement
lorsqu’ils sont accomplis durant la
nuit, espérant ainsi profiter des
immenses récompenses de la nuit
de al-qadr.

L’habitude des gens vertueux
durant Ramadhan

Veiller en faisant des invocations,
en faisant des prières ou en récitant
le Qourân est l’habitude des gens
vertueux, surtout pendant le mois
béni de Ramadhan et plus précisé-
ment au cours des 10 dernières
nuits de ce mois. En effet, il a été
rapporté dans les deux recueils
(SaHîH) de Al-Boukhâriyy et
Mouslim, d’après Âichah :
"Lorsque les dix dernières nuits de
Ramadhan commençaient, le
Messager d’Allâh attachait son
vêtement autour de la taille [c’est
une métaphore qui montre qu’il
redoublait d’efforts], veillait les
nuits et réveillait sa famille pour
accomplir des prières suréroga-
toires."
En cela, il y a un signe qui montre
combien il est important de fournir
des efforts dans l’obéissance à
Allâh et dans les œuvres de bienfai-
sance, surtout pendant les 10
dernières nuits de ce mois béni.

Soyons donc de ceux qui cherchent
à gagner davantage de récompenses
en jeûnant le jour et en faisant des
prières la nuit. Veillons aussi à
accomplir la prière de l’aube
(asoubh) et celle de la nuit (alichâ)
en assemblée, tant il y a de bénédic-
tions éminentes en cela.

L’exemple du Prophète
L’imam Mâlik a rapporté dans Al-
MouwaTTa: "Il m’est parvenu que
Ibnou l-Mouçayyab a dit : “Celui
qui assiste à la prière de al-ichâ’
[c’est-à-dire en assemblée] la nuit
de al-Qadr aura gagné sa part
parmi les bienfaits de cette nuit.”"
Celui qui accomplit beaucoup de
prières au cours de la nuit, récite le
Qourân et évoque abondamment le
nom de Allâh gagnera d’éminentes
récompenses et suivra ainsi l’exem-
ple du maître de l’humanité, notre
maître Mouhammad. Il a été rap-
porté par Mouslim dans son recueil
(Sahih) d’après Ibnou Abbâs que le
Prophète s’endormait après la
prière de al-ichâ, qu’il se levait une
fois la première moitié de la nuit
écoulée et faisait la prière avec le
witr, puis se rendormait, puis se rel-
evait à l’appel à la prière pour la
prière du Soubh.
Il est rapporté dans le recueil
(Sahih) de Mouslim, d’après
Houdhayfah, qu’il a accompli la
prière avec le Prophète qui a récité
sôurat Al-Baqarah, Âli Imrân et An-
Niçâ durant une même rakah ! Al-
Boukhâriyy rapporte que Â’ichah a

dit : "Le Prophète priait dans la nuit
13 rakah (cycles de prière) y com-
pris al-witr."
Dans les deux recueils (à savoir
celui d’Al-Boukhâriyy et celui de
Mouslim), il est également rapporté
que Âichah a dit : "Le Messager de
Allâh accomplissait entre la prière
de la nuit (alichâ) et celle de l’aube
(al-fajr) 11 rakah en disant le salâm
toutes les 2 rakah. Puis il clôturait
[sa veillée] par une rakah". C’est
cette rakah qu’on appelle al-witr,
qui signifie l’impaire.

Le bienfait de réciter longtemps
le Qourân durant les nuits de

Ramadhan
Il a été rapporté que certains Salaf
terminaient la récitation du Qourân
entier toutes les 3 nuits de
RamaDân et certains le terminaient
toutes les 7 nuits. Les Salaf réci-
taient le Qourân pendant le mois de
Ramadhan dans la prière et en
dehors de la prière. Ibrâhîm An-
Nakhiyy récitait tout le Qour’ân en
deux nuits de Ramadhan et surtout
au cours des 10 dernières nuits du
mois. L’imam Ach-Châfiiyy termi-
nait la récitation entière du Qourân
60 fois au cours de Ramadhan.
On rapporte que Wahîb Ibnou
l-Warah a dit : "On a interrogé un
homme : “Tu ne dors pas ?” Il a
répondu : “Les merveilles du
Qourân ont retardé mon sommeil.”"
Dans le recueil Al-Mouwatta, il est
rapporté que notre maître Oumar
Ibnou l-Khattâb, priait la nuit

jusqu’à ce que la moitié de la nuit
soit écoulée. Là, il réveillait sa
famille pour la prière et il leur
disait : "La prière ! La prière !"
Quant à notre maître Outhmân
Ibnou Affân, il priait de nuit et ter-
minait la récitation de tout le
Qourân en une seule rakah!
On rappelle ici que réciter le
Qourân sans l’avoir reçu par trans-
mission de gens de confiance peut
mener la personne à accumuler les
péchés et non les récompenses
(haçanât). Mieux vaut réciter 11
fois ou plus
Qoul houwa l-Lâhou aHad cor-
rectement que sôurate al-baqarah
avec des fautes.
Ô vous, bien-aimés croyants, prof-
itez des mérites de ce mois tout en
espérant la sauvegarde de la part de
Allâh, afin que lorsque Ramadhan
s’achèvera, il vous sera pardonné.
En effet, le Prophète a annoncé que
lorsque le mois de Ramadhan com-
mence, les portes de la miséricorde
et les portes du Paradis sont
ouvertes. Les portes de l’enfer sont
fermées et les diables sont
enchaînés. Et à chaque nuit qui suit
la rupture de jeûne, Allâh azza wa
djall affranchit des gens de l’enfer.
Que Allâh fasse que nous soyons,
vous et moi, au nombre des affran-
chis de l’enfer, durant ce mois béni.
Je demande à ce que Allâh nous
aide à jeûner, à veiller, à entretenir
les relations avec les proches, par le
degré de Mouhammad, le meilleur
des hommes.

Les mérites du mois
de Ramadhan

Ramadhan est le mois des bénédictions dont il faut profiter en accomplissant davantage d’actes d’adoration.
Accomplir des prières la nuit était l’habitude du Prophète bien-aimé et des saints vertueux, qui plus est durant les
nuits de Ramadhan. De plus, il est recommandé durant Ramadhan de réciter longtemps le Coran dans chaque

rakah, de manière à en terminer la récitation complète durant ce mois.
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Quand nous jeûnons, notre
corps devient naturellement
moins actif à cause de la
diminution d'énergie que nous
recevons à partir de la
nourriture. Donc, il est
conseillé d'abaisser la
quantité d'exercices à impact
élevé pratiqués pendant cette
période.

P lutôt que de lever des haltères à
la salle de sport, envisagez
quelque chose comme le yoga

qui exercera moins de tension sur
votre corps et qui permet également
de vous détendre et de méditer pen-
dant votre exercice (des choses impor-

tantes pendant le mois sacré).
Marcher dans la soirée pendant au
moins 30 minutes est une très bonne
routine sportive. La marche à pied
aidera non seulement votre métabo-
lisme, mais aussi votre esprit à rester
vif. Cependant, si vous avez pris un

grand repas, le sang a besoin de se
déplacer vers votre système digestif
plutôt que vers vos muscles, alors
effectuer une marche rapide juste
après un repas lourd n'est pas une
bonne idée. Attendez 1 à 2 heures
après votre iftar avant de commencer

une activité physique intense. Le
mieux reste de garder votre iftar léger
ou de taille normale.
Si vous avez besoin de faire des
séances d'entraînement à la salle de
gym, envisagez de faire du sport après
la rupture du jeûne. Si l'envie d'en
faire vous démange, faites-le le soir
car vous aurez besoin de vous réhy-
drater correctement pendant et après
ces sessions sportives intenses (étant
donné qu'il vous est interdit de boire
pendant la journée).
Vous pouvez nager pendant les heures
de jeûne si vous ne buvez pas l'eau
dans laquelle vous vous baignez.
Prendre un bain ou une douche ou
nager est autorisé mais aucune eau ne
doit être avalée pendant ces activités
(car il y aura alors rupture du jeûne).

Les 2 premières causes sont le
dépassement des dates limites
et le mauvais stockage des ali-
ments. Pour moins gaspiller, il
faut d’abord bien ranger ! Voici
quelques astuces pour mieux
organiser son réfrigérateur et
préserver les aliments :

Pour conserver
les aliments :

Rangez vos courses rapide-
ment. Si vous avez besoin de
congeler des aliments, faites-le
tout de suite. Limitez l’accès

aux petits gourmands qui ont la
fâcheuse tendance à mal refer-
mer le réfrigérateur ou à le lais-
ser longtemps ouvert. Lavez
entièrement votre réfrigérateur
au vinaigre blanc une fois par
mois.

Comment conserver
vos aliments dans
le réfrigérateur ?

Pour les réfrigérateurs à froid
ventilé ou brassé : la tempéra-
ture est homogène partout.
Vous pouvez ranger les ali-

ments n’importe où. Pour les
autres, repérez les différentes
zones de froid. Enlevez tous les
suremballages carton et plas-
tique des produits pour limiter
les risques de contamination
bactérienne. Rangez les ali-
ments de telle façon à toujours
accéder aux produits qu’il faut
consommer en premier et en
évitant de les empiler. Le froid
doit pouvoir se répartir facile-
ment. Rincez le poisson, les
crustacés et placez-les dans un
bocal bien hermétique. Ne les

mélangez pas ! Rangez les
viandes dans un bocal bien her-
métique. Ne les mélangez pas.
Ne lavez pas les légumes pour
mieux les conserver, gardez la
couche de terre ou de sable.
Enveloppez-les dans du papier
Journal ou dans des sachets en
papier et placez-les dans le bac
à légumes.

Bien conserver les fruits
et légumes

Ne gardez surtout pas les
sachets plastique qui retiennent

l’humidité et détériorent les ali-
ments. À ranger en vrac : cour-
gettes, poivrons, concombres,
aubergines. À ranger dans un
torchon sec : asperges et cham-
pignons. Placez vos herbes aro-
matiques fraîches dans un tor-
chon humidifié, sinon directe-
ment les pieds dans l’eau au
réfrigérateur. Ne rangez jamais
des aliments et récipients
chauds dans le réfrigérateur.
Faites les refroidir au préala-
ble.

Beaucoup de gens sont conscients des dangers de
la viande crue et des maladies qu'elle peut entraî-
ner. Donc savoir décongeler de la viande est proba-
blement l'un des aspects les plus importants de la
cuisson. Si la viande n'est pas décongelée correcte-
ment, les bactéries peuvent se multiplier rapide-
ment et alors cette nourriture devient potentielle-
ment très dangereuse. Laisser se décongeler de la
viande sur le plan de cuisine n'est pas une bonne
idée. Même si le centre de la viande est encore
congelé, les bords extérieurs peuvent être à 4
degrés, température à laquelle les bactéries com-
mencent à se développer. La décongeler sous l'eau
chaude n'est pas non plus une très bonne idée et
pour la même raison.

Étape 1 :
Décongelez la viande dans le réfrigérateur où la
température doit toujours être inférieure ou égale à
4 degrés Celsius. Pensez à l'avance à mettre votre
viande à décongeler au réfrigérateur, car cela prend
du temps. Enveloppez ou couvrez votre viande et
mettez-la sur un plat pour récupérer tout écoule-
ment de jus. Laissez décongeler la viande pendant
24 heures. Les gros morceaux de viande, comme
les volailles entières ou les rôtis (de plus de 2 kg),
peuvent mettre jusqu'à 24 heures pour dégeler.
Cuisinez la viande hachée, les ragoûts et la volaille
dans un délai de 2 jours Cuisinez les autres
viandes, le bœuf, les steaks et les rôtis dans un
délai de 3 à 5 jours
Etape 2 :
Décongelez la viande en l’immergeant dans de
l'eau froide : c’est une méthode plus rapide que la
simple décongélation. Placez la viande dans un sac
de plastique étanche. Un trou dans le sac pourrait
compromettre la sécurité des aliments, puisqu’il y
aurait développement bactérien. Plongez le sac
avec la viande dans l'eau froide et changez l'eau
toutes les 30 minutes. La viande congelée va abais-
ser la température de l'eau, ce qui ralentira la
décongélation. C’est pour cela qu’on doit changer
l'eau. Décongelez de petites quantités de viande à
la fois. Cette opération prend environ 1 heure. Les
plus gros morceaux peuvent prendre jusqu'à 2-3
heures. Faites cuire la viande immédiatement.

Etape 3 :
Décongelez de la viande en utilisant le micro-
ondes : c’est la méthode la plus rapide de décongé-
lation. Retirez tous les emballages et posez la
viande déballée sur une assiette allant au micro-
ondes. Décongelez la viande en position minimale
ou mieux, enfoncez la touche décongélation du
micro-ondes. Faites cuire la viande immédiatement
après la décongélation au micro-ondes. La décon-
gélation de la viande au micro-ondes peut cuire
partiellement ou réchauffer la viande. La cuisson
ne peut plus attendre.

Conseils :
Une viande qui a été décongelée dans le frigo peut
être recongelée sans cuisson si elle n'y est pas resté
trop longtemps. La viande peut être cuite encore
congelée, sans décongélation préalable.

Avertissements :
La décongélation de la viande au micro-ondes
nécessite une cuisson de la viande avant recongéla-
tion. Plus votre réfrigérateur sera froid, plus longue
sera la décongélation de la viande. Lavez-vous tou-
jours les mains après avoir manipulé de la viande
crue et méfiez-vous de la contamination croisée.
La décongélation de la viande selon la méthode de
l'eau froide nécessite une cuisson de la viande
avant recongélation.
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Flan pâtissier 
à la pâte feuilletée

Ingrédients :
Pate feuilletée
1 litre de lait demi-écrémé
3 œufs
160 g de sucre
100 g de maïzena
2 sachets de sucre vanillé
3 c à café d'extrait de vanille
½ c à café de vanille en poudre (ou une

gousse de vanille)
Préparation :
Au fouet électrique, battre les œufs avec la
maïzena, l'extrait de vanille et 125 ml de lait
(prélevés du litre de lait de la recette) dans un
saladier. Verser le lait restant dans une casse-
role, avec le sucre vanillé, le sucre, la vanille
en poudre (ou la gousse de vanille fendue en
deux dans le sens de la longueur et grattée ).
Porter à ébullition. Verser le lait sucré vanillé
bouillant sur la préparation aux œufs tout en
battant (fouet électrique ). Tout reverser dans la
casserole, remettre sur feu très doux sans ces-
ser de remuer à la spatule en bois.  Laisser fré-
mir quelques secondes, pas plus, il faut que la
préparation soit légèrement épaissie. Verser la
préparation sur la pâte ( en retirant la gousse de
vanille si vous en avez mis une ) piquée dans le
moule et enfourner pour 40 minutes à 180°C.
Couvrir d'alu si nécessaire les 5 dernières
minutes. Laisser complètement refroidir avant
de démouler et de découper. Conserver au
réfrigérateur.

Hrira, soupe
aux légumes

Ingrédients :
Des morceaux de  poulet ou de viande (ou les

deux)
1 carotte
1 pomme de terre
1 courgette
½ poireau
1 navet
1 tige de céleri (ou des feuilles)
1 poignée de pois chiche trempés la veille
1 poignée de haricots blancs trempées la veille
1 poignée de lentilles
1 bouquet de persil
1 bouquet de coriandre
1 c a soupe de concentré de tomates
Oignon + 1 gousse d'ail
Poivre noir, sel

½ c a café de cubèbe
½ c a café de carvi
Huile

Préparation : 
Dans une marmite, mettre tous les légumes lavés,
épluchés et coupés, ajouter les haricots blancs,
les lentilles, le céleri, le persil, et un peu de
coriandre, ajoutez de l'eau et un peu de sel et lais-
sez cuire. Dans une autre marmite, mettre la
viande, ajoutez l'oignon et l'ail passés au blinder,
la tomate, les condiments, et les pois chiche (si
vous avez mis de la viande, laissez cuire un peu
pour ajouter la tomate, car la tomate fait durcir la
viande)  ajoutez la tomate, la coriandre hachée et
couvrez avec de l'eau, laissez cuire à feu moyen.
Après cuisson des légumes de la première mar-
mite, passez au blinder et mettre de côté. Dès
cuisson de la viande vous pouvez ajouter le
bouillon de légumes et laisser cuire encore un
peu. Si vous le faites avec du poulet seulement,
vous pouvez retirer votre poulet, l'émiettez, et
ensuite le remettre dans la marmite. Servir garni
avec de la coriandre. Vous pouvez contrôler
l'onctuosité de ce plat, à savoir vous l'aimez
épais, ou alors léger, donc vous pouvez jouer sur
les quantités de légumes.

Salade de concombre
légère et facile

Ingrédients
2 concombres émincés
½ petit oignon rouge, tranché finement
Quelques brins de coriandre hachée
1 c à soupe d’huile de sésame.
2 c à café ou selon le gout de vinaigre
1 c à café et ½ de miel d’acacia
Sel et poivre
2 c à café de grains de sésame grillés

Préparation : 
Dans un saladier,  placez les tranches de
concombre, l’oignon rouge et la coriandre
hachée, mélangez. Dans un petit bol, fouettez
l'huile de sésame, le vinaigre et le miel d’acacia.
Rectifiez l'assaisonnement et ajoutez le sel et le
poivre, au goût. Versez sur les concombres et
mélangez délicatement. Parsemez la salade de
grains de sésame grillés. Gardez au frais puis
servir jusqu’au moment de servir.

Tajine boulettes 
de viande hachée
et olives 

Ingrédients:
500 g de viande hachée
50 g de mie de pain trempée dans du lait (ce qui

va donner le côté tendre à la viande hachée)
2 gousses d’ail écrasées
Sel, poivre noir.
1 pincée de cumin
1 oignon
1 boîte de tomate en morceaux ou 4 a 5 tomates

fraîches
2 gousses d'ails pilés
½ c à café de cumin en poudre
½ c à café de ras el hanout
1 c à café de paprika
Huile d'olives
Une belle poignée d’olives vertes dénoyautées
Citron confit
Sel, poivre

Préparation : 
Commencez par les boulettes de viande, mélangez
la viande hachée, l’ail, la mie de pain essorée, les
épices, et le cumin. Formez des boulettes moyennes
et laissez de côté. coupez l’oignon en dés, et faites
revenir dans un peu d'huile d'olive, ajoutez les
tomates en morceaux, l'ail écrasé et les épices.
Laissez cuire et a mi-cuisson, ajoutez les boulettes
de viande,  recouvrez le tout et laissez mijoter à feu
moyen ajoutez ensuite les olives vertes bouillies
dans de l’eau fraîche pour les dessaler un peu.
Laissez mijoter et ajoutez les morceaux de citron
juste avant la réduction de la sauce.

Bourak au thon 
et fromage

Ingrédients
Six feuilles diouls
La moitié d’un oignon râpé

2 œufs durs découpés en petits morceaux
3 cuillères à soupe de persil haché
Une petite boîte de thon
Un filet de jus de citron,
Poivre, sel
50 g de fromage râpé à mélanger avec la farce

ou à défaut une tranche de fromage fondu sur
chaque feuille de dioul
Huile pour la friture

Préparation :     
Mélanger tous les ingrédients de la farce, assai-
sonner avec citron sel et poivre garnir les feuilles
de diouls et former des cigares. Faire frire dans
un bain d'huile chaud. Laisser égoutter. 

Comment décongeler la viande

Gaspillage alimentaire 
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Les mérites du mois de Ramadhan:
“qiyam al-layl, tarawih”

Quand nous jeûnons, notre corps devient naturellement moins actif à cause de la diminution
d'énergie que nous recevons à partir de la nourriture. Donc, il est conseillé d'abaisser la quantité

d'exercices à impact élevé pratiqués pendant cette période de jeûne.

Gaspillage alimentaire
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Les bienfaits de Ramadhan
Voici un poème significatif de la
valeur des actes surérogatoires lors
du mois béni de Ramadhan :
"Que celui qui veut gagner le
Paradis délaisse la négligence
et qu’il se lève dans la nuit obscure
pour bénéficier du Qourân (Coran)
et de sa lumière intense.
Qu’il fasse succéder jeûne après
jeûne car cette vie court à sa fin."
Musulman, saisis ce grand bien
surtout au cours de ces jours bénis.
Il a été dit :
"Ramadhan qui est la terre de
semence est arrivé,
augmente alors tes œuvres de bien
et méfie-toi de la corruption.
Accomplis ses droits par la parole
et par l’action.
Quant à tes provisions pour ta vie
de l’au-delà, prépare-les rapide-
ment.
En effet, celui qui sème les grains et
ne les arrose pas,
gémira de regret le jour de la mois-
son."
Accomplir des prières suréroga-
toires en plus des cinq prières oblig-
atoires comporte un grand bien
pour le musulman. Durant le mois
de Ramadhan, les récompenses
dans ces actes d’adorations sont
plus importantes et particulièrement
lorsqu’ils sont accomplis durant la
nuit, espérant ainsi profiter des
immenses récompenses de la nuit
de al-qadr.

L’habitude des gens vertueux
durant Ramadhan

Veiller en faisant des invocations,
en faisant des prières ou en récitant
le Qourân est l’habitude des gens
vertueux, surtout pendant le mois
béni de Ramadhan et plus précisé-
ment au cours des 10 dernières
nuits de ce mois. En effet, il a été
rapporté dans les deux recueils
(SaHîH) de Al-Boukhâriyy et
Mouslim, d’après Âichah :
"Lorsque les dix dernières nuits de
Ramadhan commençaient, le
Messager d’Allâh attachait son
vêtement autour de la taille [c’est
une métaphore qui montre qu’il
redoublait d’efforts], veillait les
nuits et réveillait sa famille pour
accomplir des prières suréroga-
toires."
En cela, il y a un signe qui montre
combien il est important de fournir
des efforts dans l’obéissance à
Allâh et dans les œuvres de bienfai-
sance, surtout pendant les 10
dernières nuits de ce mois béni.

Soyons donc de ceux qui cherchent
à gagner davantage de récompenses
en jeûnant le jour et en faisant des
prières la nuit. Veillons aussi à
accomplir la prière de l’aube
(asoubh) et celle de la nuit (alichâ)
en assemblée, tant il y a de bénédic-
tions éminentes en cela.

L’exemple du Prophète
L’imam Mâlik a rapporté dans Al-
MouwaTTa: "Il m’est parvenu que
Ibnou l-Mouçayyab a dit : “Celui
qui assiste à la prière de al-ichâ’
[c’est-à-dire en assemblée] la nuit
de al-Qadr aura gagné sa part
parmi les bienfaits de cette nuit.”"
Celui qui accomplit beaucoup de
prières au cours de la nuit, récite le
Qourân et évoque abondamment le
nom de Allâh gagnera d’éminentes
récompenses et suivra ainsi l’exem-
ple du maître de l’humanité, notre
maître Mouhammad. Il a été rap-
porté par Mouslim dans son recueil
(Sahih) d’après Ibnou Abbâs que le
Prophète s’endormait après la
prière de al-ichâ, qu’il se levait une
fois la première moitié de la nuit
écoulée et faisait la prière avec le
witr, puis se rendormait, puis se rel-
evait à l’appel à la prière pour la
prière du Soubh.
Il est rapporté dans le recueil
(Sahih) de Mouslim, d’après
Houdhayfah, qu’il a accompli la
prière avec le Prophète qui a récité
sôurat Al-Baqarah, Âli Imrân et An-
Niçâ durant une même rakah ! Al-
Boukhâriyy rapporte que Â’ichah a

dit : "Le Prophète priait dans la nuit
13 rakah (cycles de prière) y com-
pris al-witr."
Dans les deux recueils (à savoir
celui d’Al-Boukhâriyy et celui de
Mouslim), il est également rapporté
que Âichah a dit : "Le Messager de
Allâh accomplissait entre la prière
de la nuit (alichâ) et celle de l’aube
(al-fajr) 11 rakah en disant le salâm
toutes les 2 rakah. Puis il clôturait
[sa veillée] par une rakah". C’est
cette rakah qu’on appelle al-witr,
qui signifie l’impaire.

Le bienfait de réciter longtemps
le Qourân durant les nuits de

Ramadhan
Il a été rapporté que certains Salaf
terminaient la récitation du Qourân
entier toutes les 3 nuits de
RamaDân et certains le terminaient
toutes les 7 nuits. Les Salaf réci-
taient le Qourân pendant le mois de
Ramadhan dans la prière et en
dehors de la prière. Ibrâhîm An-
Nakhiyy récitait tout le Qour’ân en
deux nuits de Ramadhan et surtout
au cours des 10 dernières nuits du
mois. L’imam Ach-Châfiiyy termi-
nait la récitation entière du Qourân
60 fois au cours de Ramadhan.
On rapporte que Wahîb Ibnou
l-Warah a dit : "On a interrogé un
homme : “Tu ne dors pas ?” Il a
répondu : “Les merveilles du
Qourân ont retardé mon sommeil.”"
Dans le recueil Al-Mouwatta, il est
rapporté que notre maître Oumar
Ibnou l-Khattâb, priait la nuit

jusqu’à ce que la moitié de la nuit
soit écoulée. Là, il réveillait sa
famille pour la prière et il leur
disait : "La prière ! La prière !"
Quant à notre maître Outhmân
Ibnou Affân, il priait de nuit et ter-
minait la récitation de tout le
Qourân en une seule rakah!
On rappelle ici que réciter le
Qourân sans l’avoir reçu par trans-
mission de gens de confiance peut
mener la personne à accumuler les
péchés et non les récompenses
(haçanât). Mieux vaut réciter 11
fois ou plus
Qoul houwa l-Lâhou aHad cor-
rectement que sôurate al-baqarah
avec des fautes.
Ô vous, bien-aimés croyants, prof-
itez des mérites de ce mois tout en
espérant la sauvegarde de la part de
Allâh, afin que lorsque Ramadhan
s’achèvera, il vous sera pardonné.
En effet, le Prophète a annoncé que
lorsque le mois de Ramadhan com-
mence, les portes de la miséricorde
et les portes du Paradis sont
ouvertes. Les portes de l’enfer sont
fermées et les diables sont
enchaînés. Et à chaque nuit qui suit
la rupture de jeûne, Allâh azza wa
djall affranchit des gens de l’enfer.
Que Allâh fasse que nous soyons,
vous et moi, au nombre des affran-
chis de l’enfer, durant ce mois béni.
Je demande à ce que Allâh nous
aide à jeûner, à veiller, à entretenir
les relations avec les proches, par le
degré de Mouhammad, le meilleur
des hommes.

Les mérites du mois
de Ramadhan

Ramadhan est le mois des bénédictions dont il faut profiter en accomplissant davantage d’actes d’adoration.
Accomplir des prières la nuit était l’habitude du Prophète bien-aimé et des saints vertueux, qui plus est durant les
nuits de Ramadhan. De plus, il est recommandé durant Ramadhan de réciter longtemps le Coran dans chaque

rakah, de manière à en terminer la récitation complète durant ce mois.



Après plus de seize ans
d’occupation militaire
étrangère, l’Afghanistan, qui
se classe en quatrième place
des pays les plus corrompus
de la planète, continue d’être
la proie d’une guerre.

L es Afghans sont la cible régulière-
ment d’attentats-suicides de la part des
terroristes et, selon le magazine Stars

and Stripes, le nombre de bombes larguées
sur l’Afghanistan en mars 2018 "a été le
plus élevé pour ce mois en cinq ans. Alors
que Daech a été repoussé en Irak et en
Syrie, le nombre de combattants qui font
allégeance au groupe semble augmenter en
Afghanistan."
Mais ce ne sont pas seulement les ravages
de la guerre qui détruisent le pays. Le tissu
social est en train d’être irrémédiablement
déchiré par des violations de droits de
l’Homme qui sont soit ignorées, soit cau-
tionnées par le gouvernement et l’alliance
militaire USA-Otan dont la fonction-clé
est de Soutenir l’adhésion aux principes du
droit et de la bonne gouvernance.
L’inspecteur général spécial des USA pour
la reconstruction de l’Afghanistan, John
Sopko, a tenté pendant huit ans de s’ac-
quitter de sa mission au mieux, en tant que
responsable d’une surveillance indépen-
dante et objective des 117,26 milliards de
dollars que les USA ont alloué à la mise
en œuvre des programmes de reconstruc-
tion de l’Afghanistan, mais il a fréquem-
ment été mal orienté par le Département de
la défense des USA et le gouvernement
afghan.
Le rapport pour juillet 2017 exposait que
"des officiels afghans restent complices…
de l’exploitation sexuelle d’enfants par les
forces de sécurité afghanes", mais comme
le note leWashington Post, "le Pentagone
a tenté de bloquer une évaluation indépen-
dante des abus sexuels d’enfants commis
par des soldats afghans et la police, insis-
tant plutôt sur la création de son propre
rapport, qui donne une version beaucoup
moins digne de foi des violations des
droits de l’Homme perpétrées par des alliés
des USA."
Il est aujourd’hui public qu’il y a une cul-
ture pédérastique en Afghanistan et que des
hommes afghans dans des positions de
pouvoir de tous niveaux échappent à

toutes les possibilités de poursuites pour
abus sexuels de jeunes garçons. Le maga-
zine Foreign Policy affirme, "Avilissante
et néfaste, la sous-culture pédophile en
Afghanistan constitue l’une des pires vio-
lations en cours des droits de l’Homme
dans le monde. Les garçons adolescents
qui sont offerts à des relations sexuelles
avec des hommes plus âgés sont achetés –
ou, dans certains cas, kidnappés – à leurs
familles et jetés dans un monde qui les
dépouille de leur identité masculine. Ces
garçons sont souvent forcés de s’habiller
en femmes, de se maquiller, et de danser
lors de soirées entre hommes. Il sont sou-
mis à des actes sexuels avec des individus
beaucoup plus âgés, et restent souvent les
gitons d’un homme ou d’un groupe
d’hommes pendant de longues périodes".
Mais le Pentagone refuse que le monde
sache quoi que ce soit de tout cela, et a
même sanctionné des soldats américains
qui s’en étaient pris à ces pervers. Le New
York Times a rapporté en 2015 qu’après
que le capitaine Dan Quinn ait "frappé le
commandant d’une milice soutenue par les
USA pour avoir enchaîné un garçon à son
lit en tant qu’esclave sexuel", il a été
relevé de son poste de commandement.
Il y a également la question du traitement
scandaleux des femmes dans ce pays cor-
rompu et déstructuré, où en 2009, une loi
qui permet aux hommes d’affamer leurs
épouses jusqu’à la mort si elles ne se
plient pas à leurs exigences sexuelles a été
votée. En 2014, après cinq ans de plus de
soutien des USA-Otan à "l’adhésion aux
principes du droit et de la bonne gouver-
nance", le Parlement de Kaboul a
approuvé une loi qui permet aux hommes
"d’attaquer leurs femmes, enfants et
sœurs" sans crainte de retombées judi-
ciaires, une régression après des années de
lents progrès dans la lutte contre la vio-

lence dans un pays miné par les dénommés
"crimes d’honneur", les mariages forcés et
les violences familiales.
Le rapport de 2017 d’Amnesty
International nous informe que, "Dans la
première moitié de 2017, la Commission
afghane indépendante des droits de la per-
sonne a rapporté des milliers de cas de vio-
lences contre des femmes et des filles à tra-
vers le pays, y compris des voies de fait,
des meurtres et des attaques à l’acide. Étant
donné le contexte d’impunité pour ces
crimes et l’absence d’enquêtes, les cas de
violences contre des femmes restent très
largement sous-déclarés à cause des pra-
tiques coutumières, de la stigmatisation et
de la peur des conséquences pour les vic-
times."
Rien ne démontre que les femmes
afghanes soient mieux traitées aujourd’hui
qu’avant l’invasion des USA à la fin 2001.
L’alliance USA-Otan n’a pas apporté la
moindre amélioration à la conduite révol-
tante des mâles afghans avec leurs
femmes.
Le gouvernement afghan et l’alliance
USA-Otan ignorent et même, cautionnent
quelques-unes des pires violations des
droits de l’Homme dans le monde. Le peu-
ple d’Afghanistan souffre d’une combinai-
son des dévastations due à la guerre interne
et de la mentalité archaïque de nombre de
ses législateurs et officiels. Et pourtant,
l’argent étranger continue d’affluer, alors
que les explosions des suicides et les
bombes des B-52 rythment le quotidien à
travers le pays.
La catastrophe des droits de l’Homme en
Afghanistan ne sera pas soulagée tant que
les pays - conseillers - de l’alliance USA-
Otan continueront leur politique actuelle.
Ils n’avaient d’ailleurs rien à faire en
Afghanistan.
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À l'issue de dizaines d'années de rivalités,
l'Éthiopie a annoncé mardi 5 juin la fin de
son différend frontalier avec l'Érythrée,
voisin devenu ennemi juré. Dans un com-
muniqué publié sur sa page Facebook, la
nouvelle coalition au pouvoir s'est décla-
rée prête à mettre en œuvre l'accord d'Alger
signé en 2000 pour mettre fin au conflit
entre les deux pays ainsi que les conclu-
sions de la commission sur la démarcation
de la frontière.
"Le gouvernement érythréen devrait adop-
ter la même position sans condition préa-
lable et accepter notre appel à restaurer la

paix trop longtemps perdue entre les deux
pays frères, comme c'était le cas aupara-
vant", a souligné la coalition.
L'Érythrée a accédé à l'indépendance en
1993, privant l'Éthiopie de son unique
façade maritime sur la mer Rouge. Entre
1998 et 2000, les deux voisins se sont
livrés une guerre qui a fait au moins
80.000 morts, notamment en raison de
divergences sur la démarcation de leur
frontière.
Suite à la signature en 2000 d'un accord de
paix entre les deux pays, une commission
d'arbitrage soutenue par les Nations unies

a tranché sur le tracé de la frontière, attri-
buant notamment à l'Érythrée la localité
de Badme, mais l'Éthiopie continue à l'oc-
cuper jusqu'à présent.
L'Éthiopie et l'Éthiopie maintiennent
actuellement d'importantes forces le long
de leur frontière d'un millier de kilomètres.
En 2016, des affrontements périodiques
survenus dans la région ont laissé craindre
une reprise d'un conflit d'envergure.

Agences

ÉTHIOPIE

La coalition au pouvoir tend la main à l'Érythrée
après des décennies de tensions

AFGHANISTAN

Terrible crise humanitaire après
des années de présence américaine

ÉTATS-UNIS
La possibilité

d’une rencontre
entre Assad et

Kim angoisserait
Washington

Les informations sur une éventuelle ren-
contre entre Bachar el-Assad et Kim
Jong-un préoccupent les États-Unis,
selon une responsable du département
d’État américain.
La possibilité d'une rencontre entre
Bachar el-Assad et Kim Jong-un, dont le
projet a été dévoilé dimanche par l'organe
officiel du parti nord-coréen Rodong
Sinmun, a suscité la préoccupation de
Washington, a annoncé mardi aux jour-
nalistes une haute responsable du dépar-
tement d'État.
"Je ne pense pas que cela (la rencontre,
ndlr) serait utile, mais nous ne pouvons
pas confirmer qu'une telle rencontre aura
lieu en réalité. Si quelqu'un comme
Bachar el-Assad… rencontre la Corée du
Nord, c'est, à coup sûr, un sujet de préoc-
cupation pour nous", a déclaré la diplo-
mate américaine aux journalistes.
Dimanche 3 juin le journal du Parti des
travailleurs de Corée, Rodong Sinmun, a
communiqué que Bachar el-Assad avait
exprimé l'intention d'effectuer une visite
officielle en Corée du Nord et de rencon-
trer Kim Jong-un. Selon le média, cette
déclaration a été faite le 30 mai lors de la
cérémonie de remise des lettres de
créances par le nouvel ambassadeur nord-
coréen en Syrie. Le Président syrien a
également signalé que, grâce à la poli-
tique appliquée par le dirigeant nord-
coréen, des changements positifs interve-
naient ces derniers temps sur la pénin-
sule coréenne.

QATAR
Le pays veut

intégrer l'Otan
Le ministre de la Défense du Qatar a
affirmé que l'ambition stratégique à long
terme de son pays est d'adhérer à l'Otan,
dans des déclarations publiées à l'occa-
sion du premier anniversaire de la crise
du Golfe.
"Le Qatar est devenu l'un des pays les
plus importants de la région en termes de
qualité de l'armement" grâce notamment
aux Occidentaux, a déclaré Khaled ben
Mohammed al-Attiyah au magazine de
son ministère, Altalaya. "Nous sommes
un allié principal hors Otan", a-t-il dit,
ajoutant : "L'ambition est de devenir
membre à part entière si notre partenariat
avec l'Otan se développe et si notre
vision est claire".
Il s'est réjoui des relations croissantes
avec l'Alliance atlantique et estimé que
Doha pourrait accueillir "des unités de
l'Otan ou l'un de ses centres spécialisés".
Il y a tout juste un an, l'Arabie saoudite,
les Émirats arabes unis, Bahreïn et
l'Egypte ont brusquement rompu tous
les liens avec le Qatar en l'accusant de
"financer le terrorisme" et en lui repro-
chant de se rapprocher de Téhéran, grand
rival de Ryad, chef de file des monarchies
pétrolières arabes du Golfe. Le Qatar a vu
sa seule frontière terrestre (avec l'Arabie
saoudite) fermée, l'espace aérien de ses
voisins interdit à sa compagnie aérienne
et ses citoyens expulsés des quatre pays
adverses.

Agences

SPONSORISÉ PAR ALGÉRIE POSTE ET LES OPÉRATEURS PUBLICS DE TÉLÉPHONIE

"Médinatic", un nouvel espace de
culture et de divertissement à Alger
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"Médinatic" propose un
espace de projection en plein
air, une salle de concert qui a
déjà accueilli le groupe Ifrikya
Spirit en ouverture, une
librairie, un espace
d'exposition pour les artistes
ainsi que des ateliers de
dessin pour les enfants.

U n nouvel espace de loisirs et
de culture, baptisé
"Médinatic", regroupant des

espaces de projection, une salle de
spectacle, des jeux pour enfants, ou
encore des espaces d'exposition, a
été inauguré mardi soir au siège du
Centre algérien pour le développe-
ment du cinéma à Alger.
Situé dans le quartier d'El-Achour,
en périphérie de la capitale,
"Médinatic" est un nouvel espace de
détente exploitant d'anciens locaux
industriels aménagés pour offrir aux
visiteurs plusieurs espaces dédiés à
la culture, au sport et au divertisse-
ment pendant la saison estivale.
"Médinatic" a été inauguré en pré-
sence du ministre de la Culture,
Azzedine Mihoubi, du ministre de
la Communication, Djamel
Kaouane, de la ministre de la Poste,
des Télécommunications, des
Technologies et du Numérique,
Houda Imane Feraoun, ainsi que du

ministre du Tourisme et de
l’Artisanat, Abdelkader
Benmessaoud.
Une série de concerts de musique
est prévue à "Médinatic", jusqu'au
9 juin, avec des spectacles d'artistes
comme Hayet Zerrouk, El Dey ou
encore Ouled El Hadja Maghnia, en
plus de soirées châabi et d'un pro-
gramme de projections cinémato-
graphiques.
Dans le volet loisirs, les organisa-
teurs proposent des salles de jeux
pour les jeunes, des jeux gonflables
pour les enfants en plus d'activités
sportives comme l'escalade, le
beach volley et le beach soccer qui
ont été installées dans les anciens

hangars de la structure industrielle.
Plusieurs stands d'expositions et de
promotion sont occupés par des arti-
sans et des institutions du secteur du
tourisme, à l'image de l'Office
national du tourisme, qui visent à
promouvoir la destinationAlgérie et
l'artisanat.
"Médinatic", exclusivement spon-
sorisé parAlgérie Poste et les opéra-
teurs publics de télécommunication,
dispose également d'espaces com-
merciaux de restauration et de par-
king pour les visiteurs.
Cet espace de divertissement sera
ouvert au public jusqu'au 30 sep-
tembre prochain.

Neuf ans après le triomphe de
Comme des enfants, Cœur de Pirate
dévoile son quatrième album, En
cas de tempête, ce jardin sera fermé.
Un titre énigmatique que la chan-
teuse québécoise défend à travers 10
compositions aussi sensibles qu’en-
gagées, à l’image de sa personnalité.
Pour la native de Montréal, ce titre
d’album est d’abord une inscription
lue par hasard sur la clôture d’un jar-
din parisien, alors qu’elle était plon-
gée dans un grave état d’anxiété :
"Je l’ai tout de suite interprétée
avec un sens métaphorique. C’était
comme un avertissement ; au lieu de
me renfermer sur moi-même, je
devais m’ouvrir !". Plus qu’un nom,
c’est un véritable mantra que la
chanteuse s’est efforcée de suivre
durant toute la composition de son
album : "J’ai fini par me confronter
à des sujets qui m’angoissaient au
point de m’étouffer, des choses que
je n’avais jamais abordées en chan-
son car j’avais peur d’être jugée".
On retrouve cette dimension auto-
biographique tout au long de ce nou-

vel opus et qui justifie selon elle son
retour à la langue de Molière, après
Roses, album de 2015, qui incorpo-
rait des titres en anglais : "Cette fois,
il fallait que je maîtrise absolument
mes paroles pour que je puisse par-
ler de ce que j’ai vécu, tout en res-
tant subtile et poétique."
Forte d’un féminisme assumé
depuis ses débuts, il était impératif
pour l’artiste de poursuivre avec cet
album son engagement contre un
"sexisme intégré" qu’elle vise en
particulier. "Dans Amour d’un Soir,
j’évoque le fait qu’une femme puisse
changer d’avis à tout moment pen-
dant un flirt, sans avoir à se soucier
de l’ego de l’autre". Un combat qui
est loin d’être gagné selon elle.
"Tous les jours, des mecs m’envoient
des chansons qu’ils ont écrites pour
que je les interprète, alors que je
compose depuis plus de dix ans !
Les femmes ne sont pas des muses, il
y a encore du boulot…"
Quand elle parle de ses futurs pro-
jets, son engagement n’est jamais
bien loin. "Je m’intéresse beaucoup

à la production. C’est un défi per-
sonnel mais aussi une manière de
paver le chemin pour les filles qui
convoitent ce domaine traditionnel-
lement réservé aux hommes."
Cet album, c’est aussi le bilan d’une
vie sentimentale tumultueuse, qui
fait régulièrement la Une des jour-
naux people au Canada, un peu
moins en France où elle a encore un
déficit de notoriété malgré sa parti-
cipation au télécrochet de M6,
Nouvelle Star.
Cœur de Pirate se raconte dans ses
chansons pour ne pas avoir à parler
d’elle-même en interview : "Dans
les Bras de l’Autre est une allégorie
de l’infidélité quand Prémonition
parle justement des relations
nocives qui durent presque malgré
elles. Ces situations sont le fruit
d’un malaise, d’un traumatisme qui
perdure chez chacun d’entre nous.
Personnellement, le fait d’avoir été
harcelée étant plus jeune affecte
beaucoup les relations que je
construis aujourd’hui."

CŒUR DE PIRATE

Sortie d’un quatrième album

DÉFILÉ DE LA BIENNALE
DE LA DANSE

Latifa Ibn Ziaten,
mère du soldat
tué par Merah,

désignée marraine
de l’évènement
Il y a deux ans, le défilé de la
biennale de la danse avait été
cantonné au stade de Gerland.
Une mesure de précaution
face au risque terroriste. A
l’heure de dévoiler la pro-
grammation de la prochaine
biennale (11 au 30 septembre),
les organisateurs ont confirmé
que le défilé se déroulera à
nouveau dans les rues de
Lyon.
Le dimanche 16 septembre,
4.500 participants paraderont
dès 14h30 de l’Hôtel de Ville
jusqu’à la place Bellecour sur
le thème de la paix. Tout un
symbole. Pour ce retour aux
sources, une marraine a été
désignée. Et c’est une pre-
mière. Il s’agit de Latifa Ibn
Ziaten, la mère de la première
victime de Mohammed
Merah. Là encore tout un sym-
bole. Pour Dominique
Hervieu, directrice artistique
de l’événément, il s’agissait
d’une évidence. "Elle est en
lice pour obtenir le Prix Nobel
de la Paix cette année", rap-
pelle-t-elle.
Depuis la mort de son fils
Imad, Latifa multiplie les
conférences auprès des jeunes
dans les écoles ou en prison
afin de lutter contre la radica-
lisation. A travers une vidéo
diffusée par les organisateurs
de la biennale, l’intéressée
s’est dit "honorée que son
message de paix puisse ainsi
s’exprimer à travers le lan-
gage universel de la danse".
"Nous rêvons d’une société en
paix et fraternelle, respec-
tueuse des particularités de
chacun. Cette belle société, il
faut la construire à travers
l’éducation et la culture",
explique-t-elle. Et d’ajouter :
"Une manifestation artistique
et populaire crée des ponts et
lève des barrières entre les
femmes et les hommes, les reli-
gions et les cultures".
Le défilé créé en 1996, a tou-
jours eu pour vocation de ras-
sembler les différentes généra-
tions mais aussi ceux qui ne se
côtoieraient pas habituelle-
ment. "Depuis plus de 20 ans,
il s’inscrit dans la politique de
valorisation des quartiers et
de leurs populations tout en
promouvant la mixité sociale
et géographique", rappelle
Dominique Hervieu.
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CONSTANTINE, CONSERVATION DES FORÊTS

Programme de prévention
contre les incendies

Dans le cadre de la
prévention contre les
incendies à travers le
territoire de la wilaya de
Constantine, la Conservation
des forêts a lancé un
programme d’aménagement
de 114 km de chemins
forestiers.

PAR BOUZIANE MEHDI
.

K heïreddine Saïghi, chef de service de
protection de la faune et de la flore,
a, en effet, indiqué à l’APS que le

programme repose principalement sur
l’aménagement de chemins forestiers et de
tranchées pour prévenir la propagation des
incendies, affirmant qu’un montant de 120
millions de dinars a été consacré à cet effet
dans le cadre du programme sectoriel de la
Conservation des forêts de l’année 2018.
A l’instar des forêts de Djebel-Ouahch,

Chattaba, Benbadis et El-Djebas, l’opéra-
tion concerne les régions forestières sensi-
bles, en sus de la réhabilitation de 73 km
de chemins forestiers programmés en 2017
au niveau de ces forêts, dont le taux
d’avancement des travaux est de l’ordre de
50%.
Ayant enregistré un certain retard à cause
du mauvais temps, l’achèvement des tra-
vaux des chemins forestiers restants inter-
viendra "avant le début du mois de septem-
bre prochain", a affirmé, à l’APS,
Kheireddine Saïghi, soulignant que l’opé-
ration de réhabilitation des chemins et des
tranchées permettra d’assurer une interven-
tion rapide en cas d’incendie pour circons-
crire promptement le feu, mais aussi de
réduire les dommages occasionnés au cou-
vert végétal.
L’insuffisance en matière d’aménagement
des chemins forestiers est l’un des princi-
paux facteurs qui ont contribué à augmen-
ter le nombre de superficies brûlées ces
dernières années, a fait savoir M. Saïghi,
rappelant que la longueur totale des che-
mins forestiers à Constantine est actuelle-

ment de 400 kilomètres et que la
Conservation des forêts de Constantine
avait, par ailleurs, procédé en 2017 à la
plantation de 20.000 arbustes sur une
superficie totale d’environ 120 hectares de
zones boisées ayant été touchées par les
feux durant les dernières années.
Le but des opérations de reboisement
ciblant les 12 communes est d’étendre, a-
t-il précisé, le couvert végétal forestier,
protéger le sol contre l’érosion induite par
des facteurs naturels, protéger aussi les
poches forestières et lutter contre les mala-
dies des plantes, d’une part, selon M.
Saïghi qui a ajouté que d’autre part, dans le
cadre de la protection des forêts contre les
incendies, la Conservation des forêts a
mené une campagne de nettoyage sur une
superficie totale de 620 hectares de forêts,
en retirant les branchages et les arbres des-
séchés et en ramassant environ 3.000
planches en bois utilisées dans le secteur
de la construction qui seront vendues aux
enchères.

B. M.

La ministre de la Solidarité nationale, de la
Famille et de la Condition de la femme,
Ghania Eddalia, a indiqué, vendredi dernier
depuis Boumerdès, que son département
œuvrait à l'actualisation de la stratégie
nationale pour la protection et la promo-
tion de l'enfant.
"L'actualisation de cette stratégie passe par
la révision du cadre réglementaire régissant
l'activité des établissements et centres d'ac-
cueil de la petite enfance (crèches et jardins
d'enfants)", a précisé la ministre dans son
allocution d'ouverture des festivités célé-
brant le Journée internationale de l'enfance
à la maison de la Culture Rachid-
Mimouni en présence des autorités
locales, des représentants de la société
civile, de plusieurs instances et d'un grand
nombre d'enfants.
Cette mise à jour passe, également, par la
reconsidération des méthodes de prise en
charge de cette catégorie importante de la
société et son unification dans le sens de la
préservation de l'identité nationale.
Par ailleurs, Mme Eddalia a fait savoir que
les réformes engagées par le président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, à tra-

vers la promulgation de la loi 15-12 du 15
juillet 2018 relative à la protection de
l'Enfant étaient « en harmonie » avec la
convention internationale des droits de
l'enfant et renforcées par la révision de la
Constitution en 2016, notamment à tra-
vers l'article 72 stipulant que la famille, la
société et l'Etat protègent les droits de l'en-
fant.
"Les autorités publiques, qui sont pleine-
ment engagées à l'exécution de la conven-
tion internationale des droits de l'enfant,
œuvrent inlassablement à la promotion de
l'enfant, à la lutte contre sa marginalisa-
tion, à lui assurer présence, participation
et écoute pour le préserver contre toute
exploitation ou atteinte physique ou
morale et lui garantir ses droits légitimes".
En dépit de la concrétisation de la plupart
des engagements et des importants acquis
réalisés sur les plans législatif, social,
réglementaire et économique au profit de
l'enfance en Algérie, la ministre a exprimé
la volonté des autorités publiques de réali-
ser davantage d'acquis dans le cadre du plan
d'action du gouvernement, et en partenariat
avec les organisations de l'Onu dans le but

d'améliorer le niveau de prise en charge des
enfants, des adolescents et des jeunes.
A cette occasion, Mme Eddalia a mis l'ac-
cent sur l'importance d'associer les enfants
aux activités organisées dans divers
domaines, politique, social, culturel, spor-
tif et des loisirs, et d'être à leur écoute.
"Le bien-être de l'enfant est tributaire de la
consolidation des capacités de la famille,
d'où l'importance de fournir à cette dernière
les moyens d'autonomie", a indiqué la
ministre, précisant qu'"il s'agit là de l'ob-
jectif visé par le programme du
Gouvernement au titre d'une approche par-
ticipative concrétisée par l'allocation for-
faitaire de solidarité (AFS), destinée aux
catégories vulnérables, qui permet aux
bénéficiaires et leurs ayants-droit de béné-
ficier d'une couverture sociale".
Des spectacles, des pièces de théâtre et un
défilé de mode ont marqué la célébration de
la Journée internationale de l'enfant qui a
vu également la distribution de vêtements
et de chaises roulantes au profit des enfants
issus de Centres pour handicapés et de
familles démunies.

APS

BEJAIA
Chargement

d’une cargaison de
285.000 tonnes
de pétrole brut

Une opération de chargement d’une cargai-
son de 285.000 tonnes de pétrole brut (équi-
valent de 2 millions de barils) à bord du
Mesdar, un supertanker appartenant à la
compagnie Sonatrach, a débuté vendredi der-
nier au large du port de Béjaïa, précisément à
hauteur de la plateforme offshore, situé à 5
km du rivage sur une bouée de type SPM
(Single Point Mooring), apprend-t-on de la
direction générale de l’Entreprise portuaire
de Béjaïa (EPB).
La cargaison entière destinée à un client
basée en Inde et devant être chargée en quatre
jours marque la remise en service de cette
bouée à l’arrêt technique depuis plusieurs
mois et dédiée essentiellement à l’avitaille-
ment de gros bâtiments-citernes de plus de
80.000 tonnes.
Réalisée en 2005, dans la perspective de
l’accroissement des exportations natio-
nales, elle compte déjà à son actif plusieurs
opérations analogues mais c’est la première
fois qu’elle accueille un bâtiment national
qui de plus figure parmi les plus grands super-
tankers au monde et le fleuron de la compa-
gnie.
Le "Mesdar" est un navire de type V.L.C.C (
Very Large Cruide Carriers) est long de 333
mètres, large de 60 mètres, presque aussi spa-
cieux que trois terrains de football. Il peut
charger jusqu’à 2,2 millions de tonnes de
barils de pétrole en une traite, soit l’équiva-
lent de deux jours de production nationale. Il
a été construit dans un chantier naval Sino-
japonais, basé en Chine et livré à Sonatrach
en octobre 2007 avec l’objectif d’assurer
50%des exportations de bruts et condensats,
notamment vers les marchés asiatiques.
L’opération de chargement se déroule dans
des conditions techniques et météorolo-
giques favorables. Elle est assisté par les
moyens duport de Béjaïa qui a engagé pour la
circonstance quatre remorqueurs, l’un pour la
veille et trois autres pour l’accostage.

OUARGLA
Plusieurs

opérations pour le
renouveau rural

Plusieurs opérations de développement ont
été réalisées dans la wilaya d’Ouargla pour
contribuer à l’amélioration du cadre de vie de
la population, dans le cadre du Programme du
renouveau rural (PRR).
Inscrites au titre de la mise en œuvre de la
première phase (2000-2017) du PRR, ces
opérations, ayant profité aux 21 communes
que compte la wilaya, ont permis jusqu’ici la
plantation d’oliviers sur une superficie de
1.292 hectares (ha), l’ouverture de 325 km
de pistes d’accès agricole, la réalisation de
24 km de drains et 232 km de brise-vents, a
indiqué le conservateur des forêts de la
wilaya. Selon Harkati Debabniya, ces pro-
jets, visant également le développement des
activités agro-pastorales et la fixation des
populations rurales dans leurs régions, ont
porté également, dans le cadre de la création
de revenus aux habitants, sur l’attribution de
280 têtes de camélidés au profit de 127 agri-
culteurs-éleveurs et de 444 caprins à 122
autres. Le même responsable a fait état de
l’achèvement en cours des opérations de via-
bilisation de 50 km de pistes (actuellement à
80% d’avancement), la fixation des dunes de
sable sur un linéaire de 162 km, dont 155 km
déjà réalisés.
D’un montant de plus de 1,4 milliard DA,
fruit d’apport du fonds de développement
rural et de mise en valeur par la concession,
le fonds de lutte contre la désertification, la
régénération des pâturages et des plaines, le
fonds de développement des régions du Sud,
ces projets seront également consolidés par
de nouveaux retenus au titre de la seconde
phase à lancer cette année pour améliorer le
cadre de vie de la population en zones
rurales.

APS

BOUMERDÈS, PROTECTION ET PROMOTION DE L'ENFANT

Actualisation de la stratégie nationale
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Le rendez-vous entre le
Portugal et l’Algérie, disputé
avant-hier à Lisbonne,
ressemblait beaucoup à une
rencontre entre des “maîtres”
et leurs élèves.

PAR MOURAD SALHI

U n énième échec de l’équipe
nationale qui confirme une nou-
velle fois les déboires du foot-

ball national depuis l’an 2014, lorsque
les Verts se sont offert un huitième de
finale historique de la Coupe du
monde en terre brésilienne. "Avant
c’était mieux", confirme le défenseur
Carl Medjani qui fait allusion à l’ère
Halilhodzic où il y avait un bon
équilibre technique. Le joueur recon-
naît la grandeur de l’adversaire et
confirme que leur équipe se cherche
toujours.
Alors que l’Algérie est considérée
comme étant une nation moyenne en
termes de football, certaines per-
sonnes vendent l’image d’un sérieux
prétendant pour dominer le continent.
Ils chauffent les esprits et alimentent
"malheureusement" des ambitions
démesurées. Au fur et à mesure que
l’équipe avance dans le temps, les
choses se compliquent davantage. La
prestation des coéquipiers de Brahimi
contre le Cap Vert et le Portugal laisse
à désirer.
Après un peu plus de huit mois,
puisqu’il a été installé en octobre der-
nier, Rabah Madjer n’a rien pu chan-
ger dans cette équipe qui est sur une
courbe descendante. L’instance fédé-
rale, premier responsable du sport, dit
roi, en Algérie, ne peu plus continuer
à financer l’échec. Des sommes fara-
mineuses sont dépensées à tous les
niveaux sans pour autant qu’il y ait

une quelconque amélioration. Après
avoir défendu son entraîneur,
Kheïredine Zetchi, avoue qu’un bilan
sera établi après ce match contre le
Portugal pour évaluer le parcours de
cette équipe pendant la période prépa-
ratoire. Les bilans sont négatifs et une
décision sera prise dans les toutes pro-
chaines heures avant même la tenue
de la prochaine réunion du bureau
fédéral, le 24 juin prochain.
Arrivé à la tête de la sélection en octo-
bre dernier en remplacement de
l'Espagnol Lucas Alcaraz, Madjer est
loin de faire l'unanimité, alors qu'il
reste sur trois défaites de rang, dont
une concédée avec l'équipe A', com-
posée de joueurs locaux, le 9 mai à
Cadix face à l'Arabie saoudite.
Madjer, dont l'objectif assigné est
d'atteindre le dernier carré de la pro-
chaine CAN-2019 au Cameroun, a
indiqué à maintes reprises qu’il ne
démissionnera pas de son poste,
sachant pertinemment bien que son
avenir, de même que celui de ses
adjoints, est incertain à la tête des
Verts.

Des milliards ont été déboursés par
l’instance fédérale ainsi que les pou-
voirs publics pour qu’au final, le onze
national montre un niveau aussi bas.
Même sur le plan individuel, rien n’a
été démontré sur le terrain. Et pour-
tant, certains joueurs étaient présents
au Brésil en 2014. L’on parle beau-
coup et on insiste même sur l’impor-
tance des petites catégories qui doi-
vent constituer un vivier pour l’équipe
première, tandis que la France forme
les joueurs de l’équipe nationale.
La Fédération algérienne de football
est attendue à prendre des mesures qui
s’imposent sur tous les plans pour
espérer remettre les choses sur rail.
L’instance fédérale est appelée aussi à
revoir sa copie et préparer la relève.
Certains joueurs ne peuvent plus rien
donner à l’équipe qui s’apprête à
renouer avec les qualifications de la
Coupe d’Afrique des nations 2019, en
affrontant en septembre prochain à
Banjul la Gambie.

M. S.

La sélection algérienne féminine de
football a pris une petite option pour
la qualification à la Coupe d’Afrique
des nations au Ghana, en battant mer-
credi soir au stade du 5-Juillet
d'Alger son homologue éthiopienne
(3-1), en match aller du 2e et dernier
tour qualificatif.
Après la traditionnelle période d’ob-
servation, les Éthiopiennes ont ouvert
le score par l’entremise du capitaine
Erehima Biza (15’). La réaction algé-
rienne n’a pas tardé à survenir,
puisque dans la foulée (19’),
Ramdani Madina est parvenue à éga-
liser d’une reprise de la tête.
Une égalisation qui a complètement
libéré les joueuses de l’entraîneur
Azzedine Chih, qui ont exercé un
pressing qui leur a permis de prendre
l’avantage grâce à Assia Sidhoum
(32’), concluant une contre-attaque
algérienne bien menée. L’avant-cen-
tre algérienne, Bouhani Benziane

Naïma, a marqué un but à la 35e
minute, mais refusé par l’arbitre pour
une position de hors jeu peu évidente.
En seconde période, les Algériennes,
conscientes que le score de 2 à 1 était
loin d’être rassurant en vue de la
seconde manche d’Addis-Abeba,
sont revenues avec des intentions
plus offensives. Après deux actions
dangereuses, l’équipe nationale a
réussi à corser l’addition à la 64’
grâce au capitaine Sekouane Fatima,
à la suite d’un coup de pied arrêté.
Complètement déchaînées, les

coéquipières de l’entrante Merrouche
Imene auraient pu donner plus d’am-
pleur à leur victoire, n’était le
manque de concentration et de luci-
dité au niveau du compartiment
offensif.
Les Algériennes seront appelées à
rester vigilantes en vue de la seconde
manche décisive prévue dimanche
prochain à Addis-Abeba, un rendez-

vous qui sera certainement difficile,
au moment où les Éthiopiennes tente-
ront de renverser la vapeur chez elles
et devant leur public.
Les deux sélections se sont déjà ren-
contrées deux années plus tôt dans le
cadre du 1er tour des éliminatoires de
la CAN-2016 disputée au Cameroun.
En match aller disputé au stade
Omar-Hamadi (ex-Bologhine), les
Algériennes l'avaient emporté sur le
score de 1 à 0, avant de tenir en échec
les Éthiopiennes à Addis-Abeba (1-
1). L'équipe nationale a, par la suite,
été sortie au dernier tour par le Kenya
à la faveur du but marqué à l'exté-
rieur (aller : 2-2, retour : 1-1). La 13e
édition de la Can se jouera du 17
novembre au 1er décembre prochains
au Ghana.

APS

EQUIPE NATIONALE DE FOOTBALL

Des changements s’imposent

CAN-2018 DAMES/QUALIFICATIONS

Petite option pour les Algériennes

CLASSEMENT FIFA
Encore deux

places
de perdues

Après sa défaite face au Cap-Vert
à domicile, l'EN continue de
rétrograder au classement Fifa et
perd deux nouvelles places au
classement général.
Les protégés de Rabah Madjer se
trouvent désormais au 66e rang du
classement général juste derrière
le Cap-Vert qui recule aussi de 7
places pour se retrouver 65e.
Sur le plan africain, l'Équipe
d'Algérie est 12e du classement
des équipes africaines qui est
dominé par la Tunisie qui se
trouve à la 21e position au classe-
ment mondial.

MERCATO
Le PSG revient

à la charge
pour Ghoulam

Apparemment le feuilleton
Faouzi Ghoulam et le PSG ne
s'arrêtera jamais jusqu'à l'officia-
lisation de son transfert vers la
capitale française. À en croire le
journaliste Michael Avitabile qui
est proche du club de Napoli, le
Paris Saint-Germain est revenu à
la charge sur le dossier de Faouzi
Ghoulam, ce dernier, qui a vu sa
clause libératoire annulée, se
trouve dans le viseur de plusieurs
clubs mais pour l'instant il n'y a
rien de concret. De son côté, le
directeur sportif du Napoli,
Cristiano Guintoli, est sur plu-
sieurs pistes pour remplacer le
départ de Faouzi, à l'instar de
Darmian qui est proche de quitter
Manchester United et qui se
trouve dans le viseur de la
Juventus.
Partir ou rester au Napoli, l'avenir
de Faouzi sera certainement
scellé dans les jours à venir.

USMA
Bayisenge

s'engage pour
trois ans

Après avoir passé sa visite médi-
cale, le défenseur rwandais
Emery Bayisenge signe un
contrat de trois ans avec
l'USMA. L'ancien défenseur du
JS Massira (D2 Marocaine) a
convaincu les dirigeants de
l'USMA par ses capacités phy-
siques. Ce joueur qui évolue en
défense centrale et en milieu
défensif est un international
rwandais et a disputé 12 rencon-
tres avec l'équipe première. De
son côté, l'USMA a aussi officia-
lisé la prolongation du deuxième
gardien Ismaël Mansouri qui a
prolongé son bail de deux saisons
supplémentaires.
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BATNA, PROJET D’HÔPITAL À LAKSEUR

Important retard dans
la réalisation

Implanté dans la localité de
Lakseur, le chantier de la
structure de santé a été
inspecté par le chef de
l’exécutif local qui a exprimé
son mécontentement quant au
rythme lent imprimé aux
travaux.

PAR BOUZIANE MEHDI

À cet effet, il a instruit à l’effet de
procéder à la résiliation du contrat
du bureau d’étude chargé du suivi du

projet et a confié le volet suivi de ce pro-
jet d’hôpital au bureau d’étude relevant des
services de la wilaya, insistant, in situ, sur
l’accélération de la cadence des travaux en
renforçant le chantier en moyens humains
et en travaillant par brigades « même
durant les week-ends » pour permettre la
réception rapide de l’hôpital.
Affichant un taux d’avancement des tra-
vaux de l’ordre de 85%, le projet de réali-
sation de cet hôpital accuse un retard
considérable en dépit de la mobilisation de

12 entreprises, a indiqué l’APS, souli-
gnant que la réalisation de cet hôpital est
plus qu’urgente d’autant qu’une demande
pressante pour son ouverture est formulée
par les habitants de cette localité réputée
pour la propagation de la maladie de la
silicose affectant les jeunes qui s’adonnent
au métier de taille de la pierre.
Selon l’APS, l’inspection de ce chantier
s’inscrit dans le cadre d’une visite de tra-
vail effectuée par le wali dans la daïra de

T’kout, au cours de laquelle il s’est enquis
de l’avancement de plusieurs projets de
développement, dont le stade communal de
T’kout qui vient de bénéficier d’une sub-
vention de 7 millions DA, allouée sur
budget de wilaya pour la réalisation d’une
voie d’accès. Une subvention a été égale-
ment allouée à la commune de Ghssira,
relevant de la daïra de T’kout, pour le ren-
forcement de l’éclairage public.

B. M.

L'avènement de Ramadhan est, pour la
Fondation de jeunes Ness El Khir, syno-
nyme de mobilisation renouvelée en
faveur de l'action bénévole et caritative, en
s'appuyant sur une "armée" de jeunes
volontaires, tous mus par le don de soi, la
générosité et le dévouement.
En plus de leur forte et remarquable pré-
sence durant les deux premières semaines
de ce mois sacré dans les grandes surfaces
et marchés, les "brigades" de Ness El Khir
se sont illustrées cette année par l'organi-
sation d'une grande Kheïma au niveau de la
Place El-Kettani, à Bab El-Oued, et qui se
transforme à l'approche de l'heure de l'Iftar,
à la faveur de l'invitation "Aji Teftar"
(venez partager un Iftar), en un rendez-
vous festif pour des gens de passage, des
habitants du quartier, des familles dému-
nies et nécessiteuses et parfois même pour
des touristes, venus partager une expé-
rience humaine hors du commun.
Le choix a été porté sur ce site, dira le
secrétaire général de Ness El Khir,
Mohamed Mounir Kourbi, d'accueillir les
gens dans le respect des valeurs d'hospita-
lité ancrées dans le legs et les traditions de
la société algérienne et de les recevoir en
tant qu'invités et non nécessiteux.
Précisant que beaucoup de ces "invités"
donnent un coup de main à l'organisation
et au nettoyage aussi bien avant qu’après
le Ftour, M. Kourbi a déclaré que "ces der-
nières années, nombreux sont les jeunes
qui sont passés d'"invités" aux repas col-
lectifs à membres actifs et cadres au sein de
la fondation".
"Le Ramadhan est une occasion pour le
renouvellement de la mobilisation en
faveur de l'action bénévole et caritative,
grâce aux différents projets programmés
chaque année", a-t-il ajouté.
La "kheima de l'Iftar", d'une capacité de

1.000 personnes, s'inscrit dans le cadre de
la 8e édition du programme spécial
Ramadhan "Rana h'na" (nous sommes là),
qui a trouvé un très bon écho auprès des
différentes institutions officielles et plu-
sieurs opérateurs économiques pour offrir
des repas riches et variés préparés par un
cuisinier professionnel.
Très calme la matinée, la "kheima" se
transforme, au fil des heures, en véritable
ruche où s'activent les "brigades" avec
beaucoup de professionnalisme pour
accueillir près de 900 personnes, entre
sans-abri, démunis, gens de passage, tra-
vailleurs des chantiers de bâtiment, étu-
diants, migrants de différentes nationalités
et même des touristes européens, attirés
par la curiosité et l'ambiance fraternelle. A
tout ce monde s'ajoutent des familles qui
préparent leur repas et viennent le partager
avec d'autres.
En plus, un quota des repas préparés est
acheminé par les bénévoles vers les caté-
gories nécessiteuses qui ne peuvent faire le
déplacement. Louée pour "environ 300
millions de centimes", dont la moitié est
prise en charge par une société privée et
l'autre grâce aux bienfaiteurs, la kheïma de
Ness El Khir est approvisionnée par les
dons collectés à travers les grandes sur-
faces et marchés de gros et même auprès
des entreprises de l'agroalimentaire.
Quotidiennement, 300 bénévoles sont
mobilisés pour les opérations de collecte
de dons, de préparation et distribution des
repas et de nettoyage, et l'intervention de
chaque équipe est orchestrée de manière
précise et méthodique.
La Fondation a programmé également une
opération de circoncision au profit de 200
garçons de familles démunies au niveau de
la capitale et de 50 autres de chacune des
quatre régions du pays alors que les prépa-

ratifs vont bon train pour l'opération de
distribution de vêtements d'enfants à l'oc-
casion de l'Aïd El-Fitr.
Depuis sa création il y a 8 ans, la

Fondation Ness El Khir s'emploie à la
consécration du principe de professionna-
lisme de la société civile à travers la pro-
motion de son action en tant qu'acteur de
la société civile, l'adoption du profession-
nalisme dans l'élaboration de ses pro-
grammes, la présence sur le terrain et la
coordination avec les différents partenaires
en matière d’humanitaire, d’environne-
ment et de social tout au long de l'année.
Le président de Ness El Khir, Tarek
Zerrouki, a expliqué que tout a commencé
par un groupe de jeunes sur les réseaux
sociaux, dont la première action de solida-
rité a été l'affaire de la vieille dame - El-
Hadja Rahma - de la wilaya de Laghouat,
et dont le nom est désormais celui du pro-
gramme humanitaire de la Fondation.
Suite à l’écho de cette affaire, les jeunes
ont convenu de poursuivre leur action de
solidarité. La 1re opération d’envergure a
été l’opération de volontariat pour le net-
toyage des plages tout le long du littoral
national.
S’appuyant sur la Constitution qui stipule
que le bénévolat est un droit consacré par
la loi, Ness El Khir est devenue en 2016
une Fondation légale à caractère caritatif
et a gagné en professionnalisme.
Désormais, son action fait appel au spon-
soring et au partenariat avec des opérateurs
économiques.
Après le mois de Ramadhan, la Fondation,
très active tout au long de l’année, lancera
l’opération « Blue Day» et des actions
sont d'ores et déjà en préparation en prévi-
sion de la prochaine rentrée sociale et de
l'Aïd el-adha.

APS

M’SILA

Réception de
6.594 loge-

ments avant fin
2018

Au total, 6.594 unités de logements
de différentes formules seront distri-
bués "avant la fin de l’année 2018"
dans la wilaya de M’sila, ont
annoncé les services de la wilaya.
Ce quota de logements, composé,
entre autres, de 4.047 logements
publics locatifs (LPL), est actuelle-
ment en chantier avec une cadence
jugée soutenue qui permettra de
recevoir ce projet dans les délais
impartis, a indiqué la même source,
précisant que ce lot sera "entière-
ment" livré après l’achèvement des
travaux de voiries et réseaux divers
(VRD). Cet important programme
de logement est réparti sur 25 com-
munes de la capitale du Hodna, à
caractère urbain et qui enregistre une
forte demande de logements
sociaux, a fait savoir la même
source, rappelant que depuis juillet
dernier, pas moins de 3.643 loge-
ments publics locatifs (LPL), d’un
quota de 8.647 segments de la
même formule, ont été distribués à
travers 20 communes de la wilaya.
Les services de la wilaya ont égale-
ment souligné que le taux d’occupa-
tion par logement (Tol) à M’sila
sera revu à la baisse, à la faveur de
la distribution de ce nouveau quota
de logemens, pour atteindre 5 per-
sonnes par habitation, alors qu’il
était de 5,5, qualifiant cette amélio-
ration de "saut qualitatif" dans le
domaine de l’habitat. La wilaya de
M’sila a bénéficié depuis l’année
2005 à ce jour de plusieurs pro-
grammes de réalisation de loge-
ments, atteignant 87.633 unités,
toutes formules confondues.

APS

ALGER, FONDATION DE JEUNES - NESS EL KHIR -

Renouvellement de la mobilisation de l’action
bénévole et caritative



Le plus grand salon Plast
Alger 2018 à ce jour s'est
clôturé sur une note
extrêmement positive, selon
les organisateurs de cette
manifestation économique et
commerciale qui s'est
déroulée du 11 au 13 mars.

PAR AMAR AOUIMER

"U n nombre record de 220 expo-
sants de 24 pays étaient très
heureux que 5.003 visiteurs

(plus 15%) aient visité le salon pour faire
des affaires et des centaines de contrats ont
été signés. Pas moins de 87% des expo-
sants et 96% des visiteurs recommande-
raient l'événement. L'accélération du pro-
cessus d'industrialisation, y compris les
investissements massifs dans l'industrie
automobile en Algérie et au Maghreb,
sont les ingrédients d'un grand optimisme
de la part des exposants de Alast Alger
2018", soulignent les promoteurs de cet
évènement qui a acquis une réputation
internationale indéniable.
Les participants à ce salon ont beaucoup
apprécié la qualité des conférences et des
ateliers. Pour José Luis Navas García,
directeur commercial pour l'Afrique -
Manufacturas Inplast, "le marché algérien
est très important et nous travaillons avec
l'Algérie depuis maintenant sept ans.
Jusqu'à présent, j'ai eu d'excellents visi-
teurs sur mon stand ici à Plast Alger
2018. J'ai déjà pu établir de très bons
contacts".
Tous les exposants de Plast Alger 2018
présentent leurs produits et solutions dans
le portail de l'industrie Plast Print Pack.
Organisée par Fairtrade et Messe
Düsseldorf en coopération avec German
Access, une conférence de 2 jours et des
ateliers de haut niveau ont été au pro-

gramme en marge de Plast Alger 2018.
112 participants, 6 représentants de la
presse et 24 intervenants nationaux et
internationaux ont assisté à l'événement.
Cette conférence a fourni à tous les parti-
cipants des informations détaillées sur les
développements actuels en Algérie et au
Maghreb en comparaison avec le dévelop-
pement dans certains pays européens.

Andreas Fiedler, ministre
conseiller - ambassade

d’Allemagne :
"Je tiens tout d’abord à féliciter les orga-
nisateurs d’avoir augmenté le nombre de
participants depuis la dernière fois par
plus de 50% et ainsi de pouvoir compter
aujourd’hui jusqu´à 260 exposants. Cela
illustre l’enjeu que représente ce secteur
pour l’économie, de son importance ainsi
que de son attractivité. En outre, cela
montre que ce secteur est porteur de
potentialités pour notre vie quotidienne.
L’Algérie a entamé une politique de diver-
sification économique et de production
nationale. A cet effet, les opportunités
qu’offrent les plastiques et la plasturgie
apportent un atout très approprié.
L’Algérie est aujourd’hui le plus grand
importateur de plastiques sous formes pri-
maires sur le continent africain.
Mais elle est également le deuxième
importateur africain de technologie de la
plasturgie et le premier importateur de
technologie d’emballage. Il y a là une
dynamique qui montre la volonté et le
potentiel de développer ce secteur bien au-
delà de la simple importation de consom-
mation.
L’Allemagne veut être – et l’est déjà – un
partenaire fiable et fort dans cette
démarche. Notre pays est un partenaire
mondial clé dans la production de
machines et dans le secteur chimique. Les
salons de référence mondiale dans le
domaine comme le “K”, le “drupa” et
l’“Interpack” se tiennent tous régulière-

ment à Düsseldorf. D’ailleurs, la société
organisatrice de foires Messe
Düsseldorf est aussi partenaire du salon
ici à Alger."

Kheïr-Eddine Medjoubi,
secrétaire général

au ministère de l’Industrie
et des Mines :

"Au nom du ministère de l'Industrie et des
Mines, je vous souhaite la bienvenue.
Nous nous réjouissons qu'Alger accueille
le plus grand salon africain de l'industrie
plastique, Plast Alger 2018. Notre objec-
tif déclaré est d'augmenter la production
industrielle en Algérie et de remplacer
ainsi les importations inutiles. Les lea-
ders technologiques présents au salon
jouent ici un rôle important en fournis-
sant des machines et des systèmes qui
nous permettront d'atteindre cet objectif."

Besma Belbedjaoui,
Plasticycle Algérie :

"
Comme j’aime à le répéter, environne-
ment et économie font - riche - un pays.
Ces aspects du développement mondial ne
font plus qu’un, contrairement aux idées
reçues selon lesquelles les valeurs envi-
ronnementales sont des freins au dévelop-
pement économique et industriel d'un
pays. A l’occasion de la cinquième édi-
tion du salon Plast & Printpack Alger,
nous souhaitons apporter la lumière sur
ces deux aspects complémentaires et

intrinsèquement liés l’un à l’autre en
vous parlant du recyclage et de l’écono-
mie circulaire, environnementallement et
socialement juste et financièrement via-
ble. Au cœur de l'économie circulaire, le
recyclage est le principal contributeur à la
sauvegarde de matières premières et à la
diminution de la pression sur les res-
sources non renouvelables.
Plasticycle Algérie est née en 2012, une
entreprise sociale écoresponsable qui
traite les déchets plastiques afin de les
transformer en paillètes puis en granules
de matière régénérée réutilisable par plu-
sieurs d'autres industries notamment l'in-
dustrie plastique, textile et emballage.
Enfin, j'aimerais remercier Fairtrade et
Messe Düsseldorf qui nous ont permis de
nous réunir aujourd'hui et d'avoir mis en
place cette formidable plateforme
d'échange autour du domaine du plas-
tique."

Piermarco Cairoli - Amaplast
:

"Le marché algérien est important pour
nous, car l'Italie est le deuxième plus
grand fournisseur de machines pour l'in-
dustrie algérienne du plastique et du
caoutchouc. Nous recherchons des entre-
prises industrielles pour transformer les
matières plastiques et le caoutchouc en
produits finis. Les points forts de Plast
Alger 2018 sont les acheteurs internatio-
naux et les bons “nouveaux venus” de
tout le Maghreb."

A. A.
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Un bilan extrêmement positif

INVESTISSEMENTS DIRECTS ÉTRANGERS EN ALGÉRIE

Le pays a drainé 1,2 milliard de dollars en 2017
Les flux d’investissement direct étranger
(IDE) à destination de l’Algérie se sont
établis à 1,2 milliard de dollars en 2017
mais restent diversifiés, soutenus par les
investissements des groupes asiatiques, a
indiqué la Cnuced. En 2017, "la diversifi-
cation de l’investissement direct étranger
(en Algérie) a été soutenu par les IDE"
consentis par le groupe de télécoms chi-
nois Huawei et le sud-coréen Samsung qui
a ouvert sa première usine de montage de
smartphones dans le pays, précise la
Conférence des Nations unies pour le
commerce et l’investissement dans son
rapport 2018 sur l’investissement dans le
monde publié par les Nations unies.
La Cnuced relève que si les IDE captés par
l’Algérie en 2017 sont en baisse de 26%
par rapport au 1,63 milliard de dollars
enregistrés en 2016, ils devraient, cepen-
dant, rebondir à la faveur de la prochaine
révision de la loi sur les hydrocarbures.
"Les amendements proposés à la loi sur
les hydrocarbures pourraient faire augmen-
ter considérablement la participation étran-
gère dans le secteur pétrolier du pays à
l'avenir", souligne l’organisation onu-
sienne qui relève, par ailleurs, que les IDE
en Algérie dépendent fortement de l’inves-
tissement dans le secteur pétro-gazier.

Durant le même exercic,e le flux d’IDE
sortant a baissé à -4 millions de dollars
contre 46 millions de dollars en 2016,
selon les mêmes données.
Pour rappel, le fort rebond des IDE en
2016 est intervenu après des flux négatifs
enregistrés en 2015 à -584 millions de dol-
lars. Le recul des IDE en Algérie a été, par
ailleurs, enregistré dans le sillage d’une
baisse généralisée de l’investissement
direct étranger en Afrique.
Selon le rapport, les flux captés par le
continent ont chuté à 42 milliards de dol-
lars en 2017, soit une baisse de 21% par
rapport à 2016. "La faiblesse des prix du
pétrole et les conséquences négatives de la
récession du secteur des matières premières
sur le plan macroéconomique ont contri-
bué à la contraction des flux dans les prin-
cipales économies africaines", explique la
Cnuced.
Selon James Zhan, directeur de la division
investissement entreprises de la Cnuced,
"les débuts d’un rétablissement des prix
des produits de base, ainsi que les progrès
en matière de coopération interrégionale
consécutifs à la signature de l’accord de
libre-échange continental africain pour-
raient favoriser des flux d’IDE plus impor-
tants vers l’Afrique en 2018, pour autant

que le contexte mondial reste favorable".
Les flux d’IDE vers l’Afrique du Nord ont
diminué de 4% pour atteindre 13 milliards
de dollars. Si les investissements en
Egypte étaient en baisse, le pays est resté
le principal bénéficiaire des IDE en
Afrique. Les IDE en Tunisie restent égale-
ment faibles à 0,9 milliard de dollars.
En Afrique subsaharienne, les effets persis-
tants de la récession du secteur de matières
premières ont pesé sur les IDE, les entrées
ayant diminué de 28% pour atteindre 28,5
milliards de dollars.
Les firmes multinationales d’économies
développées (telles que les Etats-Unis, le
Royaume-Uni et la France) détiennent tou-
jours les stocks d’IDE les plus importants
d'Afrique.
Cependant, les investisseurs d’économies
en développement, notamment de Chine et
d’Afrique du Sud, suivis par ceux de
Singapour, d’Inde et de Hong Kong
(Chine), figurent parmi les 10 premiers
investisseurs dans le continent.
La Cnuced prévoit que les flux à destina-
tion de l’Afrique progressent d’environ
20% en 2018 pour atteindre 50 milliards
de dollars.

R. E.

RÉFORMES
ÉCONOMIQUES

SUR LA ZONE EURO
Merkel prête aux
compromis avec

la France
L’Allemagne doit être prête à des
compromis avec la France sur la
réforme de la zone euro, a déclaré la
chancelière Angela Merkel, signalant
sa volonté de négocier en amont du
Conseil européen de la fin du mois.
“Je pense que nous nous rapproche-
rons sur les réformes de la monnaie
unique, mais ces réformes ne sont pas
les seules dont nous avons besoin”, a
déclaré Angela Merkel, citant pêle-
mêle la politique étrangère, la poli-
tique migratoire, le développement ou
la sécurité.
Angela Merkel et Emmanuel Macron
doivent présenter lors du prochain
Conseil européen, les 28 et 29 juin,
un plan commun de réforme du bloc
communautaire. Un Conseil franco-
allemand est prévu le 19 juin au châ-
teau de Meseberg, au nord de Berlin.

R. E.
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L'eau, (symbole de pureté et de vie) est,
avec l'air, l'élément le plus important
pour l'être humain. Sans eau, pas de vie.
Mais également, sans assez d'eau, pas
de vie de qualité ! C'est pourquoi on dit
que seuls ceux qui boivent suffisamment
sont réellement en bonne santé.

Pourquoi boire de l 'eau?
L'eau, bien sûr, ne sert pas qu'à étancher la soif.
Elle sert d'abord à éliminer les déchets de la diges-

tion et des divers processus métaboliques, une fonction
très importante puisqu'une accumulation des déchets
métaboliques a une influence directe sur notre état de
santé général et notre bien-être. L'eau dans notre organ-
isme joue d'autres rôles tout aussi importants tels que
maintenir la température, conserver le volume de sang
et permettre l'activité du cerveau.

Combien d'eau faut-i l boire?
Pour évaluer ce qu'il faut boire, regardons d'abord ce

que nous dépensons. Le corps perd en moyenne près
d'un litre et demi d'eau chaque jour par l'urine. Il en
perd également un autre litre par la sueur et la respira-
tion.

C'est donc déjà environ deux litres et demi d'eau per-
due qu'il faut remplacer quotidiennement, et ce juste
pour assurer le métabolisme de base!

Les enfants et l 'eau
Il faut porter une attention toute particulière à la

quantité d'eau consommée par les enfants. En effet,
non seulement les enfants ont tendance à ne pas boire
suffisamment, mais de plus, avant 12 ans, le corps des
enfants n'a pas la capacité de réguler la température
interne de façon aussi efficace que le corps d'un adulte.
Pour ces deux raisons, les enfants sont particulière-
ment prédisposés aux risques d'hyperthermie et de
déshydratation.

L'eau et l 'activi té physique
Pour un bien-être maximal lorsqu'on fait de l'exer-

cice, il ne suffit pas de boire pendant l'activité. Il faut
d'abord avoir pris l'habitude de boire suffisamment
chaque jour. Ensuite, il est recommandé de boire deux
verres d'eau environ 2-3 heures avant l'exercice. Cela
permet de bien s'hydrater avant de commencer l'activité
physique, tout en laissant au corps suffisamment de
temps pour éliminer l'excédent d'eau par l'urine avant
de commencer l'activité.

EXTRAIRE UNE ÉPINE
Tout d'abord, ramollis-
sez la peau du doigt en
lui donnant un bain
d'eau chaude additionnée
d'une cuillerée à soupe
de gros sel pendant 5
minutes. Ensuite, vous
pourrez extraire l'épine
avec une pince à épiler
ou une aiguille passée
sur une flamme. N'oubliez surtout pas de désinfecter!

SOULAGER UN ABCÈS
En cas d'abcès, il

est impératif de
courir chez le den-
tiste. Mais pour
soulager la douleur,
il existe un vieux
remède qui a fait
ses preuves : faites
ramollir une figue
sèche dans du lait bouillant et appliquez-la sur l'abcès.
Vous vous sentirez beaucoup mieux.

VENIR À BOUT DES MAINS
MOITES
Quoi de plus
désagréable que des
mains moites en
permanence ? Il
existe un excellent
remède contre ce
désagrément: le talc!
Poudrez-les légère-
ment après les avoir frottées avec de l'eau de Cologne.

O. A. A.

L'eau est une ressource aussi précieuse que vitale.
Si vous étés propriétaire d'un puits vous avez la
responsabilité de vous assurer de sa qualité dans une
perspective de protection de votre santé et de celle de
vos proches.

Malgré qu'elle puisse avoir une apparence claire et
limpide et n'avoir aucune odeur ou saveur partic-
ulière, l'eau peut contenir des éléments pouvant avoir
des effets indésirables sur la santé, et sa consomma-

tion peut être dangereuse.
Des mesures appropriées

Il est recommande d'analyser cette eau au moins
deux fois par année, soit au printemps et à l'automne.
Il est pertinent de faire cette analyse après une pluie
abondante et lorsque des changements surviennent en
ce qui concerne les paramètres de l'eau, le puits ou le
sol environnant. L'analyse de l'eau ne suffit pas à
garantir la qualité de l'eau de consommation. En
effet, outre les analyses annuelles de l'eau, il faut
vérifier l'état de l'ouvrage de captage et de l'installa-
tion septique, examiner les sources possibles de con-
tamination dans l'environnement du puits et apporter
les correctifs appropriés

Comment s'effectue
la désinfection d'un puits

Nettoyer le puits, si possible, à l'aide d'une
puisette afin d'enlever les corps étrangers, les dépôts,
les matières animales ou végétales, etc.

Verser dans le puits de l'eau de Javel. Mélanger
l'eau de Javel avec l'eau du puits et, si possible, laver
et brosser la paroi intérieure. On peut également rac-
corder un tuyau d'arrosage au robinet le plus proche
et rincer la paroi intérieure du puits, afin d'assurer un
mélange complet du chlore et de l'eau dans tout le
puits.

Ouvrir tous les robinets. Lorsque l'odeur du chlore
est perceptible, arrêter la pompe et fermer les robi-
nets. Attendre 24 heures avant de faire circuler l'eau
dans les tuyaux.

Effectuer par la suite une purge prolongée en lais-
sant couler l'eau jusqu'à ce que l'odeur de chlore dis-
paraisse. Ouvrir ensuite tous les robinets pour rincer
complètement la tuyauterie.

Procéder à de nouvelles analyses de l'eau une
semaine suivant la désinfection et quatre semaines
plus tard, afin de savoir si l'eau répond aux normes de
qualité.

Note :
Il est recommandé une concentration de

50 mg/l de chlore l ibre pour assurer une dés-
infection efficace d'un puits existant (uti l i s-
er une eau de Javel à 5 %, que l 'on trouve
sur le marché, en véri fiant bien la concen-
tration).

Pour un nouveau puits, les volumes d'eau
de Javel inscri ts doivent être multipl iés par
5, puisqu'on recommande une concentration
de 250 mg/l de chlore l ibre.

Faire analyser mon eau…
Pour procéder à l 'analyse de l 'eau d'un

puits, i l est recommandé de s'adresser à l 'un
des laboratoires accrédités.

BIEN-ÊTRE ET SANTÉ

Buvez de l'eau !

Trucs et astuces

LES PUITS
Vérifier La qualité de leur eau
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Plus de 32.000 infractions
commerciales ont été
constatées par les services du
ministère du Commerce
durant les 20 premiers jours
du Ramadhan, a indiqué
avant-hier ce ministère.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

S elon un bilan effectué pour la
période allant du 17 mai au 5 juin,
les services du ministère ont enre-

gistré 167.632 interventions, avec le pré-
lèvement de 1.331 échantillons, ce qui a
permis de constater 32.289 infractions
commerciales, l'établissement de 30.209
procès verbaux ainsi que la proposition de
fermeture de 1.556 locaux commerciaux.
Ces opérations ont conduit à la saisie de
marchandises pour un montant global de
1,56521 milliard DA durant la même
période.
En matière de contrôle de la qualité et de la
répression des fraudes, les services de
contrôle ont effectué 76.732 interventions
orientées vers les différents stades de la
mise à la consommation.
Ces interventions ont permis la constata-
tion de 12.636 infractions aux règles de la
qualité ce qui s'est traduit par l'établisse-
ment de 12.092 procès-verbaux et la pro-
position de fermeture de 363 locaux com-
merciaux. En plus, 161.579 tonnes de pro-
duits non conformes ou impropres à la
consommation ont été saisis, représentant

une valeur de 61,45 millions DA, dont
une quantité de 37,14 tonnes estimée à
9.805 millions DA a été orientée vers les
centres d'intérêt collectif.
Les principales infractions constatées en la
matière se répartissent entre le défaut d'hy-
giène et innocuité des denrées alimentaires
avec 5.367 infractions (42,47 % du total),
la détention et mise en vente de produits
impropres à la consommation avec 1.635
infractions (12,94 %), le non respect de la
température de conservation ( 1.484 infra-
ctions soit 11,74 %), l'absence d'autocon-
trôle (1.382 infractions soit 10,94 %), le
défaut d'étiquetage (740 infractions soit
5,86 %), la détention et mise en vente de
produits non conformes (486 soit 3,85 %)
et l'opposition au contrôle (177 soit 1,40
%).

Plus de 4,7 mds DA
de transactions sans
factures constatées

En matière de contrôle des pratiques com-
merciales, les services de contrôle ont

effectué, selon le même bilan, 90.900
interventions, donnant lieu à la constata-
tion de 19.653 infractions sanctionnées et
l'établissement de 18.117procès verbaux
ainsi que la proposition de fermeture de
1.193 locaux commerciaux.
En outre, ces interventions ont permis la
mise au jour de transactions commerciales
sans factures pour un montant de 4,734
milliards (mds) DA et la saisie de mar-
chandises pour une valeur de 1,503 mds
DA.
Les principales infractions constatées dans
ce domaine sont le défaut d'information sur
les prix et les tarifs, avec 12.359 infra-
ctions soit 62,89 % du total, le défaut de
facturation avec 3.165 infractions (16,10
%), l'opposition au contrôle (1.165 infra-
ctions soit 5,93 %), l'exercice d'une acti-
vité commerciale sans inscription au
registre de commerce (1.146 soit 5,83 %),
la pratique de prix illicites (385 soit 1,96
%), le défaut de modification des mentions
portées sur l'extrait du registre du com-
merce (211 soit 1,07 %).

R. R.

PAR RAYAN NASSIM

Les marchés des fruits et légumes d’Alger
connaissent une affluence particulière ces
jours-ci. Cette fébrilité, due à l’approche
de la fête de l’Aïd, est très visible aussi
sur les prix qui continuent leur ascension
pour certains produits.
Entre le premier jour du mois de
Ramadhan et ce 22e jour, des variations
importantes ont été constatées sur les
prix des fruits et des légumes. Aux mar-
chés de Meissonnier et Redha- Houhou,
dans le centre d’Alger, les prix sont sta-
bles, voire même en légère baisse pour
certains légumes. La tomate est passée de
160 DA le 1er jour de ce mois sacré à 100
DA, voir 85 DA. Les carottes qui étaient
à 100 DA, sont vendues à 80 DA, même
prix pour le concombre qui était à 100
DA il y a à peine quelques jours.
La betterave et la courgette ont pour leur
part connu une baisse d’au moins 20 DA
le kilogramme. Les deux légumes sont
cédés à 100 DA. Même constat pour les
haricots verts dont le prix a connu une
légère baisse. Alors qu’ils étaient à 300
DA, leur prix est actuellement de 240
DA.
Cette baisse demeure, toutefois, insigni-
fiante par rapport aux prix du marché de
gros de fruits et légumes de l’Attatba. Ce
jeudi 7 juin, la différence entre le prix de
gros et le prix de détail pouvait ainsi
atteindre les 100 DA. C’est le cas pour

les haricots verts. Pour la tomate, la dif-
férence est de 60 DA, de 50 DA pour les
carottes, de 55 DA pour les concombres,
de 60 pour la betterave et de 30 DA pour
la courgette.
Si beaucoup de légumes ont connu une
baisse, ce n’est pas le cas de la salade, qui
a augmenté d’au moins 30 DA. Elle est
proposée à 200 DA en détail contre 140
au marché de gros. L’artichaut est passé
de 130 DA à 250 DA, les poivrons de 80
à 120 DA.
Les petits pois ont, eux aussi, grimpé à
150 DA contre 100 DA au début de ce
mois sacré. Idem pour le prix du piment
qui a augmenté d’au moins 20 DA.
La pomme de terre qui était à 70 da est
cédée dans les deux marchés cités ci-des-
sus entre 50 et 80 DA, selon la qualité.
Le citron quant à lui campe sur son prix
initial qui est de 350 DA, soit une diffé-
rence de 50 da par rapport au prix de gros.
Les prix des fruits restent quant à eux éle-
vés avec une variation qui peut atteindre
les 60 DA. C’est le cas de la banane dont
le prix affiché avoisine les 300 DA, alors
qu’elle était à 220 DA le 17 mai dernier.
La différence est d’à peine 10 DA avec le
prix affiché au marché d’Attatba.
La pêche qui était à 220 DA est passée à
250 DA. La différence avec le prix de
gros est de 90 da.
La fraise se maintient entre 220 et 250
DA (contre 150 dans le gros). Seule la
pastèque reste accessible avec 60 DA le

kg, alors qu’elle avait franchi le seuil des
100 DA il y a 15 jours de cela.
Du côté des fruits secs, rares sont ceux
qui osent s’en approcher. À moins de dix
jours de l’Aïd, ces ingrédients incontour-
nables dans la préparation des gâteaux tra-
ditionnels, affichent des prix pouvant
atteindre les 4.000 DA pour notamment
les pistaches et les noisettes.
Les amandes sont à 2.100 DA le kg, les
noix à 2.500 DA et les cacahouètes à 330
DA. Du côté des viandes, le prix reste
relativement stable pour les viandes
rouges, qu’elles soient locales ou impor-
tées, contrairement au poulet qui connait
une flambée exagérée. Il est passé de 300
DA le kg à 400 DA le kg.
Contacté, le président de l’Association de
protection du consommateur, Mustapha
Zebdi, a expliqué cette hausse subite par
un manque de poussins au niveau des
poulaillers.
"Le prix du poulet connait une hausse
sensible et risque d’augmenter d’avan-
tage", affirme M. Zebdi, précisant que "le
prix du poussin est passé en l’espace de
quelques jours de 60 DA à 120 ". Les rai-
sons de cette flambée seraient, essentiel-
lement, liées à "une épidémie qui a tou-
ché les poules pondeuses", selon M.
Zebdi.

R. N.

POUR UN "IFTAR" CONVIVIAL

Ooredoo réunit
les professionnels

des médias
Ooredoo a organisé, à l’occasion du
mois sacré de Ramadhan, et pour la
onzième année, un "Iftar" en l’honneur
de ses partenaires du secteur des
médias et de la communication.
Cette rencontre conviviale s’est dérou-
lée, le mardi 5 juin 2018 à l’hôtel AZ-
Palm Beach à Alger, en présence
notamment du ministre de la
Communication, Djamel Kaouane, du
directeur général adjoint de Ooredoo
Algérie, Abdullatif Hamad Dafallah,
des cadres de Ooredoo ainsi que des res-
ponsables des médias algériens et des
représentants du secteur de la commu-
nication.
L’occasion a été pour Ooredoo de pré-
senter ses vœux de réussite et de pros-
périté pour ce mois sacré à l’ensemble
de la famille de la presse algérienne.
Dans son allocution de bienvenue,
Abdullatif Hamad Dafallah a relevé la
diversité et la richesse du paysage
médiatique algérien en mettant en
avant le partenariat stratégique qui lie
Ooredoo aux différentes entités du sec-
teur national des médias amené à se
développer davantage dans le futur.
Il rappellera à ce sujet les différentes
initiatives menées par Ooredoo en
direction des professionnels des
médias, entre autres le concours Media
Star, qui est à sa 12e édition et le Club
de Presse qui a assuré jusque-là une
soixantaine de sessions de formations
dans diverses thématiques.
Saisissant l’opportunité de cette ren-
contre avec les professionnels des
médias, Abdullatif Hamad Dafallah a
évoqué les questions relatives au sec-
teur des télécommunications, en réité-
rant la volonté de Ooredoo d’offrir aux
algériens le meilleur de la technologie
mobile partout en Algérie grâce
notamment à son réseau 4G efficace
Ooredoo présente dans les 48 wilayas
du pays. Faisant de Ooredoo le pre-
mier et le seul opérateur en Algérie à
offrir les services 4G dans toutes les
wilayas.
Il soulignera les réalisations de
Ooredoo dans le marché national de la
téléphonie mobile avec plus de 3.000
employés et près de 100.000 postes
d’emploi indirects et qui a gagné la
confiance de plus de 14 millions de
clients qui profitent d'une connexion
Internet unique et exceptionnelle en
termes de vitesse, de couverture et de
débit.
M. Dafalhah a rappelé, par ailleurs, la
contribution de Ooredoo dans les acti-
vités caritatives et humanitaires, à
l’occasion du mois de Ramadhan, dans
le cadre de sa responsabilité sociétale
d’entreprise notamment celle organi-
sée avec son partenaire le Croissant-
Rouge algérien en ouvrant ses salles
de restauration aux niveaux de ses
sièges d’Alger, d’Oran et de
Constantine pour servir quotidienne-
ment des plats chauds et complets aux
jeuneurs.
Devenue une tradition à chaque
Ramadhan depuis 2007, l’Iftar de
Ooredoo est une initiative fortement
appréciée par les professionnels des
médias.

R. N.
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Plus de 32.000 infractions
constatées
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Le prix du poulet s’envole
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"Le niveau d’aptitude, atteint
par le corps de bataille de
l’Armée nationale populaire
(ANP), est un des signes
traduisant la maturité du
système de formation,
d’instruction et de préparation
caractérisant le processus de
développement de l’ANP...

PAR LAKHDARI BRAHIM

C eci "afin de porter son niveau de dis-
ponibilité opérationnelle aux plus
hauts niveaux, grâce aux efforts

inlassables visant à promouvoir les com-
pétences et capacités ainsi que le renforce-
ment de l’expérience et de l’expertise pour
consolider les facteurs de puissance de
l’ANP. Ce qui lui permet d’accomplir
pleinement son devoir qui consiste à
faire face à toute menace d’où qu’elle
vienne", indique la revue El-Djeich dans
son numéro de juin.
L'"Armée nationale populaire (ANP),
consciente de l'ampleur des défis actuels et
futurs, s'attache à développer et à consoli-
der ses capacités défensives et à édifier une
armée moderne", souligne la publication.
Pour le rédacteur de l'éditorial d'El Djeich
de ce mois juin, "de par le fait que le
monde contemporain est caractérisé par
une situation d'instabilité et de boulever-
sements, et consciente de l'ampleur des
défis actuels et futurs nécessitant pour
l'État de disposer d'un système de défense
puissant et au diapason des exigences de
l'heure, l'ANP s'attache à développer et à
consolider ses capacités défensives et à
édifier une armée moderne", affirme la

publication. Et que "de même, et
conscient qu'être à la page des évolutions
que connaissent différentes armées du
monde, exige en premier lieu la disponibi-
lité d'une ressource humaine compétente
et qualifiée ainsi que des équipements effi-
cients et développés, le haut commande-
ment de l'ANP a donné la priorité à l’ins-
truction et à la préparation au combat à
travers les programmes et activités plani-
fiés annuellement".
La publication du ministère de la Défense
nationale précise que ces programmes
"visent à rehausser le niveau d'aptitude au
combat des éléments et la qualification des
formations, ainsi que leur aptitude à
mener la bataille avec efficacité, outre la
préservation de la disponibilité perma-
nente du matériel, la maintenance des
armements, l'enracinement du sentiment
patriotique des éléments et des valeurs de
sacrifice, d'abnégation et de fidélité à la
Patrie dans le but d'atteindre le niveau de
rendement requis, en toutes circonstances
et dans toutes les situations".
Selon la publication, le niveau d’aptitude
atteint par le corps de bataille de l’ANP
"est un des signes traduisant la maturité
du système de formation, d’instruction et

de préparation caractérisant le processus de
développement de l’ANP afin de porter
son niveau de disponibilité opérationnelle
aux plus haut niveaux, grâce aux efforts
inlassables visant à promouvoir les com-
pétences et capacités ainsi que le renforce-
ment de l’expérience et de l’expertise pour
consolider les facteurs de puissance de
l’ANP, ce qui lui permet d’accomplir plei-
nement son devoir qui consiste à faire face
à toute menace d’où qu’elle vienne (...)".
Dans le même contexte, la revue estime
que les avancées "considérables" enregis-
trées par l’ANP ces dernières années sur la
voie de la modernisation et du développe-
ment de ses composantes "sont des pas
étudiés, sûrs et adaptés à la dimension des
défis à relever et paris à gagner", ajoutant
que "les grandes aptitudes au combat, le
haut niveau de disponibilité opération-
nelle, les avancées enregistrées sur la voie
du développement atteints par le corps de
bataille sont assurément le résultat de la
vision et de la lecture perspicace et pros-
pective des différents événements et défis".

L. B.

PAR CHAHINE ASTOUATI

Le vice-ministre de la Défense nationale,
le général de corps d'armée, Ahmed Gaïd
Salah, a supervisé, avant-hier, lors d'une
diffusion en direct depuis le champ de tirs
et de manœuvres un exercice tactique avec
munitions réelles, exécuté par une unité
relevant de la 12e Division à l'occasion de
sa visite dans la première région militaire.
Auparavant, le chef de l'état-major de
l'Armée nationale populaire a suivi un
exposé global sur cette grande unité et les
missions qui lui sont dévolues, présenté
par son commandant.
Ahmed Gaïd Salah a tenu, par la même
occasion, à féliciter l'ensemble des élé-
ments ayant participé à la préparation et
l'exécution de cet exercice, valorisant les
efforts continus consentis sur le terrain
par les personnels pour maintenir l'état-
prêt opérationnel de nos unités aux plus
hauts niveaux.
Pour le vice-ministre de la Défense natio-
nale, "la performance opérationnelle et de
combat mise en exergue à travers cet exer-
cice, traduit parfaitement les niveaux de
préparation des cadres et des troupes et

reflète le degré de la disponibilité des com-
pétences et des savoir-faire de qualité chez
les états-majors notamment en matière
d'assimilation des décisions et des ordres
de combat en plus la bonne maîtrise par
les équipages des engins et des armes mis
à la disposition des éléments. Ceci
démontre clairement la parfaite harmonie
entre les différentes composantes de cette
grande unité de combat et la capacité à
accomplir avec succès les diverses mis-
sions assignées. Les exercices de la fin
d'année constituent le véritable indice
pour mesurer le degré d'assimilation des
personnels de différentes catégories des
connaissances, des savoirs et des sciences
militaires et c'est juste là que réside le
développement de qualité escompté".
A l'issue de cette visite, le vice-ministre
de la défense nationale a présidé, jeudi, au
niveau du siège du commandement de la
1re Région militaire une réunion de travail
en présence des commandants de secteurs,
les commandants d'unités et les responsa-
bles des services de sécurité, au cours de
laquelle il a prononcé une allocution
d'orientation, à travers laquelle "il a réi-
téré l'intérêt permanent et indéfectible que

porte le haut commandement à l'optimisa-
tion incessante des potentiels du corps de
bataille de l'Armée nationale populaire et
à la garantie des facteurs permettant le
rehaussement de son état-prêt opérationnel
afin d'assurer une meilleure performance
opérationnelle et de combat au profit de
toutes ses formations et ses composantes,
et ce, au service de l'Algérie et pour la
sauvegarde de sa souveraineté, son indé-
pendance, sa sécurité et sa stabilité".
En conclusion de la séance de travail, "le
général de corps d'armée a suivi un exposé
présenté par le chef d'état-major de la
Région portant sur les différents volets
ayant trait à la situation sécuritaire préva-
lant dans le secteur de compétence. Il a
également suivi des présentations données
par les chefs des secteurs opérationnels et
les responsables des différents services de
sécurité, avant qu'il ne donne un ensemble
de recommandations et d'orientations,
exhortant l'ensemble à leur bonne exécu-
tion, au service de l'Armée nationale
populaire, et à la préservation de son état-
prêt permanent".

C. A.

CONFÉRENCE DE COPENHAGUE
Messahel réitère

l'engagement
de l'Algérie

Le ministre des Affaires étrangères
(MAE), Abdelkader Messahel, a souligné
l'engagement de l'Algérie en faveur de la
paix et de la sécurité en Afrique et au-delà,
lors des travaux de la conférence ministé-
rielle Afrique - Pays nordiques qui s’est
déroulé avant-hier dans la capitale
danoise Copenhague, rapporte, ce même
jour, l’APS.
La même source a ajouté qu’invité à
introduire, au nom de la partie africaine,
le débat sur les questions de paix et de
sécurité, Messahel a souligné que le
contexte d'adversité auquel fait face notre
continent était porteur de menaces pour
les efforts louables que les pays africains
déploient pour sortir du sous-développe-
ment, éradiquer la pauvreté, soutenir les
dynamiques decroissance enclenchées
avec succès dans un nombre croissant de
pays.
Le chef de la diplomatie algérienne a
expliqué que ces menaces "sont essen-
tiellement constituées des fléaux du ter-
rorisme, de la progression du phénomène
de radicalisation, des conflits armés, de
la migration irrégulière, du crime orga-
nisé transnational, ainsi que des change-
ments climatiques".
Dans ce contexte, Messahel a mis en
exergue les efforts que déploie l'Afrique
pour affronter ces défis en comptant
d'abord sur ses propres ressources et
capacités mais également en faisant
appel "à la coopération régionale et
internationale, et à la solidarité de la
communauté internationale au nom du
principe de l'indiv isibilité de la sécu-
rité", dira-t-il.
S’agissant de la question de la migration
qui a figuré parmi les points de discus-
sion de cette Conférence, Messahel a
indiqué que l'Algérie "qui a été un pays
pourvoyeur de migrants, puis un pays de
transition, est dev enu aujourd'hui un
pays de destination. C'est pour cela, a-t-
il ajouté, qu'elle travaille avec les pays
d'origine de ces migrants au rapatriement
de ceux-ci dans le respect de leur dignité
et de leurs droits humains conformément
aux conventions internationales en la
matière".

Entretiens avec Anders Samuelsen
En marge de la conférence ministérielle
Afrique - Pays nordiques, le ministre des
Affaires étrangères, Abdelkader (MAE)
Messahel, s’est entretenu, ce jour, avec
son homologue danois Anders
Samuelsen, selon un communiqué du
MAE.
La même source révèle que l’entretien "a
porté sur les relations bilatérales et les
voies et moyens du renforcement de la
coopération entre les deux pays", les
deux ministres se félicitant, à cet égard,
des résultats de la dernière session de la
commission mixte algéro-danoise tenue
en mars dernier à Alger et "qui a été cou-
ronnée par la mise en place d’un forum
d’Affaires et la conclusion d’accords
bilatéraux de coopération notamment
dans le domaine de l’industrie pharma-
ceutique", rappelle-t-on. Les deux minis-
tres ont également fait un tour d’horizon
sur les questions régionales et interna-
tionales d’intérêt commun, y compris les
questions inscrites à l’ordre du jour de la
conférence de Copenhague, notamment
la promotion de la paix et de la sécurité,
le commerce et l’investissement et la
promotion des jeunes et l’exploitation
du dividende démographique, a encore
mis en exergue le communiqué, qui relève
que l’entretien s’est déroulé en présence
des ambassadeurs des deux pays.

R. N.
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FAIRE FACE À TOUTE MENACE

ANP, un niveau
d'aptitude élevée

12E DIVISION D’INFANTERIE MÉCANISÉE

Gaïd Salah supervise un exercice
aux tirs réels



Le projet UPWARDS a analysé
avec succès les données de
missions comme Mars
Express, afin de mieux
comprendre le contenu du
sous-sol et des tempêtes de
poussière de la planète, ainsi
que le comportement des
nuages de glace d’eau et
l’échange de méthane entre
l’intérieur de la planète et
l’atmosphère.

D e nouvelles méthodes ont été mises
au point pour exploiter les données
de la mission ExoMars Trace Gas

Orbiter (TGO) de 2016 et pour fournir un
cadre de référence pour les missions
futures, telles que l’opération ExoMars
Rover. Le coordonnateur du projet, le Dr
Miguel Angel López-Valverde de l’Institut
d’Astrophysique d’Andalousie en Espagne,
estime que les résultats démontrent claire-
ment le rôle vital de la coopération scien-
tifique pour comprendre des systèmes
complexes comme le climat d’une planète,
et donnent aux scientifiques une vraie
vision d’ensemble.
Rassembler des experts de divers
domaines, comme l’a fait le projet
UPWARDS, a joué un rôle déterminant à

cet égard. « L’une des forces de ce projet a
été de permettre aux équipes de travailler
ensemble dès le début », a expliqué le Dr
López-Valverde. "Habituellement, les
chercheurs reçoivent des fonds pour leur
domaine spécifique et ne collaborent avec
d’autres experts que par la suite. Nous
avons montré que la mise en place
d’équipes collaboratives, avant l’arrivée de
nouvelles données de mission, peut s’avé-
rer extrêmement bénéfique pour préparer
une mission, et je pense que c’est une
vraie leçon pour l’avenir."

À la découverte de Mars
Dès le début, l’objectif principal était de
développer de nouvelles méthodes mathé-
matiques pour obtenir plus de données sur
Mars. "Certaines de ces techniques peu-
vent combiner des données provenant de
différents instruments, ce qui peut s’avérer
beaucoup plus efficace", a affirmé le Dr
López-Valverde.
De nouvelles méthodes d’extraction de
données dans des géométries d’observation
spéciales ont été mises au point. Les pro-
fils verticaux de la vapeur d’eau et du
dioxyde de carbone peuvent être enregis-
trés, même dans des conditions atmosphé-
riques poussiéreuses ou avec un éclairage
solaire direct, ce qui était impossible il y
a seulement cinq ans. Le projet a égale-
ment réussi à observer des tempêtes de
poussière de l’intérieur.
Une autre avancée intéressante a été l’éla-

boration d’une carte complète des nuages
de glace d’eau martienne, qui suggère que
ces derniers jouent un rôle important dans
le cycle de l’eau de la planète. Le projet a
même permis de mesurer et de comparer
des émissions étonnantes d’hydrogène au
sommet de l’atmosphère, qui s’échappent
dans l’espace, confirmant peut-être que de
grandes quantités de vapeur d’eau peuvent

atteindre des altitudes élevées pendant les
tempêtes de poussière.
Après l’achèvement du projet en février
2018, le Dr López-Valverde est convaincu
que la diffusion des données et des outils
contribuera à placer l’Europe à l’avant-
garde de la recherche sur Mars et à encou-
rager le renforcement des liens entre les
équipes européennes.
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Le décryptage de données martiennes
révèle les mystères de la planète Rouge

Il suffit de regarder autour de soi,
d'ouvrir un magazine ou d'allu-
mer la télé. Les personnes qui
portent des lunettes semblent
généralement plus intelligentes.
Mais ne s'agit-il là que d'une idée
reçue ou existe-t-il un fondement
scientifique ?
Une chemise à carreaux, un pan-
talon en velours. Des cheveux

un peu ternes. Mais surtout, des
lunettes. C'est ainsi que l'on se
représente le premier de la classe.
La grosse tête. On a beau se
croire au-dessus des clichés, dans
l'imaginaire collectif, celui-ci a
la vie dure. Sur les photos, on
met même des lunettes aux ani-
maux pour leur donner un côté
intello.

Quant aux stars, elles sont nom-
breuses aujourd'hui à adopter le
look lunettes de vue. Pour coller
aux tendances de la mode. Ou
pour voir mieux, comme mon-
sieur tout le monde. Et si cer-
taines, comme Woody Allen,
John Lennon ou Harry Potter, ne
semblent pas avoir besoin de cet
accessoire pour paraître bril-
lantes, d'autres — que la correc-
tion nous empêchera de citer ici
— y gagnent indubitablement en
finesse. Certains avanceront
qu'il est évident que les gens
intelligents passent plus de
temps à lire. Ils fatiguent leurs
yeux et, plus tôt que tard, se
retrouvent à porter des lunettes
pour rectifier les dommages cau-
sés par leur insatiable soif de
connaissance. Un raisonnement
qui reste à valider.

Stéréotypes ou réalité
scientifique

Il semblerait pourtant qu’il ne
s’agisse pas d’une idée reçue,
même si les résultats sont à

prendre avec des pincettes.
Les lunettes représentent le détail
idéal pour qualifier quelqu’un
d’intello, mais évidemment, il
s’agit pourtant comme chacun
sait d’un outil pour corriger la
vue. Reste que des chercheurs
ont voulu vérifier si le fait de
considérer qu’une personne por-
tant des lunettes était plus intel-
ligente que les autres était bien
une idée reçue. Une étude publiée
le 29 mai 2018 dans la revue
Nature Communications a
apporté une conclusion plutôt
étonnante. "Cette étude, la plus
grande analyse génétique des
fonctions cognitives, a identifié
de nombreuses différences géné-
tiques qui contribuent à l’hérita-
bilité des compétences en termes
d’intelligence", a expliqué Gail
Davies, principal meneuse de
l’étude et spécialiste en génétique
statistique à l’Université d’Édim-
bourg (Écosse).
Les scientifiques sont parvenus à
cette conclusion en analysant les
nombreuses données relatives à

environ 300.000 personnes
d’origine européenne, dont l’âge
était compris entre 16 et 102
ans. Les informations disponi-
bles sur les individus prove-
naient de questionnaires,
d’échantillons d’ADN, ainsi que
d’un test concernant leurs capaci-
tés cognitives et intégrant le
concept de Facteur G. Les
meneurs de l’étude ont identifié
148 locus génétiques indépen-
dants ou régions chromoso-
miques associées aux fonctions
cognitives générales, dont une
quarantaine étaient liées au
temps de réaction et étaient pour
la plupart inconnues.
Selon les résultats, une personne
intelligente aurait 28% de
chances en plus de devoir porter
des lunettes à cause d’une mau-
vaise vue. Les chercheurs gardent
néanmoins les pieds sur Terre,
selon eux, il faudrait poursuivre
les recherches afin de conclure
définitivement à une corrélation
formelle entre vue défaillante et
intelligence.

Les personnes à lunettes seraient-elles plus intelligentes ?

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Baladeur (Walkman)
Inventeur : Sony Date : 1979 Lieu : Japon
Walkman est une marque déposée par l'entreprise Sony qui historiquement
désigne les baladeurs à cassette qu'elle a vendus depuis 1979.
La présence de Sony sur ce marché était telle que le mot Walkman est
devenu un terme générique pour désigner les baladeurs.
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La ministre de la Poste, des
Télécommunications,
Technologies et du
Numérique, Houda-Imane
Faraoun, a affirmé à Mila que
"l’Internet sera coupé pendant
une heure au début de
chaque épreuve du
baccalauréat pour éviter tout
ce qui pourrait entacher cet
examen".

PAR RAHIMA RAHMOUNI

L ’ opération a été définie conjointe-
ment par l’entreprise Algérie
Télécom et le ministère de l’Éduca-

tion nationale en fonction d’un calendrier
de coupure, a indiqué la ministre qui fait
état d’une certaine perturbation des réseaux
sociaux durant la période du baccalauréat
"pour instaurer un climat favorable aux
candidats au baccalauréat".
Elle a également estimé que "les fuites sur
les réseaux sociaux sont infimes, mais
l’écho qu’elles reçoivent prend des dimen-
sions énormes". Mme Faraoun a indiqué
que la nouvelle loi qui paraîtra "au plus
tard la semaine prochaine" sur le Journal
Officiel autorisera le financement à la
place de l’autorité de régulation, empêchée
de le faire par des entraves bureaucra-
tiques, des zones d’ombre non-couvertes
par le réseau de télécommunication. "Il y
aura des programmes pour déterminer les
zones d’ombres habitées et en assurer la
couverture dans les prochaines années", a
assuré la ministre qui a indiqué que la fibre
optique sera installée le long de l’auto-
route Est-Ouest dès la mise en service de
ses équipements.
Elle a également noté que le travail est

mené avec les walis pour acheminer
l’électricité le long des chemins de wilaya
afin d’en assurer la couverture par le
réseau.
La ministre a infirmé l’existence d’un
quelconque problème de liquidité au
niveau des bureaux de poste durant le
mois de ramadhan, avant de saluer la célé-
rité de l’intervention des cadres d’Algérie
Poste en cas de dysfonctionnement.

Benghabrit interpelle
la famille de l'éducation

La ministre de l'Éducation nationale,
Nouria Benghabrit a appelé, avant-hier, la
famille de l'Éducation à œuvrer en faveur
de la préservation de la crédibilité de l'exa-
men du baccalauréat.
La ministre, qui s'exprimait à l'occasion
d'une rencontre avec des représentants de
différents syndicats des travailleurs du sec-
teur, a souligné que la mobilisation géné-
rale du gouvernement pour la réussite des
épreuves baccalauréat devrait être suivie
par celle de la famille de l'éducation à tra-
vers une vigilance continue et l'esprit de
responsabilité pour la réussite de l'examen
et préserver sa crédibilité.

Nouria Benghabrit a, par la même occa-
sion, appelé les parents d'élèves à sensibi-
liser leurs enfants quant aux conséquences
de la triche et à éviter de tomber dans le
piège de la toile qui les déconcentre par la
diffusion de supposés sujets du bac.

Examen de cinquième :
Tizi Ouzou en tête

Avec un taux de réussite de 99,45 % au
passage du cycle primaire au moyen, la
wilaya de Tizi-Ouzou se maintient à la
première place du classement national,
améliorant ainsi la performance réalisée
l’année précédente, rapporte l’agence offi-
cielle.
D’après les chiffres communiqués, jeudi,
par la direction locale de l’éducation, le
taux de réussite à l’examen de cinquième,
session mai 2018, a été de 98,07 %.
Avec le calcul de la moyenne annuelle
pour les élèves recalés à ces épreuves, le
taux de passage au collège a atteint la
moyenne de 99,45 %, ce qui représente
"une belle performance", note la même
source, rappelant que le taux de réussite à
cet examen était de 88,56 % en 2017.

R. R.

PAR RIAD EL HADI

Le projet de la nouvelle loi sur les hydro-
carbures devrait être prêt "en janvier ou
février 2019", a indiqué Mustapha
Guitouni, avant-hier au Conseil de la
nation à Alger.
"La loi fait l’objet d’étude. Elle n’est pas
simple. L’étude doit être profonde parce
qu’elle concerne le pays et l’avenir du
pays. Nous pensons qu’elle sera prête en
janvier ou février 2019", a avancé le
ministre de l’Énergie en marge d’une
séance plénière.
Mustapha Guitouni est revenu ensuite sur
les raisons à l’origine de la révision du
texte. "La loi en vigueur n’attire pas les
investisseurs. Tous les pays producteurs
de pétrole ont révisé leurs lois quand les
prix ont baissé afin que les textes soient
en adéquation avec les contextes", a-t-il
assuré. "Cinq ou six appels d’offres lancés
ont été infructueux parce que la loi n’ar-
range pas les investisseurs", a-t-il souli-
gné.
"L’investisseur vient pour gagner. Il ne

vient pas pour perdre et c’est une règle
mondiale", a-t-il insisté. Selon lui, la
nouvelle loi sera "souple" et tiendra
"compte de tous les aléas et ce qui se fait
dans le monde. Il faut reconstituer les
réserves du pays. Cela fait 60 ans qu’on
pompe (…)", a-t-il plaidé.

Pourquoi un cabinet d’études
américain ?

Interrogé sur le recours aux services d’un
cabinet juridique américain pour la rédac-
tion de la nouvelle loi, Mustapha
Guitouni a estimé que le pays ne peut pas
s’isoler.
"Nous ne pouvons pas vivre seul sur une
île sans savoir ce qui se passe autour de
nous", a-t-il justifié. Et d’ajouter : "On a
ramené un cabinet d’études américain. Il
pouvait être anglais ou français. Il n’y a
pas de problème. L’essentiel est d’avoir
une loi bénéfique pour notre pays".
Sur le retour au contrat de partage de pro-
duction souhaité par les multinationales
au lieu des concessions, le ministre de
l’Énergie a encore insisté sur l’importance

de l’élaboration "d’une loi souple qui
s’adapte à tous les problèmes qui se
posent".
"Dans ces questions (le partage de la pro-
duction, NDLR), il doit y avoir une dis-
cussion et des négociations", a-t-il dit en
rassurant sur le maintien de la règle des
51/49 %.
L’Algérie a sollicité les services du cabi-
net juridique américain "Curtis, Mallet-
Prevost, Colt & Mosle" ainsi que d’autres
cabinets de consulting pour contribuer à la
rédaction de la nouvelle loi sur les hydro-
carbures visant à attirer les investisse-
ments étrangers.
Mustapha Guitouni est revenu également
sur la réunion des pays membres de
l’Opep prévue le 22 juin prochain à
Vienne. "Ce qui nous intéresse est qu’il y
ait un équilibre entre l’offre et la demande
pour une stabilité du marché. Ce qui nous
intéresse aussi est qu’on maintienne l’ac-
cord de 2016 àAlger (sur la réduction de la
production de pétrole) jusqu’en décembre
2018", a déclaré le ministre de l’Énergie.

R. E.

ÉPREUVES DU BACCALAURÉAT

L’Internet sera encore
coupé cette année

NOUVELLE LOI SUR LES HYDROCARBURES

Guitouni justifie le recours
à un cabinet américain

SURVEILLANT L’OPEP
ET LE VENEZUELA

Le pétrole repart
à la hausse

Les cours du pétrole sont repartis nette-
ment à la hausse jeudi dans un marché se
concentrant sur une importante réunion
de l’Organisation des pays exportateurs
de pétrole (Opep) et sur la détérioration
de l’industrie pétrolière au Venezuela.
Le baril de Brent de la mer du Nord pour
livraison en août a clôturé à 77,32 dol-
lars sur l’Intercontinental Exchange
(ICE) de Londres, en hausse de 1,96 dol-
lar par rapport à la clôture de mercredi.
Sur le New York Mercantile Exchange
(Nymex), le baril de "light sweet crude"
(WTI) pour le contrat de juillet a pris
1,22 dollar pour terminer à 65,95 dollars
une heure.
L’Opep, qui s’est associée à d’autres pro-
ducteurs, dont la Russie, pour limiter
ses extractions afin d’éviter une surabon-
dance sur le marché, se réunira officielle-
ment à Vienne le 22 juin et les rumeurs
vont bon train sur les décisions qui
pourraient en sortir.
"L’abondance d’annonces et contre-
annonces était à attendre à l’approche de
(la réunion de) l’Opep", ont expliqué les
analystes de Energy Aspects.
La Russie et l’Arabie saoudite ont déjà
prévenu qu’ils envisageaient désormais
d’augmenter leurs objectifs de produc-
tion.
Mais le ministre irakien de l’Énergie a
affirmé jeudi qu’une hausse des extrac-
tions de l’Opep n’était pas sur la table,
selon une information de presse.
"L’Opep peut augmenter sa production
pour compenser les pertes du Venezuela
sans changer ses objectifs de production
totale", a commenté Olivier Jakob, ana-
lyste chez Petromatrix.
La situation au Venezuela, gros exporta-
teur de brut, continue par ailleurs à faire
l’objet de nombreuses spéculations alors
que selon des informations de presse dif-
fusées en début de semaine, le pays ne
serait pas en mesure de répondre en juin
aux commandes de plusieurs clients.
L’industrie pétrolière du Venezuela "fait
face à de graves difficultés", a commenté
Matt Smith de ClipperData.
Selon les données de ce cabinet qui sur-
veille les trajets des pétroliers à travers
le monde, les exportations de brut du
pays auraient augmenté en mai.
Mais "contrairement à ce qu’on pourrait
penser, cela n’est pas un signe positif.
C’est le reflet de la détérioration grandis-
sante de leurs capacités de raffinage", a
indiqué M. Smith.
De plus, "il semblerait que le pays, qui
remboursait jusqu’à présent certains de
ses créditeurs en pétrole brut, ne soit
plus capable de le faire", a-t-il ajouté.
"Si l’industrie pétrolière vénézuélienne
s’effondre complètement, il serait nor-
mal de voir les prix du brut remonter", a
souligné le spécialiste.
Cette perspective, associée à tous les
risques géopolitiques surplombant le
marché, suffisait à reléguer au second
plan les données sur la situation aux
États-Unis, où la production ne cesse
d’augmenter et où les stocks de produits
pétroliers ont fortement augmenté la
semaine dernière selon le rapport de
l’Agence américaine d’information sur
l’Énergie (EIA) diffusé mercredi.

R. N.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Le biologiste Laurent Ballesta, en com-
pagnie d'une vingtaine de scientifiques
et plongeurs, étudie et filme de l'inté-
rieur la plus grande horde de requins gris
dans l'atoll polynésien de Fakarava. Ces
spécialistes cherchent à comprendre
pourquoi les squales se regroupent en
masse dans la passe sud. Un arsenal
technologique (caméras, hydrophones,
puces électroniques...) a été mobilisé
pour cette observation.

21h00

LLEE  RREEFFUUGGEE  DDEESS  OORRPPHHEELLIINNSS
SSAAUUVVAAGGEESS

En Australie, Simone et Maria s'occupent de
Danny, un bébé koala orphelin. Elles le
nourrissent au biberon, lui apprennent à
monter aux arbres. De son côté, Stella, qui a
créé un orphelinat pour kangourous, prend
soin de Neil dont la mère a été tuée par une
voiture. Au Costa Rica, en Amérique
centrale, Sam s'occupe de jeunes paresseux
orphelins. Newbie, une femelle, souffre d'une
infection pulmonaire.

21h00

HHAAWWAAIIII  55--00

Un sous-marin russe s'immobilise à
proximité des côtes hawaiiennes.
L'équipage s'est révolté et le capitaine a
été abattu. Le 5-0 se lance à la recherche
du tireur, un certain Yuri Petrov, qui s'est
enfui sur l'île. Au fil de l'enquête, le
groupe découvre une sombre affaire
d'espionnage.

21h00

LLEESS  EEXXPPEERRTTSS
DDEE  LLAA  BBAALLLLEE  AAUU  PPRRIISSOONNNNIIEERR

Russell se trouve impliqué dans une enquête qui le
touche de près : Tom Burns, l'entraîneur de basket
attitré de Charlie, est retrouvé mort dans les ves-
tiaires de l'équipe. Son assassin l'a frappé mortel-
lement à la tête avec un objet contondant. A pre-
mière vue, toutes les preuves semblent accuser un
supporter influent, avec lequel Burns s'était disputé
plusieurs fois. Les empreintes relevées sur la scène
du crime révèlent également que deux tueurs
étaient présents. Bientôt, des traces de sang appar-
tenant au défunt sont identifiées sur les vêtements
du fils de Russell.  

21h00

LLEE  SSAANNGG  DDEE  LLAA  VVIIGGNNEE
NNEE  TTIIRREEZZ  PPAASS  SSUURR  LLEE  CCAAVVIISSTTEE  !!

Benjamin Lebel et son assistant Silvère Dugain
se rendent à Angoulême (Charente) pour l'inau-
guration de la cave à vins d'Arthur Salacrou, une
connaissance. Au cours de la soirée, Arthur pré-
sente Benjamin comme son nouveau partenaire
dans le lancement d'une vodka 100 % charentaise.
Benjamin est en désaccord avec cette démarche car
il n'associe jamais son métier d'œnologue et de
dégustateur à des promotions commerciales.  

21h00

OONN  NN''EESSTT  PPAASS  CCOOUUCCHHÉÉ

Aux côtés de Laurent Ruquier, la roman-
cière Christine Angot et Yann Moix com-
mentent les événements de la semaine
écoulée. Des personnalités du monde
politique, de la chanson, du cinéma, de la
littérature, du sport ou des médias sont
également conviées pour évoquer leur
actualité. Chacun se prête au jeu des ques-
tions des chroniqueurs qui pimentent les
discussions sans langue de bois.  

21h00

LLEE  GGRRAANNDD  BBÊÊTTIISSIIEERR
DDEESS  AANNIIMMAAUUXX

Qu'ils soient à plumes ou à poils, volants, terrestres
ou aquatiques, domestiques ou sauvages, les ani-
maux ont parfois des attitudes cocasses qui amu-
sent et laissent sans voix les humains. L'émission
propose de découvrir un florilège de séquences plus
folles les unes que les autres, avec des bêtes dans
tous leurs états. Au programme bien sûr, les images
les plus drôles de chats, devenus des véritables
stars sur les réseaux sociaux, mais aussi des che-
vaux comédiens, des cochons savants, des chèvres
boudeuses ou encore des oiseaux qui n'ont pas leur
langue dans leur poche.

21h00

VVIIAANNNNEEYY

Le chanteur populaire achève sa grande tournée
avec deux concerts donnés à guichets fermés, à
Paris. Ce soir, le Meilleur artiste masculin aux
Victoires de la Musique 2016 et lauréat du prix
Talents W9 en 2015 interprète les titres les plus
connus de son répertoire tels que « Je m'en vais »,
« Dumbo », « Moi aimer toi » ou encore « Le
Fils à papa ». Habitué à se produire seul, avec sa
guitare, face à son public, le jeune artiste de 27
ans est rejoint sur scène par plusieurs invités pour
entonner des morceaux.

21h00
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Après plusieurs jours de vive
tension entre l’Algérie et
l’Union européenne (UE) il
semble que les relations entre
les deux parties sont
revenues à la normale. 

PAR KAMEL HAMED

U n dénouement intervenu jeudi suite
à la position du Parlement européen
dans laquelle il a explicitement

exprimé ses "regrets" suite à la diffusion
d'une vidéo attentatoire aux symboles de
l'État algérien, enregistrée dans les
espaces de l'UE et grâce  à des moyens
mis par celle-ci à la disposition des
médias. C’est l’ambassade d’Algérie à
Bruxelles, qui en a fait l’annonce avant-
hier jeudi par le biais d’un communiqué.
En effet c’est le chef de cabinet du prési-
dent du Parlement européen, Diego Canga
Fano, qui "a  exprimé à l ambassadeur
d’Algérie, Amar Belani, ses regrets suite à
cet  incident", a indiqué l'ambassade dans
son communiqué.
M. Fano a affirmé à l'ambassadeur
d ' A l g é r i e
qu'"une enquête interne" a été menée par
ses services pour connaître les circons-
tances dans lesquelles cette vidéo a été

tournée, a ajouté la même source.
"Les  éléments de l’enquête ont fait ressor-
tir que Mme Haddad-Lefèvre a délibéré-
ment enfreint les règles internes de l’insti-
tution et a abusé de la confiance des opé-
rateurs du plateau de télévision du
Parlement européen en  dissimulant ses
intentions malveillantes", a-t-on souli-
gné. Ainsi donc la journaliste à l’origine
de cette vidéo attentatoire à l’Algérie a été
incriminée et même sanctionnée suite à
son acte qui a provoqué une crise entre
Alger et Bruxelles. Selon l'ambassade
d'Algérie à Bruxelles, la direction générale
de la Communication au Parlement euro-
péen a adressé, suite à l'enquête, "une let-
tre d’avertissement" à Mme Haddad-
Lefèvre.
La direction générale de la
Communication au Parlement européen a

décidé également le 6 juin, et à titre
conservatoire, de suspendre l'accès de
Mme Haddad-Lefèvre aux studios d’enre-
gistrement de l'institution européenne,
"jusqu’ a ce qu’elle rende compte de ses
agissements irresponsables devant une
commission appelée à statuer sur son
accréditation", a-t-on encore  affirmé.
L’ambassadeur d’Algérie à Bruxelles a
"pris acte" de ces explications  ainsi que
des mesures adoptées en vue de "mettre un
terme à cette manœuvre  malveillante".
C’est sur instruction du ministère des
Affaires étrangères, que l’ambassadeur
d’Algérie à Bruxelles, Amar Belani, a
effectué "une démarche pressante"  auprès
de M. Diego Canga Fano, afin de deman-
der des explications et clarifications sur
l’utilisation frauduleuse par la correspon-
dante de la chaîne satellitaire Al-Hiwar TV

des installations du Parlement pour l’enre-
gistrement d’une vidéo attentatoire à
l’honneur et à la dignité des symboles et
des institutions algériennes. L’Algérie a
réagi vivement à la diffusion de cette
vidéo dans laquelle cette journaliste
demande au président Bouteflika de ne pas
briguer un 5e mandat. Le porte-parole du
ministère des Affaires étrangères (MAE) a,
dans un communiqué, vivement dénoncé
cette attitude. En outre l’ambassadeur de
l’UE à Alger a aussi été convoqué au
MAE " où il lui a été signifié l'indigna-
tion et la réprobation des autorités algé-
riennes suite à l'utilisation des espaces et
des moyens de l'UE à des fins de propa-
gande et l'instrumentalisation de ses sym-
boles pour attenter aux institutions de
l'État algérien". Mais le représentant de
l’UE a, par le biais d’un tweet, rajouté à
la colère d’Alger .  
"Nous avons souligné aux autorités algé-
riennes que les journalistes accrédités
auprès des institutions européennes ne
parlent pas au nom des institutions mais
en leur propre nom, en ligne avec les prin-
cipes de liberté d’expression et liberté des
médias", a-t-il précisé dans ce tweet ce qui
n’a pas été du goût des autorités algé-
riennes qui ont alors, de nouveau, réagi.

K.  H.

PAR RANIA NAILI 

Comme il allait s'y attendre, le grave
appel lancé par l’aventurier Ferhat
Mehenni, aux jeunes de Kabylie, de
constituer ce qu’il appelle des "forces de
contrainte et de sécurité", pour s’opposer
à la "police coloniale algérienne", n’est
pas tombé dans l’oreille d’un sourd.
Des quatre coins de la Kabylie belle et
rebelle, des voix sages mais remplies de
colère, ont répondu à l’horrible appel du
pyromane du MAK de mettre la jeunesse
de la région en grand danger, par un dés-
aveu et un rejet franc et massif.
L’autoproclamé représentant de la
Kabylie, qui veut armer cette région
contre sa mère patrie, a été sèchement dés-
armé par ses dignes fils. A commencer par
le Rassemblement pour la Kabylie (RPK)
qui est également un mouvement autono-
miste mais qui s’écarte de la vision sépa-
ratiste de Ferhat Mehenni.
Dans un communiqué vitriolé qu’il a
rendu public, le RPK, note que l’appel
lancé depuis Londres par le grand ami
d'Israël, où il s'était rendu le 20 mai
2012, est "d’une extrême gravité, pour le
faire passer cette fois-ci sous silence". En
effet, sa volonté de substituer à l’autorité
de l’État des milices, composées de
jeunes, est de nature, lit-on à "ouvrir une
brèche à la violence et déboucher à terme
à une guerre civile en Kabylie". Le
Rassemblement pour la Kabylie affirme
que le peuple kabyle "n’a mandaté aucune
personne pour parler en son nom ou pour
lui fixer un désir d’avenir au point d’en-
voyer ses enfants dans la gueule du loup".
Prenant clairement ses distances vis-à-vis
de l’appel de ce renégat, le communiqué
du RPK, signé par Hammou Ait
Boumedine, invite les Kabyles à la "vigi-
lance pour maintenir le calme dans leur
région. Jeter la jeunesse kabyle dans une
confrontation avec les services de sécurité
procède de l’abdication de toute responsa-

bilité politique" et rappelant qu'"il y a
dans l'histoire des fautes politiques qui
peuvent avoir pour conséquence la perte
inutile de vies humaines".

Le RPK tire sur Mehenni
"C’est l’exposer à un affrontement san-
glant pire que ce que nous avons vécu au
cours des événements de 2001", lit-on
dans le communiqué du RPK. Et de dénier
à Ferhat Mehenni le droit de remettre en
cause "l’aspiration profonde de la Kabylie
à vivre en paix".
Ensuite faisant un parallèle avec la situa-
tion dans certains pays, Aït Boumedine
souligne que "le sens de discernement
nous commande aussi de ne pas occulter
les considérations géopolitiques et de res-
ter insensibles au développement et à la
prolifération des conflits au niveau régio-
nal. Les exemples ne manquent pas dans
l'actualité internationale (la Libye, la
Syrie, le Sahel, etc.), et dans notre passé
récent (la décennie noire) pour se laisser
entrainer dans une aventure orchestrée par
des forces obscures dont l'agenda est char-
gée par des actions de déstabilisation des
nations".
Cette position  de rejet de l’appel irres-
ponsable de Ferhat, exprimée par le RPK,
un mouvement autonomiste mais attaché
à l’unité nationale, est partagée aussi par
le militant politique, ancien cadre du
MCB, Djamel Zenati.
Dans un post publié sur sa page
Facebook, il s’est interrogé si l’histoire
n’était pas en train de se répéter, "ou plus
exactement de bégayer" en Kabylie.
Djamel Zenati met les mots sur le mal :
"Nous sommes face à une machine diabo-
lique. Elle ne cessera pas avant d’atteindre
son but. Tout peut basculer d’un moment
à l’autre. Aussi, les citoyens soucieux de
l’avenir de la région et du pays doivent se
rencontrer, échanger et, pourquoi pas,
offrir de sérieuses perspectives pour faire
barrage aux dérives d’où qu’elles vien-

nent", suggère Zenati, dans sa volonté de
couper l’herbe sous les pieds des aventu-
riers comme Ferhat.
L’appel de Ferhat Mehenni a également
déchiré la Toile. Que ce soit Facebook,
Twitter ou Instagram, les réseaux sociaux
et les plateformes de discussions en ligne
se sont littéralement enflammés juste
après la publication de la vidéo de Ferhat
dans laquelle il lançait son "appel de
Londres" et disait, toute honte bue, sa
fierté de faire comme... le général de 
Gaulle (sic).

Fin tragique
Tout le monde s’est accordé a dénoncer
des propos "irresponsables, gravissimes,
odieux, dangereux, aventuriers". Le chef
de ce qu’il appelle le "Gouvernement pro-
visoire de Kabylie" (GPK), dont les réu-
nions se passent dans un bar du 10e arron-
dissement de Paris (France), est traité de
tous les noms d’oiseaux. "Harki, vendu,
pro sioniste, traitre"… sont autant de
qualificatifs collés par les internautes
très remontés contre Ferhat Mehenni.
Ils lui ont notamment rappelé l’épisode
du boycott de l’année scolaire en 1995
par les enfants de Kabylie, quand lui et
d’autres avaient envoyé leur progéniture
étudier en France pour ne pas rater l’an-
née ! "Et aujourd’hui il veut armer nos
enfants pour faire la guerre aux autorités
de leur pays ! Il est vraiment dingue ce
gars !", lit-on entre autres commentaires.
C’est dire que la Kabylie, par laquelle le
sinistre Ferhat Mehenni jurait sur tous
les tribunes, vient de le renier de manière
nette et sans bavure. Pire, même son
bateau ivre du MAK commence à prendre
eau de toutes parts. Des cadres de ce mou-
vement auraient même pris leurs dis-
tances vis-à-vis d’un commandant qui a
perdu le cap de la sagesse.
Pour de nombreux commentateurs, cet
appel aux armes de ce sinistre individu
souligne la fin pitoyable et tragique d’un

fils de chahid, et le tarissement de la
source d’inspiration d’un chanteur dont
les chansons étaient des hymnes à
l’amour, la joie et la liberté. Le diable et
ses incantations maléfiques y a depuis
pris place !

R.  N.  
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Dénouement de la crise

APPEL À LA FORMATION D'UNE MILICE ARMÉE

La Kabylie désarme Ferhat Mehenni  

CAS D’AGRESSION CONTRE
LES AGENTS DE L’ORDRE

"Inexistants" selon
Bedoui

Les cas d’agression contre des agents de l’ordre
"sont presque inexistants", a affirmé, avant-hier,
Noureddine Bedoui au Conseil de la nation. "Je
vous assure que les cas d’agression (physique,
NDLR) contre des agents de l’ordre sont presque
inexistants. Ils ne sont pas posés comme un phé-
nomène ou une préoccupation", a précisé le minis-
tre de l’Intérieur qui répondait à la question d’un
sénateur.  
"Ce qui a été enregistré, ce sont quelques cas
d’agression verbale surtout lorsqu’ils (agents de
l’ordre) exercent leur mission de maintien de l’or-
dre public. Les agresseurs ont été poursuivis par
la justice. L’agent de l’ordre a toutes les garanties
et exerce parfaitement sa mission", a ajouté ce res-
ponsable. 
Selon lui, la mission des agents de l’ordre "sur le
terrain est, de par sa nature, pleine de danger et
de difficultés. C’est pour cela que toutes les
garanties juridiques et matérielles ont été réunies
pour leur permettre de la mener dans un cadre qui
garantit les droits d’autrui", a avancé Noureddine
Bedoui.
"Les lois de la République et les textes réglemen-
taires en vigueur assure l’équilibre entre les
garanties nécessaires pour que l’agent de l’ordre
mène sa mission et les mécanisme qui lui permet-
tent de se défendre et de défendre les autres
lorsque c’est nécessaire", a souligné le ministre de
l’Intérieur.
Le recours à la "force et autres moyens de
contrainte" n’est permis qu’en "cas de nécessité
comme lorsqu’il s’agit de l’autodéfense et de la
défense d’autrui", selon le ministre. "Les agents
de l’ordre sont tenus, avant le recours à la force et
aux moyens de contrainte à tenter d’imposer le
dialogue et la persuasion", a-t-il signalé. 

R. N. 



C'est le grand
retour pour la
joueuse russe de
31 ans, suspendue
15 mois après un
contrôle
antidopage positif
lors de l'Open
d'Australie 2016.
Depuis plus de 10
ans, elle est l'une
des sportives les
mieux payées de
la planète. Elle est
également l'égérie
de plusieurs
marques,
notamment Nike
ou encore
Porsche.
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ÉLUE AMBASSADRICE DU JOAILLIER BULGARI

Lady Ki t t y Spencer, cet t e b l onde Hi t chco ck i e
nne

i s sue de l 'ari s t o cra
t i e ang l ai s e,

v i ent d'êt re él ue

ambas s adri ce
du j oai l l i er Bul gari .

El l e es t cons i dérée
comme l 'un des mei l l eurs part i s

du Roy aume-Uni .

KELLY VEDOVELLI
LADY KITTY SPENCER

UN NOUVEAU LOOK JUSTE POUR RIRE !

Ça s 'amuse dans l es l o g es de Touche Pas à Mon Pos t e !

Kel l y Vedov el l i
a t roqué sa l ongue chev el ure

b l onde

cont re. . . une coupe au carré no i r de j ai s av ec une

pai re de l unet t es de v ue. Et dans s on coup de fo l i e,

el l e a ent raî né s a part enai re
, Val éri e Benaïm, qui s 'es t

p rêt ée au j eu av ec b eaucoup
d'humour.

ELLE BRILLE DE MILLE FEUX À ROLAND-GARROS
MARIA SHARAPOVA
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narcotrafiquants
arrêtés et plus de
45 kg de kif traité
saisis à Oran.

13 26 72
enfants bénéfi-

cient d’une circon-
cision collective à
Aïn-Témouchent.

km de réseau de
fibre optique posés
depuis début 2018

à Tizi-Ouzou.
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"L’industrie automobile nécessite la mise en place d’un
processus long et difficile, notamment en matière de
sous-traitance qui est appelé à changer d’échelle pour
produire plus, en qualité, à des prix compétitifs et four-

nir des pièces qui soient homologuées par le
constructeur."

Youcef Yousfi

40 t/j de lait supplémentaires livrées au complexe
de Sidi-Mansour à Tissemsilt 

L a ministre de la Solidarité nationale, de la Famille et de la
Condition de la femme, Ghania Eddalia, a fait état d'un
projet de généralisation de l'accès aux appareillages audi-

tifs à tous les enfants malentendants, notamment ceux issus de
familles démunies qui ne bénéficient pas de couverture sociale.
Mme Eddalia a en effet indiqué que le ministère de la Solidarité
nationale œuvre, en coordination avec le ministère du Travail
à "l'adoption d'un dispositif permettant de généraliser l'accès
aux appareillages auditif de l’Office national d’appareillage et
d’accessoires pour personnes handicapées à tous les enfants
handicapés auditifs". Le ministère de la Solidarité nationale
prendra en charge en partie le coût de ces appareillages. A cet
égard, une campagne de dépistage de l'handicap auditif sera lan-
cée au niveau des établissements spécialisés relevant du secteur
de la Solidarité nationale pour fournir ces appareillage. Le sec-
teur de la Solidarité nationale a tracé plusieurs programmes
afin de prendre en charge les différents handicaps, notamment

en ce qui concerne l'accompagnement psychologique et l'inté-
gration sociale et éducative, a affirmé la ministre, soulignant
l'importance de coordonner avec le secteur de la Santé notam-
ment en matière de dépistage précoce du handicap.

L e quota de lait en poudre du complexe de production du
lait et dérivés, situé à Sidi-Mansour dans la commune de
Khemisti à Tissemsilt, a augmenté de 40 tonnes supplé-

mentaires par jour. Cette opération a été lancée depuis le début
du mois de Ramadhan dans le cadre du programme de l’Office
national interprofessionnel du lait, sachant que le complexe
recevait auparavant 7 tonnes de lait en poudre quotidienne-
ment. Ce quota supplémentaire a permis d’augmenter la capa-
cité de production du complexe de 2.400 litres de lait pasteu-
risé par jour à 14.000 litres. Ce quota ne concerne pas unique-
ment le mois du Ramadhan mais sera maintenu durant toute
l’année. Le marché local est approvisionné dans la wilaya de
plus de 60.000 litres de lait pasteurisé par jour depuis le début
du mois sacré. Cette quantité est assurée par des laiteries des
wilayas de Tiaret, Aïn-Defla et Alger, en plus du complexe de
production du lait et dérivés de Sidi-Mansour. Le groupe
Giplait de Tiaret assure, à lui seul, 14.000 litres de lait pas-
teurisé. Un plan d’action spécial Ramadhan a été élaboré par
la direction du commerce, en collaboration avec les opérateurs

économiques activant dans les domaines de production et dis-
tribution du lait pasteurisé, qui repose principalement sur la
fourniture de quantités suffisantes de ce produit durant le mois
sacré. 

U ne hausse de 1,4 de million de quintaux dans la produc-
tion de la tomate industrielle est attendue dans la
wilaya de Skikda, au titre de la campagne agricole en

cours. La production de la tomate industrielle devrait en effet
atteindre cinq millions de quintaux, 3,6 millions de quintaux

ont été récoltés au cours de la précédente saison agricole. La
surface agricole réservée à la tomate industrielle est passée de
7.228 hectares l’an dernier à 8.177 hectares pour cette saison.
La majorité des surfaces consacrées à la production de la
tomate industrielle est concentrée dans la zone est de la
wilaya, en l’occurrence dans les daïras d’Azzaba et de Ben-
Azzouz. Les responsables de ce secteur prévoient la réalisa-
tion d’un rendement moyen de 550 qx/hectare contre 500
qx/hectare recensé l’année dernière. La mise en place de nou-
veaux programmes de soutien agricole, portant entre autres
sur l’encouragement à l’adoption du système goutte à goutte,
a également contribué à soutenir largement la production dans
ce domaine. Les producteurs concernés bénéficieront de sou-
tien financier de l’État. Plusieurs campagnes de sensibilisa-
tion, axées sur les mesures préventives prises pour la protec-
tion des productions stratégiques, ont été également menées. 

Hausse de la production de tomate industrielle 
à Skikda 

Des appareillages auditifs au profit de tous 
les enfants malentendants  Le Boat mobile

challenge ou le
défi de la

voiture... invisible
C’est un nouveau jeu qui semble
bien amuser les utilisateurs de
Twitter, notamment. Ce défi ne
nécessite qu’un téléphone porta-
ble avec fonction vidéo pour
être réalisé. Il donne l’illusion,
surprenante, que la personne fil-
mée file au volant d’un véhicule

qu’on ne voit pas ! 
Tout est parti du tweet d’une
jeune Américaine vivant à Katy,
une ville du Texas. Ce vendredi,
elle a posté une vidéo sur

Twitter, dans laquelle on voit sa
sœur, assise sur le sol de sa salle
de bain, disparaître soudaine-
ment, comme si elle conduisait

une voiture invisible ! 
Certains ont trouvé le truc et se
sont empressés de reproduire la
vidéo.   Pour nommer ce drôle
de défi, les internautes ont pensé
à une scène du dessin animé
Bob l’Éponge dans laquelle des
personnages utilisent un véhi-
cule invisible et filent assis dans
l’engin, censé être une - boat
mobile -, c’est-à-dire une voi-
ture amphibie ou un bateau avec

des roues !

Du wakeboard
tracté par

un... cheval !
Il est 21 h. Une scène peu
banale se déroule dans la
lumière dorée du soleil cou-
chant. Le temps est calme, les
conditions idéales pour tester un
nouveau sport : l’HippoWake.
C’est le nom donné par quatre
copains malouins à cette activité
qui consiste à pratiquer du

wakeboard, tracté par un cheval.  
Normalement, la planche qui
ressemble à celle d’un kitesurf
est tirée par un bateau. "L’idée
nous est venue, il y a déjà long-

temps, d’utiliser un cheval
comme moyen de locomotion" ,
confie Lucien le Noan qui a réa-
lisé les images. Qui précise :
"Le premier essai a été labo-
rieux !" À l’origine du projet,
on trouve également Lisa

Chabert, préparatrice de che-
vaux pour les compétitions,

Nicolas Ourselin, qui chevauche
la planche, et Morgane Boudard,
cavalière et pratiquante de ski

acrobatique. 



J usqu’à 60 imams liés à la Turquie
et leurs familles, soit 150 per-
sonnes au total, pourraient être

expulsés d’Autriche, a indiqué hier le
ministre de l’Intérieur Herbert Kickl.
Cette décision intervient dans le cadre
de l’offensive du gouvernement contre
"l’Islam politique" annoncée par le
chancelier conservateur Sebastian Kurz,
qui devrait également entraîner la ferme-
ture de sept mosquées.
Cette décision, a précisé M. Kurz, est
"notamment liée à la reconstitution très
controversée par des enfants habillés en
soldats, dans une des principales mos-
quées de Vienne affiliée à la commu-
nauté turque", d’une bataille embléma-
tique de l’histoire ottomane.

"Des sociétés parallèles, l’Islam poli-
tique et la radicalisation n’ont pas leur
place dans notre pays", a assuré le chef
du gouvernement autrichien lors d’une
conférence de presse.

Les photos de la reconstitution de la
bataille de Gallipoli, jouée par des
enfants dans les locaux de la mosquée,
ont été publiées au début du mois par
l’hebdomadaire de centre gauche Falter

et ont largement ému la classe politique
autrichienne, toutes tendances confon-
dues.
Les clichés montraient les jeunes gar-
çons en tenue de camouflage alignés en
rang, faisant le salut militaire, et agitant
des drapeaux turcs, devant un public
d’enfants. Sur une autre photo, certains
sont allongés pour figurer les victimes
de la bataille, leur corps enroulé dans un
drapeau turc.
La mosquée incriminée est gérée par
l’Union islamique turque d’Autriche
(Atib), directement liée à la direction
turque des Affaires religieuses
(Diyanet).
L’Atib avait qualifié la mise en scène de
"hautement regrettable".
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Fadjr 03h26
Dohr 12h48
Asr 16h39

Maghreb 20h10
Icha 21h53

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

DES MOSQUÉES FERMÉESEN AUTRICHE

JUSQU’À 60 IMAMS
POURRAIENT ÊTRE EXPULSÉS

ANCIEN MINISTRE ET CADRE DU FLN
KHALIL MAHI TIRE SA RÉVÉRENCE

DE 3,7 DEGRÉS
BATNA

SECOUÉ PAR
UN SÉISME

Une secousse tellurique de 3,7
sur l'échelle ouverte de Richter
a eu lieu, hier à 03h15 dans la
wilaya de Batna, indique le
Centre de recherche en astrono-
mie, astrophysique et géophy-
sique dans un communiqué.
L'épicentre de la secousse a été
localisé à 8 km au nord-est de la
commune de Sefiane à l'ouest de
la wilaya de Batna.

MSP
ABDERRAZAK

MAKRI
VICTIME D’UN

ACCIDENT
Abderrazak Makri a été victime,
mercredi 6 juin en fin d’après-
midi, d’un accident de la route
dans la région d’Alger, a annoncé
sa page officielle Facebook . Le
chef du MSP, qui a été admis à
l’hôpital Aïn-Naâdja pour des
examens médicaux, se porte
bien, selon la même source.

L'ancien ministre des Relations avec le Parlement et
cadre du FLN), Khalil Mahi, est décédé avant-hier
des suites d'une longue maladie. C’est ce qu’indi-

quent des sources proches du vieux parti. Il faut
savoir que le défunt a occupé plusieurs postes de res-
ponsabilité, dont celui de président de la commission

des finances à APN et celui de mouhafedh du FLN
dans la wilaya d'Oran. Il a été inhumé hier après-
midi au cimetière d'Aïn El-Beïda à Oran.
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APPEL À LA FORMATION 
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